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4月16日和17日分配员工在家或办公室工作

确定政府各单位可根据需要确定政府各单位可根据需要

交长视察巴考荷尼港口返回潮情况
4 月 14 日，交通部长苏马迪（Budi Karya Sumadi/右二）在人力资源发展

与文化统筹部长穆哈吉尔（Muhadjir Effendy/左二）等陪同下，视察南楠榜县
巴考荷尼（Bakauheni）港口的返回潮情况。

【本报讯】政府作出决
定，在 2024 年 4 月 16 日和
17 日这二天期间，有关部
门或单位可以根据工作程
序的需要，给予国家公务
员实施办公室工作（WFO）
和在家工作（WFH）相结合
的职责和服务。这是考虑
到今年 4 月 15 日是开斋节

假期的最后一天，有必要
提 高 开 斋 节 回 流 管 理 事
项。

国家机构改革部长阿
纳 斯（Abdullah Azwar Anas）
于 4 月 14 日 在 雅 加 达 表
示，上述在办公室工作和
在家工作制度严格执行安
排，仍优先以组织性绩效

和公共服务质量为主。
阿 纳 斯 称 ，根 据 佐 科

维总统的指示，如与公共
服务有关的政府单位不可
实施在家工作制度，也就
是完全在办公室工作。他
说：“与公共服务有直接相
关 的 服 务 必 须 100% 实 施
在办公室工作的规定。也

有的行政机构可实施最多
50% 的 人 员 在 家 工 作 ，并
由各自单位领导人监管。”

他 举 例 称 ，与 民 众 直
接相关的政府单位仍完全
实施在办公室工作，如卫
生 、安 全 和 秩 序 、灾 难 处
理 、能 源 、物 流 、邮 政 局 、
运输和配发、国家重要项

目、国家战略性项目、建筑
和基本实施等单位。

阿 纳 斯 补 充 称 ，与 政
府服务相关的单位和领导
可实施最多 50%的工作人
员在家工作，包括在秘书
处 的 礼 仪 、制 定 措 施 、研
究、分析等单位。

（Ing）

【本 报 讯】外 交 部 长 蕾 特 诺（Retno
Marsudi）上周末在雅加达表示，我国愿意
同以色列建立外交关系，但前提是以色
列必须要先承认巴勒斯坦的独立。

蕾特诺强调说：“我国受到了很多的
压力，也就是一些国家敦促我国要同以
色列建立外交关系。实际上，印尼是开
放的民主国家，不过我们有一个先决条
件，以色列必须要先承认巴勒斯坦的独
立，也承认巴勒斯坦有一个国家，而且也
愿意与巴勒斯坦并存。”

她说，这是以色列必须满足的先决
条件，若是上述绝对条件一旦实现，我国
就马上同以色列建立外交关系。如果以
色列还是不愿意承认巴勒斯坦的独立，
我 国 暂 且 还 不 想 同 以 色 列 建 立 外 交 关
系。

此前有报道称，在最近三个月以来，
以色列同印尼讨论关于两国之间的外交
建立关系，若是以印两国一旦建立外交
关系之后，以色列将不再阻碍印尼加入
经济合作与发展组织（OECD）作为回报，
这 是 当 今 包 括 全 球 38 个 国 家 的 主 要 经
济体组织。

外 交 部 发 言 人 拉 鲁（Lalu Muhammad
Iqbal）日前在雅加达召开记者会时强烈
否认说，所谓“为了要加入经济合作与发
展 组 织 ，我 国 将 同 以 色 列 建 立 外 交 关
系”，这种说法完全没有根据。

拉鲁强调说：“关于建立外交关系问
题，我国至今还不想同以色列建立外交
关系。” （Sm）
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【本报讯】根 据 直 至 4
月 14 日 接 获 的 消 息 ，目
前 已 有 4 个 政 党 准 备 推
选 出 共 7 名 党 干 部 参 加
2024 年 雅 加 达 专 区 省 长
竞 选 活 动 。 上 述 ４ 个 政
党 分 别 是 从 业 党（Gol-
kar）、民 族 民 主 党（Nas-
Dem） 、 民 族 复 兴 党
（PKB）和 印 尼 团 结 党
（PSI）。

从 业 党 是 人 选 最 多
的政党，该党拥有三个人
选，分别是前西爪哇省长
里德宛（Ridwan Kamil）、前
丹格朗县长阿赫默·萨基
（Ahmed Zaki Iskandar）和 现
任副总主席欧文·阿克萨
（Erwin. Aksa)。

民 族 民 主 党 总 主 席
苏 尔 雅 · 巴 洛 （Surya
Paloh）声 称 ，该 党 财 政 沙
洛 尼（Ahmad Sahroni）是 最
佳人选，他还希望能获得
公 正 福 利 党（PKS）和 民
族复兴党的支持。

然 而 民 族 复 兴 党 本

身已有两位人选，分别是
现 任 劳 工 部 长 伊 达（Ida
Fauziyah）和 该 党 在 雅 加
达 的 地 方 理 事 会 主 席 伊
尔雅斯（Hasbiallah Ilyas）。

印尼团结党原先有两
名人选，分别是辅导委员
会 副 主 席 伍 小 惠（Grace
Natalie）和 总 主 席 凯 桑
（Kaesang Pangarep）。 后 来
因 考 虑 到 佐 科 维 总 统 二
公 子 凯 桑 的 年 龄 受 到 选
举条例的限制，而且从未
当过高官或地方首长，因
此仅有伍小惠出马。

此 前 ，从 业 党 总 主 席
艾 朗 卡（Airlangga Hartarto）
表示，本党将对推选的三
人 作 出 考 虑 后 才 决 定 是
谁 参 选 2024 年 雅 加 达 省
长选举活动。此外，从业
党 就 此 事 也 考 虑 与 其 它
政党结盟。

艾 朗 卡 日 前 在 雅 加
达 主 持 从 业 党 中 央 理 事
会 后 说 ：“ 我 们 当 然 先 看
研 究 的 结 果 和 结 盟 的 政

党。”
艾 朗 卡 认 为 ，最 突 出

是 里 德 宛 ，目 前 仍 在 考
虑 要 参 选 雅 加 达 省 长 或
西 爪 哇 省 长 的 首 长 选 举
活 动 。 理 由 是 目 前 里 德
宛 在 西 爪 省 的 当 选 率 仍
在 50%以上，因此该前任
西 爪 省 长 被 考 虑 将 在 西
爪省再次参选。

据 了 解 ，从 业 党 曾 于
4 月 6 日 向 1146 名 参 选
的 地 方 首 长 候 选 人 提 供
指示和辅导。

艾 朗 卡 强 调 称 ，在 场
出 席 的 全 体 干 部 是 未 来
的正副地方首长候选人，
并 已 获 得 参 与 省 长 与 市
县 长 选 举 活 动 的 信 函 。
他 们 也 被 要 求 准 备 有 关
2024 年 11 月 参 与 地 方 首
长选举活动的时间表。

他 说 ：“ 我 们 在 会 议
中 要 求 准 备 从 业 党 所 要
实 施 的 计 划 ，包 括 今 年
11 月 要 参 选 的 过 程 。 稍
后 我 们 在 会 议 中 说 明 要

使用的研究机构，肯定这
些 都 是 从 业 党 已 认 可 的
研究机构。”

接 着 从 业 党 要 求 诸
地 方 首 长 候 选 人 向 社 会
民 众 进 行 宣 传 。 该 党 在
未 来 几 个 月 内 将 评 估 诸
候 选 人 已 做 好 的 准 备 工
作 。 艾 朗 卡 补 充 说 ：“ 首
次 评 估 是 在 5 月 ，然 后 继
续其它的一系列评估。”

（Ing）

雅京专区省长成为热门竞选目标
4政党共7人选从业党独占三人阵容最大
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【本报讯】针 对 日 前 在
巴 唐（Batang）- 三 宝 垄
（Semarang）高 速 路 途 中 发
生的巴士翻车并造成人命
伤 亡 的 意 外 事 故 ，Rosalia
Indah 巴 士 公 司 首 席 营 运
执行员苏罗梭（Soeroso）否
认 国 家 安 全 运 输 委 员 会
（KNKT）关 于 其 巴 士 公 司
对司机的工作分配出现问
题导致发生单方交通事故
的估计。

苏罗梭就此事对国家
安全运输委员会的预估产
生疑问。他认为该预估不
符合公司方面在现场安排
好的司机工作分配系统和
规则。

他于 4 月 13 日说：“为

什么国家安全运输委员会
发表由于司机疲累导致车
祸的言论，这是根据哪里
的规则？国家安全运输委
员会本身未确定理解车队
司机在现场的工作机制就
发出这种无根据的定论。”

苏 罗 梭 强 调 称 ，在 本
公司的车队司机工作分配
机制并没有任何错误。他
身为公司创始人及业主表
示，每个车队司机的工作
分配已符合操作程序规则
（SOP）进行运作。

他 举 例 称 ，每 辆 巴 士
有 3 名工作人员，即 2 位司
机和 1 名跟车员。因此他
否认关于司机疲累导致发
生意外的说法。他说：“司

机的工作是轮流制的，比
如 从 梭 罗 - 雅 加 达 需 要 7
个 小 时 的 车 程 ，2 名 司 机
轮流的工作时间分别是 3
个 小 时 半 。 因 为 Rosalina
Indah 巴 士 运 输 公 司 曾 获
得国家安全运输委员会颁
发的最佳安全管理奖项。
并成为其它运输企业的乘
客安全典范。”

如 悉 ，从 雅 加 达 前 往
泗水的 Rosalia Indah 巴士于
4 月 11 日 在 巴 唐 - 三 宝 垄
高 速 路 370 A 公 里 处 发 生
单方翻车意外事故，导致
7 名乘客死亡。

国家安全运输委员会
公路交通单位负责人阿赫
马 德（Ahmad Wildan）发 现

巴士司机的工作分配有问
题导致疲累出事。该巴士
公 司 在 这 3 个 月 及 最 近 1
个月未发生事故以来的工
作分配模式有问题，因为
预估到司机在工作时处于
微睡眠状态中，从而增加
了发生事故的风险。

至于国家安全运输委
员会的调查结果显示出，
巴士车队并没出现任何技
术上的严重问题。中爪哇
省警署交通单位负责人索
尼（Sonny Irawan）上 校 表
示，警方已将肇事的巴士
司机查鲁尔（Jalur Widodo）
确定为嫌犯，这是基于对
7 名证人和司机查鲁尔的
询查结果。 （Ing）

巴唐-三宝垄高速路巴士翻车七人死
业主驳斥KNKT所评估单方车祸并非人为失误

【本报讯】全国交通安
全 委 员 会（KNKT）对 雅 加
达 - 芝 甘 北（Cikampek）高
速 公 路 58 公 里 处 的 逆 行
车道事故进行了深入的调
查，如今作出来事故死亡
总结报告，在这场三辆车
连 环 相 撞 并 导 致 12 人 死
亡 的 车 祸 ，主 要 原 因 是
GranMax 车司机超时工作，
缺少休息，而且这辆小型
巴士也超载。

全国交通安全委员会
主任查佐诺（Soerjanto Tjah-
jono）上周末在雅加达说：

“上述严重车祸的主要原
因 是 驾 驶 GranMax 车 的 人
并非正式的司机，而且这
位未持有驾驶执照的司机
超时工作。”

此 前 ，国 家 警 察 交 通
警 队 主 任 阿 安·苏 哈 南
（Aan Suhanan）少将透露了
发 生 在 雅 加 达 - 芝 甘 北
（Cikampek）高速公路 58 公
里处的逆行车道事故时间
线 ，即 是 在 2024 年 4 月 8
日（星期一）上午约 7 时 4
分。据报道，这起事故已
造成 12 人死亡。

阿 安 表 示 ，最 初 是 一
辆 来 自 雅 加 达 方 向 的
Grand Max 小巴士逆行后右
转。由于这个原因，Grand

Max 小巴撞上了公共巴士
车和其它车辆。

他 在 加 拉 璜 县（Kar-
awang）的 地 方 公 共 医 院
（RSUD）说：：“就像我刚才
所说的，这辆 Grand Max 是
从雅加达往东行驶，通过
事发地点的逆行车道。这
是暂时从闭路电视监控中
看到的情况，它右转了，导
致它与公共巴士车和后面
的其它车辆相撞。”

阿 安 表 示 ，公 共 巴 士
车司机和 Rush 私家车司机
幸 免 于 难 ，只 受 了 轻 伤 。
而 Grand Max 车上的司机和
乘客全都死亡，目前仍在
确认身份中。他说：“公共
巴 士 车 司 机 万 幸 仅 受 轻
伤 ，Rush 汽 车 的 司 机 也 健
康 没 有 受 伤 ，至 于 Grand
Max 车 上 人 员 却 全 遭 不
测，我们仍在确认身份。”

他还确保警方正在继续
对这起事故进行调查。他也
对这起事故表示深切哀悼。
他说：“我们会先处理罹难
者，调查将继续进行。总之，
我们对这起交通事故表示哀

悼和深切同情。”
众所周知，雅加达-芝

甘 北 高 速 公 路 58 公 里 处
发生的交通事故涉及 Pri-
majasa 公共巴士（车牌号 B
7655 TCD）和 两 辆 逆 行 车
道的小型客车。公共巴士
车的前部受损并挡风玻璃
破碎，而两辆小型客车遭
受了严重损坏并烧毁。

此 前 ，加 拉 璜 警 局 长
维 澹 托（Wirdhanto Hadicak-
sono）中校解释说，这起事
件始于一辆 Grandmax 车在
逆行车道上行驶往芝甘北
的方向。他说：“在 4 月 8
日上午 8 点 15 分，在 58 公
里+500 处发生了一起连环
交通事故，方向是芝甘北
往雅加达的高速公路。”

这 辆 Grandmax 车 遇 到
了 问 题 ，想 要 停 靠 在 路
边。一辆从芝甘北方向奔
来 的 公 共 巴 士 车 无 法 避
让 ，最 终 撞 上 了 Grandmax
车。撞击使得 Grandmax 车
在现场翻车起火。他补充
道：“当时有一辆来自芝甘
北方向的公共巴士车无法

避 让 ，并 撞 翻 了 Grandmax
车，然后立刻起火。”

不 幸 的 是 ，一 辆 Terios
车撞上了公共巴士车和前
方的 Grandmax 车。这辆汽
车 也 起 火 焚 烧 。 全 部 12
名死者都是 Grandmax 车的
乘客。两名重伤者是公共
巴士车的乘客。

人力资源发展与文化
统筹部长穆哈吉尔·艾芬
迪（Muhadjir Effendy）透 露 ，
在雅加达-芝甘北 58 公里
处发生事故的 Grand Max 车
辆存在问题。

目 前 ，执 法 人 员 仍 在
调 查 导 致 12 人 在 Grand
Max 车辆中死亡事故的确
切原因。他说：“我们还没
有检查出原因，但我们在
继续检查车辆的状况。警
察局长向我报告了情况，
但我不需要告诉大家。值
得注意的是这辆车存在问
题。”

穆 哈 吉 尔 确 认 ，这 起
事 故 中 13 名 死 者 全 都 是
Grand Max 车（ 车 牌 号 B
1635 BKT）的乘客。他说：

“这辆车的行驶证是 Yanti
Setiawan Budidarma，地 址 是
雅 加 达 东 区 Matraman 镇
Hutan Kayu Utara 乡居民。

（Irw）

雅京-芝甘北严重车祸惨不忍睹
三辆车连环相撞 12人死亡2人重伤

【本报讯】根 据 工 商 会 馆
（Kadin）的 估 计 ，在 开 斋
节 假 期 的 环 节 中 全 国 各
地 货 币 流 通 价 值 将 达 到
157.3 万 亿 盾 。 这 项 推 算
的 数 据 是 根 据 预 估 大 约
有 1 亿 9360 万 人 次 返 乡
客计算的。

工商会馆自治区发展
方 面 副 总 主 席 萨 尔 曼
（Sarman Simanjorang）日 前
表 示 ，根 据 交 通 部 的 数
据，今年返乡客的人数增
加到 1 亿 9360 万人次，预
计每个家庭将花费 320 万
盾。

萨 尔 曼 说 ：“ 如 果 返
乡 客 人 数 达 到 1 亿 9360
万人次，若平均每个家庭
有 4 个人，那么返乡客人
数 相 当 于 48.4 万 个 家
庭 。 根 据 每 个 家 庭 平 均
携 带 325 万 盾 的 估 算 ，今
年 圣 斋 月 和 伊 斯 兰 历
1445 年 开 斋 节 的 货 币 流
通 预 计 将 达 到 157.3 万 亿
盾。”

据 他 称 ，这 种 货 币 循
环 的 数 量 仍 有 可 能 增
加 。 这 是 因 为 今 年 回 乡
旅 行 的 民 众 兴 趣 明 显 增
加 ，比 2023 年 度 更 为 显
著。

另 一 方 面 ，印 尼 大 学
社 会 经 济 研 究 机 构
（LPEM） 专 家 里 夫 基
（Teuku Riefky）认为，通常
在 圣 斋 月 和 开 斋 节 的 经
济 交 易 活 动 会 比 普 通 时
期 具 有 更 高 的 增 长 。 但
由 于 今 年 的 圣 斋 月 和 开
斋 节 被 分 隔 在 第 一 季 度
和第二季度，因此他认为
其 影 响 部 分 将 在 第 一 季
度 的 经 济 增 长 中 体 现 。
他说：“对于第二季度，我
们 估 计 经 济 增 长 会 在
5.1%至 5.2%之间。”

里 夫 基 表 示 ，整 体 经
济 增 长 将 获 得 圣 斋 月 和
开 斋 节 期 间 消 费 市 场 所
推 动 。 尤 其 是 在 这 期 间
工人会得到节日津贴。

与 此 同 时 ，金 融 经 济
开 发 学 院（Indef）专 家 里
萨 尔（Rizal Taufikurahman）
认为，开斋节期间货币循
环 的 增 加 将 推 动 民 众 消

费 的 增 长 。 民 众 消 费 的
增 加 将 推 动 经 济 增 长 。
但他认为，开斋节期间货
币 循 环 的 增 长 不 可 避 免
地 会 导 致 商 品 和 服 务 的
价格上涨。

他 说 ：“ 这 意 味 着 商
品 和 服 务 的 价 格 将 上
涨。因为在短期内，货币
的波动是连续不断，经济
增 长 仅 获 得 运 输 部 门 消
费的推动。”

对 于 第 二 季 度 ，里 萨
尔 估 计 经 济 增 长 将 高 于
第 一 季 度 。 最 主 要 的 推
动 因 素 是 开 斋 节 期 间 民
众 消 费 的 增 长 。 考 虑 到
这一点，他预计第二季度
的经济增长将达到 5.3%。

然 而 ，他 认 为 并 不 是
所 有 家 庭 都 会 忠 实 地 花
费开斋节津贴。据他称，
能 获 得 开 斋 节 津 贴 的 家
庭 通 常 是 从 事 正 式 工 作
且中等收入以上的家庭。

里 萨 尔 说 ：“ 这 意 味
着 民 众 在 花 费 开 斋 节 津
贴 方 面 的 忠 诚 度 显 然 是
非 常 迅 速 的 。 不 过 挑 战
在 于 只 有 中 等 以 上 收 入
的 家 庭 才 能 享 受 到 开 斋
节津贴。”

另 外 ，经 济 与 法 律 研
究中心（Celios）主任丕玛
（Bhima Yudhistira）估 计 ，
在 开 斋 节 期 间 货 币 流 通
将 使 家 庭 消 费 维 持 在
4.9% 左 右 。 尽 管 这 是 暂
时性的，但开斋节的时刻
对 全 年 的 经 济 增 长 有 很
大影响。

丕 玛 表 示 ，城 市 工 人
的 收 入 将 流 入 乡 村 并 创
造许多就业岗位，特别是
获 得 中 小 企 业 提 供 的 支
持。这样一来，消费市场
将加速发展。

他说：“尤其是目前，
我 们 仍 然 不 能 过 于 依 赖
出口和投资，因为国际贸
易伙伴的经济增长放缓，
衰退的阴影仍然存在，并
且 银 行 业 利 率 仍 然 较
高。在这种情况之下，消
费 市 场 成 为 国 内 生 产 总
值（GDP）在 开 支 方 面 唯
一必须保持的支柱。”

（Irw）

【本报讯】政 府 调 高 了 农 民
稻 谷 或 稻 米 的 政 府 购 买 价 格 ，
这是根据 2024 年关于调整稻谷
和 稻 米 价 格 的 第 167 号 国 家 粮
食机构主任决定书的规定付诸
实 施 。 这 项 决 定 书 生 效 期 为
2024 年 4 月 3 日直至 6 月 30 日。

上 述 决 定 书 使 农 民 手 中 的
干谷价格每公斤增加 1000 盾或
从 原 先 的 5000 盾 增 升 为 6000
盾 ，而 粮 储 公 共 公 司 经 过 碾 压
后 的 干 谷 价 格 从 6300 盾 变 为
7400 盾。

印 尼 农 民 技 术 和 种 子 协 会
（AB2TI）总 主 席 德 威（Dwi An-
dreas）于 4 月 4 日 在 雅 加 达 声
称，政府调高购买价格，是为了
不 想 让 农 民 的 稻 谷 价 格 下 跌 。
他说：“如今我国已经踏进收割
季节，稻谷的价格也因此下跌，
每公斤只有达到 5000 盾至 5700
盾 或 不 到 6000 盾 ，在 苏 门 答 腊
省 甚 至 每 公 斤 只 有 4000 盾 ，东
爪 哇 省 的 干 稻 谷 价 格 也 不 到
6000 盾。”

德 威 又 称 ：“希 望 政 府 调 高
购 买 价 格 之 后 ，干 谷 的 价 格 就
不 会 下 跌 到 6000 盾 以 下 ，因 为
干 稻 谷 的 生 产 成 本 ，每 公 斤 就
已经达到 5966 盾。”

国 家 粮 食 机 构 主 任 阿 里 夫
（Arief Prasetyo Adi）在另一个场合
解 释 说 ，政 府 调 高 农 民 的 购 买
价 格 ，目 的 是 不 想 让 农 民 在 收
割 季 节 期 间 ，稻 谷 价 格 直 接 又
往下跌。

根据中央统计局的报告，今
年 3 月份的稻田收割面积估计达 1247 万公顷
或相当于 383 万吨稻米，今年 4 月份的稻田收
割 面 积 达 1586 万 公 顷 或 相 当 于 490 万 吨 稻
米，今年 5 月份的稻田收割面积达 1172 万公
顷或相当于 335 万吨稻米。

阿里夫说：“今年 3 月至 5 月的稻米产量
共约 1208 万吨，今次的收成相当多，因此之
前的干稻谷价格曾一度达到每公斤 8000 盾，
这一次已经开始降低。” （Sm）

【本报讯】第 二 机 场 管 理
公 司 总 经 理 阿 古 斯（Agus Wi-
aldi）日 前 在 雅 加 达 声 称 ，在
2024 年解禁节返乡潮期间，通
过 万 丹 省 丹 格 朗 县 苏 加 诺 哈
达国际机场，使用空运工具的
返乡客非常拥挤，单在 4 月 6
日（星期六）获取飞行服务的
旅客多达 18 万 8795 人。

阿 古 斯 透 露 说 ：“ 当 天 是
解禁节前 4 天，即是返乡潮达
最高峰时期，因此第二机场管
理公司属下的 20 座机场的乘
客人数，共达 31 万 7835 人。”

他透露说，尽管在空运交
通最繁忙的情况下，本公司已
经筹备了运营计划，以确保机
场 服 务 和 运 营 方 面 仍 然 保 持

顺畅，比如在办理登记手续柜
台、候机厅，以及在繁忙时间
的不规律时间段内等，全都已
经准备就绪了。

另 一 个 的 重 点 是 乘 客 抵
达时的服务，包括行李认领区
和 陆 地 交 通 工 具 的 可 用 性 。
阿古斯说：“对于处理乘客行
李问题，我们将持续与地面处
理方进行协调，比方说从飞机
上卸下行李，又把行李放在运
输带上，直到乘客领取行李为
止。”

除此之外，关于飞机的停
机位事项，第二机场管理公司
也将与航空公司进行协调，为
乘客们提供诸多方便。

（Sm）

印中高铁公司公关主任艾花（Eva Chairunisa）声
称，4 月 14 日（周日）或解禁节后 4 天，乘搭雅万高铁
列车的乘客人数达 2 万多人次。

4 月 14日雅万高铁列车乘客 2万多人次

专家们评估开斋节期间货币流通
1.9 亿返乡客在各地运转 157万亿盾资金

4月 14日，西爪哇省加拉璜县（Karawang）雅加达-芝甘北高
速路 56公里处，在雅加达返程中出现交通拥堵现象。国警总部
交通警察局主任阿安（Aan Suhanan）少将估计返程高峰出现在
4月 14日和 4月 15日。

芝甘北-雅加达高速路出现返程高潮

4月6日成为空路返乡高峰期
单日共18.8万人通过苏加诺哈达机场返乡
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【本报讯】4 月 10 日，
尽管北京是 9 摄氏度的寒
冷 气 温 ，仍 有 约 400 名 来
自北京、武汉、福州、长春
等地的印尼在华学生、职
业移民及驻华大使馆全体
工作人员参加由印尼驻华
大使馆组织的开斋节祈祷
仪式。

此次印尼驻北京大使
馆的开斋节祈祷活动由北
京对外经济贸易大学本科
生 Fadhil Fawwaz Revano 和
北京理工大学博士生 Ah-

mad Syifa Malahim 主 持 ，提
到真主安拉在缔造了具有
不同特征和特征的人类同
时，也强调必须以开放的
心 态 、相 互 尊 重 和 理 解 。
卡 提 卜·西 法 (Khatib Syifa)
也表示，开斋节是穆斯林
(ukhuwah Islamiyah)、国 家 同
胞 (ukhuwah wathoniyyah) 和
人 类 同 胞 (ukhuwah basyari-
yah) 之间始终保持良好关
系和加强联系的好时机。

值 此 之 际 ，印 尼 驻 华
大使周浩黎（Djauhari Orat-

mangun）线上出席，并祝印
尼在华公民 1445H 开斋节
快乐，也希望通过开斋节
增强全体印尼在华公民的
团结意识。

最 末 ，参 与 人 员 品 尝
了印尼传统特色的开斋节
特色菜肴，如蔬菜米糕、椰
汁鸡肉、菠萝蜜蔬菜咖喱、
炒肝肫酱、烤羊肉、鸡肝土
豆咖喱、鸡肉沙爹、炸肉饺
等。

稿源：印尼驻华大使馆
编译：本报记者叶露
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品尝印尼开斋特色美食品尝印尼开斋特色美食周浩黎大使线上祝福周浩黎大使线上祝福

参与人员合照参与人员合照

祈祷仪式现场祈祷仪式现场

今年龙年清明节，我与
夏之云携带大女儿、二女儿，
二女婿与孙子，一行六人，3
月 30 日启程前往海南岛认
祖归宗，会同雅加达、巴淡、
北干、杜迈、新加坡的亲戚
30多人，31日会合在海南岛
琼海市（前乐会县），分别下
乡踏青扫墓祭祖。

4 月 1 日，我们钟家七
人，在家乡琼海表亲钟可涛
夫妇陪同下，半小时路程回
到丁州村祖屋里，祖屋牢固
宽敞整洁，祖先灵位高高在
上。可涛夫妇祖屋与我家祖
屋相隔邻，他们已为我们备
足一应祭拜物品。早十时，
我们出发进山扫墓，爬上草
木丛生的山坡，经过一番披
襟斩刺，好不容易抵达山坡
上的祖墓，只见一片荒草丛

生，落叶覆盖，极度荒凉，令
我感慨万分，已经80个年头
啊！我方得于回归海南岛祭
祖，一种愧对祖先的不安涌
上心头。

大家合力铲除杂草，清除
估枝烂叶，把墓地扫除得干干
净净。摆上祭品，举香膜拜。
由于年代久远，墓碑刻字模糊
不清，我与女儿颖红跪在墓
前，用红漆涂红墓碑刻字“显
考钟二公之墓”，以及后辈子
孙名字，当我临摹到父亲钟运
煜，我们三兄弟和孙辈们的名
字时，倍感交际，数十年前，祖
父二公墓碑上，早已把我们海
外儿孙辈名字，铭刻记载在墓
碑上。祖父啊！父母亲与我
们漂洋海外数十载，祖先们永
远缅怀后辈子孙，我们也不
忘，根底永在海南故乡故土
里。

过后，我们到丁洲村钟
氏祠堂里祭拜，我用一家人
名誉乐捐善款。村里人以钟
姓家族居多，还有莫、冯、蔡
姓人家。各个家族都有众多
琼海人栖居在海外，峇厘岛
唯独我们一家人姓钟。扫墓
毕，回到祖屋里，摆上三性果
品，鸡鸭烧鹅，应有尽有，合
家举香敬孝，虔诚地跪拜祖
先灵位。焚烧金银冥纸后，
燃放鞭炮，一时响彻祖屋区，

一场隆重的家乡祭祖仪式，
方告圆满收官，大家共享分
吃祭祖余粮。回到琼海市，
为答谢可涛表亲一家，我们
特设宴款待表达谢意，终于
祭祖功德圆满，了却了慎终
追远回乡祭祖的乡愁‘。

庆幸的是：我已让子孙
与琼海表亲一家接上头，和
夏之云在广州与汕头的三
姐、二姐后辈们，以及香港的
义兄弟一家，使得他们往后
能够沿袭亲缘关系，让我们
海外与祖籍国亲人，永远不
间断血脉相连，亲情延续。
龙的传人，黄色的脸，红色的
心——永远扎根在神州故土
里，虽然在异邦屡遭艰苦磨
难，始终不变龙族根脉，不忘
初心，赓续血脉，代代传承。

这趟回乡非常高兴，亲
眼见到祖屋区里的村寨民
居，已一改以往的破落矮屋，
如今多数已建成楼房民宅，
高楼处处，村路平坦，焕然一
新，家家安居乐业，见不到一
户贫穷人家，村寨庙堂里香
火不断，凸显了丁洲乡村振
新的新面貌。第三天，可涛
表亲父子陪伴安排我们到博
鳌旅游，这个著名的博鳌亚
洲论坛所在地，一流现代化
的城市布局，高楼大夏林立，
高雅壮观。也参观了万泉河

畔的“万佛塔”，塔高千丈，方
圆百里，是佛祖与观音圣坛，
佛徒许愿膜拜的圣地，肃穆
威严，游人众多。

我们还特地到习近平倡
议组建，坐落在万泉河边的

“沙美村扶贫示范区”参观。
这原是数百户渔民的破落村
庄，在习近平扶贫政攻坚策
指引下，全面开发重建，把破
旧民房翻新，改建成数百座
的新式楼房，整洁有序，电
流、自来水、公则、民宿，一应
齐全。渔民们都搬进了新
家，好些改行从事与旅游业
相关的行业，生活大大改善，
是海南岛扶贫攻坚的示范
区，吸引了众多游客前来观
赏，促进了”沙美扶贫示范区

“的知名度，更增加了居民的
旅游收入。

看到万泉河里停拍的渔
船，以前祖父钟二公，就是从
万泉河划船出海打鱼，经常满
载而归。万泉河水清又清，正
是“红色娘子军“的出没场所，
是著名的”琼崖纵队“抗日娘
子军旅。琼崖纵队、东江游击
队、新四军、八路军正是抗日
队伍的四大中坚力量。今天
中国人民的幸福生活，正是人
民军队打出的人民江山，如今
万泉河与五指山的抗日红区，
发生了天翻地覆的乡村振新

大变化，万泉河畔美丽壮观的
民居民宅，风雅中华，强大中
国，就是最鲜明的中国腾飞崛
起的实体见证。

琼海市区的变化，更加
极大，引人入胜。原以为琼
海只是一个小乡镇，殊不知，
竟然是现代化的大都市，处
处是高楼·大夏，马路双线宽
阔，街道两旁民企繁多，小企
业铺天盖地，各行各业，林林
总总，骑楼下人行道宽敞，人
来人往，商贸交易，美食餐厅
吃客常满，民企爱国敬业，热
闹非凡。入夜万家灯火，通
宵达旦，车辆来往闪闪烁烁，
电动单车川流不息，一派兴
兴向荣的景象。宽敞的花园
广场，人们迈步晨运，年轻人
与老人家，或跳集体舞、交际
舞，或打太极拳、练武术，各
行其乐，各为所好，凸显琼海
民众的乐天知命，都对国家
的崛起兴旺充满信心。

诚如可涛表亲大儿子，

现年 27 岁的钟永钰所言：
“都是共产党习近平领导得
好，才使得我们海南人过上
富足美好的生活”。确确实
实，以钟永鈺为例，他是在一
家商行里任职，其未婚妻在
博鳌律师楼里当会计，他们
现在已经拥有一栋房屋，一
辆汽车，计划在今年11月份
成婚。他们年纪轻轻，就有
了如此丰厚的经济收入，拥
有自己的房屋与汽车，安定
了基本生活需求，为他们往
后的发展奠定了稳固基础。，

我为神州大地崛起经济
起飞而欢呼，为十四亿中国
人民，已有八亿民众脱贫奔
小康，更为海南岛的家乡亲
友，已过上富足美好生活而
高兴。衷心祝愿海南岛——
我的祖家根基发源地，就在
万泉河畔，万泉河水清又清，
源远流长，绿水青山就是金
山银山，永永远远造福海南
人民。 意如香

清明节海南岛之行

今年 3 月 30 日，印尼廖
省北干巴鲁市(Pekanbaru)舍
利甘迪路伟达玛学校(Wita-
ma School)大礼堂，举办 2024
年“全印尼青少儿中文演讲
比赛”颁奖礼，本届的主题
是《中文伴我向未来》，总
共有 843 名来自全国各大
中小城市的三语学校及中
文补习班学生参赛。

仪 式 于 中 午 一 时 开
始，宽敞的礼堂坐着来自
本市及外埠的近 300 名来
宾 。 庄 严 的 国 歌 及 祈 祷
后，伟达玛学校校长致词，

说明本届为第三次全国中
文演讲比赛，首届及第二
届的颁奖礼是分别在雅加
达和棉兰举办的。北干市
伟达玛学校以能够成为主
办方而感到荣幸。

廖省教育厅官员根据
本省传统，先以两首短诗为
大会祝福，鼓励民办三语学
校多举办此类提升文化水
准及和谐交流的活动，他也
高度评价华裔坚强的性格，
希望大家造福社会。

印尼华裔中华乐趣学
苑主席林明珠老师是全国
中文演讲比赛的发起人之
一，她感谢泛印银行 (Pan-
inBank) 董 事 长 翁 扬 周 先

生、伟达玛学校校董黄淑
娴女士、印尼华文教育联
合会郑洁珊主席、新加坡
知识报社黄良裕董事长等
单位，近年来对这项活动
的资助和支持。

她 也 感 谢“ 未 来 演 说
家”系列活动组委会的筹
划，感谢温州大学张铭璐
老师、平顶山学院卢淑芳
老师为首的评审团作出专
业公正的评分。演讲比赛
分为小学一至三年级、四
至六年级、初中及高中部
学生四个级别。2022 年第
一届主题《学习汉语的乐
趣》有 530 名 学 生 参 加 ，
2023 年 第 二 届 主 题《我 的

中 文 梦》共 计 673 名 学 生
参赛，而第三届骤增至 843
人，足见这项比赛能激发
学生们学习汉语的兴趣及
信心，也让印尼华教界感
到无比欣慰。

林 老 师 语 重 心 长 地
说：“作为在印尼出生、成
长的华裔，我深知中华文
化基因的重要性。学好中
文，对于印尼华裔来说，就
拥 有 不 可 限 量 的 发 展 前
景。”诚然，印尼华教事业
是缺乏资金、人才，没有掌
声、捧场的长路，所靠的是
那份坚持不懈、默默奉献
的信念。

因为北干市的网络信

号不太通畅，数位国内外嘉
宾的视频讲话屡次短线或
卡网，给仪式的进行添堵，
浪费了不少时间。所幸，嘉
宾们对这项活动的期许和
企望都顺利转达了。

主办方在司仪的服装及
余兴节目的安排都精心策
划，满满的一股“中国风”。
尤其是那段“太极扇”的表
演，动作刚柔并济，招式中规
中矩，获得一片赞赏。此外，

林海钟同学演唱《龙的传
人》，歌声雄浑激昂，唱出了

“中华精神”，引起了大家的
热烈共鸣！

本届获奖的本市学生
上台领奖，远方各地的优
胜者则由相关学校代为处
理。仪式于下午四时许结
束，来宾们尽兴而归。希
望明年的“中文演讲比赛”
办得更红火、更成功。

林越 报道

与中文伴行的印尼学生
——看《中文伴我向未来》演讲比赛颁奖礼

中式服饰中式服饰、、通晓三语的司仪通晓三语的司仪

廖省教育厅官员致词廖省教育厅官员致词

伟达玛校董为学生颁奖伟达玛校董为学生颁奖 刚柔并济的刚柔并济的““太极扇太极扇””林明珠老师为学生颁奖林明珠老师为学生颁奖
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牛头党：加盟政府或在野都是为人民谋福利
【本报讯】印 尼 斗 争 民

主党秘书长哈斯托表示，
印尼斗争民主党加盟新政
府或在野，都是为了人民
的利益而为的。

4 月 12 日 ，哈 斯 托 证
实，印尼斗争民主党已准
备好在野和国会之外，作

为反对派进行斗争，以执
行制衡的任务。

根据安塔拉通讯社在
雅加达收到的新闻稿的报
道，哈斯托表示，看到佐科
维总统政府的第二个任期
内，中央集权产生了操纵
的能力，因此此种政策背

景下的权力，以及批评其
实施需要得到制衡。在野
是 一 项 爱 国 义 务 ，在 2004
年和 2009 年选举后由印尼
斗争民主党执行。当印尼
斗 争 民 主 党 在 2004 年 和
2009 年 在 野 时 ，我 们 在 提
高民主质量方面的作用受

到 了 极 大 的 赞 赏 。 事 实
上，这是一项在野的任务，
一项捍卫人民自身利益的
爱国任务。因此，除了在
野或国会外进行斗争，印
尼斗争民主党还将通过政
党渠道进行斗争。

（亮剑）

佐科维总统今年开斋节
未拜访梅加瓦蒂庆佳节

【本报讯】我国外交部
否 认 了 有 关 正 在 探 索 与
以 色 列 关 系 正 常 化 的 报

道，作为加入经济合作与
发 展 组 织（OECD）的 条
件。

《中东之眼》报道称，
以 色 列 媒 体《Ynet News》
表示，在以色列外交部长
以 色 列 卡 茨 (Israel Katz) 的
主持下，两国之间关于印
尼-以色列关系正常化的
谈判已经进行了三个月。

外 交 部 发 言 人 拉 鲁·
穆 罕 默 德 · 伊 克 巴 尔
（Lalu Muhammad Iqbal）回
应这一消息证实，没有与
以 色 列 建 立 外 交 关 系 的
计划。

4 月 11 日，拉鲁表示，
我 重 申 ，到 目 前 为 止 ，我
国 还 没 有 与 以 色 列 建 立
外 交 关 系 的 计 划 。 我 们
的立场没有改变，将继续
坚 定 地 支 持 巴 勒 斯 坦 在
两 国 解 决 方 案 框 架 内 独
立 。 我 们 将 始 终 如 一 站
在 捍 卫 巴 勒 斯 坦 人 民 权
利的最前沿。

经济合作与发展组织
是一个国际经济组织，旨
在 支 持 其 成 员 国 的 发 展
和 经 济 增 长 。 将 新 国 家
加 入 政 府 间 组 织 需 要 包
括 以 色 列 在 内 的 38 个 成

员国的一致批准。
《中东之眼》指出，以

色列拒绝印尼加入，因为
两国没有正式关系，包括
印 尼 强 烈 批 评 以 色 列 在
加 沙 的 行 动 。 然 而 据 报
道，印尼后来同意了与以
色 列 建 立 外 交 关 系 的 条
件，以便被接受为经合组
织的成员。

经合组织秘书马蒂亚
斯·科尔曼在给以色列外
交 部 长 以 色 列 卡 茨 的 一
封信中表示，我很高兴地
宣布，理事会已正式批准
初始条款，要求印尼在决

定加入经合组织之前，与
所 有 经 合 组 织 成 员 国 建
立外交关系；未来任何接
受 印 尼 作 为 该 组 织 成 员
的决定，都需要包括以色
列 在 内 的 所 有 成 员 的 一
致同意。

以色列外长卡茨在回
信中表达了同样的希望，
即 这 一 进 程 将 给 印 尼 带
来改变。

他 表 示 ，预 计 其 对 以
色 列 的 政 策 将 发 生 积 极
变化，特别是放弃对以色
列的敌对政策，并引领和
平之路。

关于我国加入经合组
织的过程，外交部发言人
拉鲁表示，这一过程花了
相 当 长 的 时 间 。 关 于 这
一进程，我国必须准备很
多 事 情 。 成 员 资 格 路 线
图计划于明年 5 月通过，
在该路线图中，我国必须
准 备 许 多 事 情 。 每 个 国
家 完 成 经 合 组 织 正 式 成
员 资 格 所 需 的 时 间 各 不
相同，这完全取决于国家
的准备情况，有些国家需
要三年时间，有些国家需
要五年以上。

（亮剑）

【本报讯】佐科维总统
在今年的开斋节期间没有
拜访印尼斗争民主党总主
席梅加瓦蒂庆祝佳节。

今年的开斋节确实与
以往有些不同，因为，前几
年的开斋节佐科维都会去
谒见梅加瓦蒂。这一次，
佐科维在雅加达总统府举
行了开放日，招待了来到
总统府的普罗大众，第二
天会见了当选总统普拉博
沃。

4 月 12 日 ，总 统 府 办

公厅专员阿里（Ali Mochtar
Ngabalin）表 示 ，为 何 今 年
佐 科 维 不 去 谒 见 梅 加 夫
人，也不和梅加夫人一起
欢度佳节？我的答案只有
一个，这只是时间问题。

阿里援引印尼 CNN 新
闻网的报道称道，佐科维
已经有一些预定的活动，
包括与子孙们团圆庆祝佳
节。通常，佐科维的子孙
们总是聚集在一起。但具
体来说，这一次，他们都很
忙，最后，佐科维总统决定
在 开 斋 节 的 第 二 天 去 棉
兰。

据悉，佐科维大女儿
戛喜洋（ Kahiyang Ayu ）与
女婿勃比（Bobby Nasution）
和孙子孙女都居住在棉兰
市。

阿里声称，我从茂物
总统府那里听说，总统与
夫人一起决定探望女儿、
女婿与孙子们。

（亮剑）

总统府办公厅专员阿里

外交部否认我国与以色列关系趋向正常化

外交部发言人拉鲁

楠榜省警区遭一群身份不明者枪击
警方加强保安深入调查 要求民众保持镇静
【本报讯】2024 年 4 月 7

日，位于班达楠榜（Bandar
Lampung）市 区 Terusan Rya-
cudu 路的楠榜省警区总部
受到一群身份不明者的枪
击。这起事件令附近许多
居民感到震惊不已。

楠榜省警长赫尔米少

将（Helmy Santika）事后向媒
体记者说，一群身份不明
者使用汽车，以高速行驶
经过楠榜省警区总部时用
枪扫射。

关于肇事者的袭击动
机和身份，至今尚未有进
一步的信息。警方仍然对

此事做深入调查，这起事
件已经令周边区和楠榜省
其它地区居民感到不安。

赫尔米少将说：“警方
已经加强了安全措施，确
保班达楠榜秩序稳定和安
全，并要求民众保持镇静，
若是有人持有相关资料，

请及时前来举报。”
他透露说，警方正在深

入调查此事，希望在近期
内能查个水落石出，获悉
肇 事 者 的 身 份 和 枪 击 动
机。

他承诺说，警方会一直
传达关于调查的进程，因
此公众不要受到猜测的影
响，还是等待警方的官方
信息更为妥当。

（Sm）

韩国高等中学学源严重短缺
招收包括印尼等外国学生就读

南苏省巴列巴列学生努诺·戈麦斯

【本报讯】韩 国 出 生 率
持续下降影响不少领域，
包括教育机构。庆尚北道
不得不从包括印尼在内的
四个国家输入学生，以填
补空缺的高中座位。南苏
拉威西省（南苏省）巴列巴
列（Parepare）的 四 名 学 生
目前正在那里学习。

自 2 月以来，努诺·戈
麦 斯（Nuno Gomes）的 生 活
发生了翻天覆地的变化。
这位居住在南苏拉威西省
巴列巴列职业高中学生，
突 然 必 须 迁 徙 5000 多 公
里，赴韩国继续学业。努
诺获得了韩国庆尚北道教
育局的奖学金教育，就读
于浦项市的韩国海事大师
中学，该市距离韩国首都
首尔有四个小时的车程。

努诺声称，不同的是，
在印尼，我很少吃早餐，在
这里每天都有早餐。我变
得 更 加 自 律 。 因 为 早 上
07.00 每 个 人 必 须 在 宿 舍
点名。

努诺和另外三人一起
前往韩国，他们也来自巴
列 巴 列 Bahari 职 业 中 学 。
在大约 100 名奖学金申请
者中，仅他们四人获得了
韩国地方政府的奖学金，
这些地方政府也与东元工
业公司合作。

庆尚北道地放政府向
来自蒙古、泰国、越南和印
尼 的 48 名 学 生 颁 发 了 奖

学金。学生就读于全省八
所职业高中和特殊学校，
包括韩国海事大师中学、
义城大学中学、新罗技术
中学和庆州信息高中。

努 诺·戈 麦 斯（Nuno
Gomes）和其他三人被安置
在 Maritime Meister 中 学 ，他
们是第一批获得奖学金在
韩 国 上 高 中/职 业 学 校 的
印尼学生。这也是庆尚北
道教育局首次招收海外学
生。根据行政和公安部的
数据，截至 2024 年 1 月，庆
北 地 区 的 人 口 将 只 有 约
225 万 。 此 前 ，截 至 2022
年 12 月 31 日 ，庆 尚 北 道
的 人 口 记 录 为 266 万 人 。
据 韩 国 BBC 报 道 ，该 省 经
历 了 韩 国 最 大 的 人 口 下
降。事实证明，这对学校
接受新生产生了影响。去
年，庆北地区共有 32 所小

学招不到新生，是韩国最
多的。今年，有 27 所小学
招 不 到 新 生 。 庆 尚 北 道
教育厅和当地学校随后与
四个国家的地方政府和学
校达成协议，通过几个选
拔程序选拔新生。

庆尚北道教育局创意
人才部的奖学金得主金美
贞声称，入学和选拔方法
的具体资格由学校决定，
然后，由教育办公室审查
和 批 准 。 除 了 在 当 地 学
校 接 受 专 业 的 技 术 教 育
外，被选中的学生还将获
得韩国语言和文化课程，
以 及 其 他 各 种 奖 学 金 福
利。

义城大学中学校长朴
基焕表示，由于这个项目，
我们的学校得以挽救。今
年 ，Uiseong Unitech 招 收 了
来自泰国的 8 名学生。今

年国际学生招生发挥了重
要作用，可能有很多学校
无力招收新生，我们学校
可 能 就 是 其 中 之 一 。 因
此，我们正在冒着这个项
目的可持续性风险。人口
下降正在成为一个严重的
问题，原因是它还导致各
个 工 业 部 门 的 劳 动 力 短
缺。工业界的需求仍然存
在，但，当地学生只对他们
想要的工作感兴趣，所以
劳动力充满了外国员工。
归根结底，这是一个旨在
动员海外员工的项目，他
们在韩国已经接受了教育
正式与韩国化，直至生产
市 场 ，以 提 高 劳 动 力 质
量。目的是通过为国际学
生提供足够的职业培训，
提供愿景和提供三年的就
业前景，帮助他们在这里
定居。

韩国海事大师中学运
营部主任赵俊燮表示，在
选拔过程中，学校对巴列
巴 列 Bahari 职 业 中 学 的 学
生很感兴趣。当我观看印
尼语课程的视频时，我认
为。包括实验室在内的教
育环境与韩国的学校有很
大不同，这对他们来说似
乎是一个加分项。

韩国海事大师中学运
营部主任赵俊燮表示，东
元 工 业 承 诺 提 供 财 政 支
持，但是不会强迫外国学
员毕业后加入公司。在与
Dongwon Industries 的磋商过
程中，我们一致认为，为未
成年人制定强制性劳动条
件是没有意义的。（亮剑）

国警与国军就KKB更名为OPM意见相左
【本报讯】国警与国军

在将巴布亚分离主义分子
的名称从“武装犯罪集团”
（KKB）更改为“自由巴布亚
组 织 ”（OPM）方 面 意 见 分
歧。

这一称号的改变是由
新上任的国军总司令阿古
斯将军提议的。阿古斯将
军决定恢复 OPM 一词，其
理由是该组织将自己命名
为 OPM，而 不 是 KKB。 因
此，国军就以这个称号为依
据。

4 月 10 日，阿古斯将军

表示，他们自称是西巴布亚
民族解放军（TPNPB），即等
同于与 OPM。

尽管称号发生了变化，
但 是 国 军 仍 然 不 能 容 忍
OPM 的存在。

阿古斯将军指出，该组
织实施了谋杀、强奸教师、
卫生工作者、民众、国军和
国警的恐怖活动。也许在
巴布亚的处理方式与其他
地区不同。我们有自己的
解决问题的方法。武力，是
的，我们必须以牙还牙。

国警仍然使用 KKB 一

词。卡滕斯（Cartenz）和平
工作队公共关系主任巴尤
中校（Bayu Suseno）表示，我
们还没有接获指示将 KKB
一词改回为 OPM。

卡滕兹和平工作队继
续开展行动，对付巴布亚境
内的分离主义团体。他们
还继续提及近年来使用的
术语 KKB。

4 月 11 日，巴尤表示，
至于国警直到现在仍然使
用 KKB 一词。

此前，自 1965 年，分离
主义团体就已出现巴布亚

的土地上；该组织自称为
OPM，希望从称为伊利安渣
雅（Irian Jaya）地 区 的 印 度
尼西亚共和国统一制国家
脱离出来。

随着时间的流逝，政府
将 OPM 一 词 更 改 为 KKB。
政府还将该组织定为恐怖
组织。

2021 年 4 月 29 日，时
任政治、法律和安全统筹部
长 马 福 表 示 ，KKB 及 其 组
织和附属人员都归类于一
种恐怖主义行动。

（亮剑） 国警与国军就 KKB 更名为 OPM 意见相左

佐科维总统今年开斋节
未拜访梅加瓦蒂庆佳节
【本报讯】4 月 12 日，

当被问及 2024 年总统大选
后印尼斗争民主党总主席
梅加瓦蒂与佐科维总统之
间和解的可能性时，印尼
斗争民主党政治家阿里约
（Aryo Seno Bagaskoro） 表
示，印尼斗争民主党认为，
如果违反党的原则，干部
自己可能会建造一堵“隔
离墙”。 我们晓得梅加瓦
蒂作为印尼斗争民主党领
导人所教导的原则，即作
为 干 部 的 言 行 的 重 要
性。 嗯，正是这些东西真
正定义了这个人是不是一
名干部。如果违反了这一
原则，那就会造成一堵“隔
离墙”。“隔离墙”可以由违
反党的原则的干部自己建
造的。

据悉，佐科维总统仍
被列为印尼斗争民主党干
部，尽管据其在 2024 年总
统选举中有不同的政治态
度。

关 于“ 隔 离 墙 ”的 问
题，阿里约没有具体说明
违反党的原则的干部是否
是佐科维总统。 阿里约
表示，这堵墙不仅限制了
人与人之间的关系，而且
限制了我国悠久的民主历
史。 这堵墙可能是党员
通过行动故意创造的。

此外，阿里约还阐释
了梅加瓦蒂教导的的印尼
斗争民主党原则，即优先
考虑国家利益，而不是家
庭利益。梅加瓦蒂始终是
遵守原则和宪法，而且必
须言行一致，所以不能撒
谎。

这位甘贾尔-马福全
国胜选团队发言人指出，
作为一名政治家，当然必
须是言而有信的。

此 前 ，2024 年 总 统 大
选后对政治人物和解的努
力越来越受到热议。最近
预计政治和解将涉及 2024
年总统大选的两个阵营，
即普拉博沃-吉布兰和甘
贾尔-马福。

梅加瓦蒂和印尼斗争
民主党在三号总统候选人
的阵营中，而佐科维，因为
其长子吉布兰成为二号总
统 候 选 人 普 拉 博 沃 的 副
手，因此，应该是支持二号
总统候选人。

梅加瓦蒂与 2024 年总
统大选获胜总统候选人普
拉博沃的会面计划也越来
越显示出亮点。 这个亮
点是因为梅加瓦蒂和普拉
博沃都看得很清楚，两人
见面没有存在任何私人问
题。

（亮剑）
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4 月 11 日 ，美 国 、日
本 、菲 律 宾 领 导 人 举 行 会
谈 ，这 是 三 方 第 一 次 独 立
于 多 边 场 合 举 办 峰 会 ，会
后 发 布 的 联 合 声 明 称“ 三
边关系迎来新的篇章”。

从 联 合 声 明 主 要 内 容
来看，三方合作涵盖传统和
非传统安全、产业链供应链
和基础设施、海域态势感知
等领域，创建了包括“三边
海事对话”在内的新的对话
机制，今后美日菲合作可能
呈现出“机制化程度高、目
标指向性强、任务清单更加
具体”的趋势。

新三边同盟实质形成
透 过 此 次 峰 会 可 以 看

出 ，美 日 菲 关 系 发 展 主 要
由意识形态和现实利益共
同驱动。

在 意 识 形 态 上 ，三 方
强 调“ 伙 伴 关 系 基 于 共 同
的价值观”，老生常谈要维
护“ 基 于 法 治 的 自 由 和 开
放 的 国 际 秩 序 ”，其 在“ 和
平 与 安 全 ”等 议 题 下 的 叙
事实际上没有脱离美西方
所鼓噪的大国竞争和阵营
对抗。

在 现 实 利 益 层 面 ，美
日 菲 各 有 所 需 ，但 在 针 对
中国方面均表现出相近的
利 益 诉 求 ，美 方 希 望 拉 拢
日 菲 完 善 遏 制 中 国 的“ 包
围圈”，日本希望借美强化
对 华“ 威 慑 力 ”，重 塑 对 华
经 济 技 术 竞 争 优 势 ，菲 律
宾希望美日等南海域外国
家为其撑腰背书并提供实
际 支 持 ，在 南 海 问 题 上 不
断挑衅中国试图借机谋得
更多好处。

美 日 菲 没 有 通 过 这 次
峰会建立法律意义上的三
边 同 盟 关 系 ，但 事 实 上 已
形 成 针 对 中 国 的“ 小 多 边
机制”。

其 中 ，美 国 拿 着“ 剧 本
和 指 挥 棒 ”，日 本“ 随 美 起
舞”暗戳戳地提供援助，菲
律 宾 迎 合 美 日“ 火 中 取

栗”。从历史和实践上看，
美 国 固 守 冷 战 思 维 、大 搞
零 和 博 弈 ，其 在 全 球 范 围
内 鼓 噪 竞 争 、煽 动 对 抗 的
做法带来的最直观后果就
是世界上哪里有美国的影
子 哪 里 就 乱 ；日 本 二 战 期
间在东南亚地区有着极其
不 光 彩 的 历 史 ，近 年 来 面
对 中 国 国 力 增 长 ，日 本 心
态失衡、焦虑感增多，在很
多问题上把自身摆在中国
的 对 立 面 上 ；菲 律 宾 自 以
为 有 了 美 日 等 国 的 支 持 ，
在南海甚至在台湾问题上
不断挑衅，言行出格。
南海秩序对抗阴云难散

当 前 ，影 响 南 海 地 区
形势的外部不确定因素相
对 清 晰 ，主 要 是 以 美 国 为
代 表 的 域 外 势 力 的 介 入 ，
冷 战 思 维 和“ 地 缘 政 治 妄
想 症 ”导 致 南 海 秩 序 中 的
对抗阴影挥之不去。

随 着 美 国“ 印 太 战 略 ”
不 断 走 深 走 实 ，其 企 图 重
塑中国周边的战略环境的
目 的 也 愈 加 凸 显 。 下 一
步 ，美 日 菲 可 能 在 三 方 首
脑 峰 会 的 牵 引 下 ，依 托 国
防 部 、外 交 部 等 部 长 级 会

谈 和 新 设 立 的“ 三 边 海 事
对话”，建立自上而下的机
制 化 安 排 ，以 确 保 安 全 合
作向前推进。

一 方 面 ，基 于 所 谓 的
“ 共 同 价 值 观 ”和“ 基 于 规
则的秩序”，美日对菲在外
交 、舆 论 方 面 的 支 持 和 策
应 举 动 会 有 所 增 多 ，包 括
不 断 援 引“ 南 海 仲 裁 案 裁
决 ”、渲 染 炒 作“ 中 国 威 胁
论 ”“ 中 国 改 变 现 状 论 ”
等。三方在涉华问题包括
在 南 海 、东 海 甚 至 台 湾 等
议题上可能不断发表消极
的不负责任的对华攻击抹
黑 言 论 ，误 导 欺 骗 国 际 社
会。

另 一 方 面 ，三 方 在 联
合 军 事 演 习 、海 空 联 合 巡
航、舰船互访、人员交流将
更 加 频 繁 ，美 日 对 菲 军 事
援 助 力 度 会 有 所 增 加 ，美
日 菲 以 及 美 菲 、日 菲 海 警
之 间 的 合 作 会 进 一 步 加
强 ，有 可 能 在 南 海 争 议 海
域 开 展 联 合 巡 逻 和 演 练
等 ，进 一 步 推 高 海 上 紧 张
局 势 。 除 在 军 事 防 务 、海
上 态 势 感 知 、情 报 信 息 共
享 、舆 论 认 知 等 方 面 深 化

合作外，三方在经济安全、
供应链产业链和抵制所谓
的中国经济胁迫方面可能
也会不时提出一些具有对
华指向性的具体举措。
地区国家应警惕域外介入

当 前 南 海 形 势 愈 发 呈
现出“域外大国布局谋势、
个 别 当 事 国 伺 机 谋 利 ”的
特点。

美 国 以 介 入 南 海 问 题
为 抓 手 ，把 海 洋 作 为 推 行
单 边 强 权 和 集 团 政 治 、挑
动 大 国 竞 争 和 对 抗 的 场
所，拼凑封闭排外的“小集
团”，是试图把东南亚地区
带上集团政治和阵营对抗
的 邪 路 ，有 关 国 家 和 东 盟
对此都应保持警惕。

从 历 史 经 验 和 地 区 实
际 来 看 ，菲 律 宾 拉 拢 域 外
大国为其一己私利背书无
异 于“ 引 火 烧 身 ”“ 引 狼 入
室”，其恶果将由菲律宾来
消 化 ，但 负 面 影 响 会 向 地
区 层 面 外 溢 。 通 过“ 小 多
边 ”安 全 机 制 对 华 牵 制 威
慑 ，很 可 能 导 致 海 上 冲 突
摩 擦 升 级 ，军 事 力 量 在 南
海 集 聚 ，这 不 仅 是 绝 大 部
分 地 区 国 家 不 愿 意 看 到

的 ，也 是 需 要 东 盟 和 中 国
共同加以抵制的。

美国应走出
“地缘政治妄想症”
美 国 这 几 年 总 想 着 推

动“ 北 约 亚 太 化 ”，又 加 紧
拉着亚洲盟伴试图打造“亚
太版北约”，其底层逻辑就
是霸权主义和冷战思维。

亚 洲 和 太 平 洋 是 中 美
两 国 利 益 交 织 最 紧 密 、互
动 最 频 繁 的 地 区 之 一 ，中
美 要 管 控 危 机 、防 止 误 判
和 避 免 冲 突 ，就 不 能 忽 视
一 个 问 题 ，即 如 何 处 理 美
国冷战时期形成的军事同
盟体系与亚太地区海上安
全格局和复杂安全需求之
间 的 关 系 ，如 何 在 新 形 势
下建立能够照顾各有关国
家正当合理安全关切的包
容性机制和安排。这一问
题的关键在于美国需要真
正从“地缘政治妄想症”中
走 出 来 ，正 确 地 认 知 和 接
受 中 国 ，正 确 地 看 待 中 国
的正当权益和合理要求。

（本 文 作 者 ：丁 铎 ，中
国南海研究院海洋法律与
政 策 研 究 所 副 所 长 、副 研
究员。）

■ 南海之声

美日菲安全合作威胁地区和平稳定

4月1日至11日，马英九先生
率领20位台湾青年学子再次来
到大陆寻根、参访。

谭主有幸随团同行，一路走
来，台青们刷新了自己人生中的
很多个“第一次”，纷纷表示不虚
此行。在和台青交流时，谭主听
他们感慨最多的就是“震撼”“感
动”“了不起”“欲罢不能”。对于
同学们的有感而发，厦门大学台
湾研究院两岸关系所所长唐桦表
示，这次旅程既深度触摸了两岸
同根同源的历史脉络，也近距离
体验了中华文化软实力的提升和
中国式现代化的推进，是他们人
生中非常难得的经历。

在谭主看来，这11天、38项
参访活动交融古今、跨越时空，确
实别具深意。这对正处于“扣好
人生第一粒扣子”阶段的台湾青
年学子而言，意义非凡。

追昔：叩问来处
谭主观察，这次行程一半以上

的参访点都与历史文化相关。尤其
在民进党当局不断操弄“去中国化”
的背景下，台湾青年来大陆深入了
解中华历史文化，反复体认“我从何
处来”，更加难能可贵。

当亲身参访黄帝陵、兵马俑、
万里长城、北京故宫等举世无双
的中华文明地标，中华民族几千
年辉煌灿烂的历史文化让这些台
湾青年深感震撼。

台湾中正大学学生万育铭驻
足八达岭长城目睹超越书本的

“雄伟和壮观”，透过西安古城墙
“看到汉唐盛世的画面重现”。熟
读《过秦论》的台湾成功大学学生
刘秉叡则在参观秦始皇陵兵马俑
时大呼“感动”，他告诉谭主，用心
体会这些史迹，更加牢记传承中
华文化的使命。

谭主还留意到，从这些“古
物”身上，参访团也读懂了海峡两
岸不可分割的历史，进而体悟到

“任何‘去中国化’的行径都不会
成功”。

马英九先生在西安国家版本
馆说，“中华民族自古就有深厚的
文化传承和版本保存的意识与传
统”，大陆如此，台湾亦然。台湾
海洋大学学生林佩蓁参加完公祭
轩辕黄帝典礼后，谈起岛内的孔
子祭典，认为两者的盛大程度虽
不可同日而语，但慎终追远的理
念一脉相承。还有两位台青谈起
参访心得时表示，台湾地区深受
中华文化的孕育滋养，来大陆参
访更进一步感受到中华文化的源
远流长。

有岛内自由撰稿人投书台湾
《中国时报》表示，这些行程“强调
两岸人民所共享的历史和文化遗
产”，“会唤起两岸人民对于共同
祖先的认同感，从而为两岸关系
带来更多的共鸣与理解”。

据岛内媒体报道，马英九先
生在返台后受访表示，此行最重

要的收获是让台湾年轻人深刻了
解中华历史文化，认识到我们都
是炎黄子孙，同属中华民族。这
场“叩问来处”的中华民族历史文
化洗礼，让来访的台湾青年们生
发出了强烈的民族自豪感。

抚今：共赴未来
谭主注意到，台青们还连连

感叹大陆“百闻不如一见”。长期
以来，民进党当局发动媒体、“网
军”和名嘴等力量，扭曲抹黑大陆
的发展，一些信口雌黄的反智言
论在岛内“信息茧房”中甚嚣尘
上。这次大陆之行让民进党“妖
魔化”谬论不攻自破，当参访团一
行亲自体验高铁的安全和速度，
还有谁会相信“大陆高铁没有靠
背”呢？

更别说台湾青年学子们走进
大陆经济最具活力、创新最为活
跃的粤港澳大湾区，满眼看到的
是大企业、“黑科技”、新基建，满
心感受到的是“科技感”十足、“未
来感”爆棚。

在全球领先的无人飞行器制
造商大疆公司，台湾世新大学学
生苏伟恩对产品赞不绝口，直言
自己是“疆粉”。他告诉谭主，大
疆的无人机也是许多台湾民众热
衷入手的流行物。

台青们还关注腾讯公司免费
开放智能降噪技术造福老年人。
台北大学学生林新越说，之前通
过综艺和影视节目了解腾讯，实
地造访后，更被其“科技向善”的

理念和以科技产品回馈社会的做
法所打动。

参访港珠澳大桥时，马英九
先生和台青们放弃搭乘电梯，选
择步行走下台阶，看到100多年
前孙中山先生在《建国方略》中描
绘的蓝图，如今不仅实现了，而且
创造了许多远远超出他设想的成
就，脚下这座创下多项“世界之
最”的大桥即是例证。

唐桦向谭主分析称，这些世
界级企业和世纪工程，让台青们
见证了大陆强大的科技实力，认
识到大陆以人民为中心推动科技
创新。这让台青们十分感动，也
吸引他们深思“我向何处去”，那
就是“登陆”追梦、筑梦、圆梦，在
更广阔的天地间投身中华民族伟
大复兴进程。

马英九先生这次大陆行受到
岛内舆论广泛关注。中华民族的
历史厚度和未来宽度给这20位
台湾青年带来的震撼，也不断在
岛内社会回响。多家岛内媒体积
极报道，多篇社论文章点赞马英
九先生一行寻根中华、推动交流
的意义，期盼未来两岸同胞特别
是青年持续开展善意沟通，实现
两岸关系和平发展。

谭主相信，两岸青年一次又一
次“后会有期”，会种下一颗颗面向
未来的种子，萌发出澎湃的青春之
力，让他们增强做中国人的志气、骨
气、底气，跑好历史接力棒，为实现
民族复兴贡献青春力量。

3月26日凌晨1时半，突
发意外。一艘 95000 吨的集
装箱船撞上美国马里兰州巴
尔 的 摩 (Francis Scott Key
Bridge)桥的主墩，导致桥中部
三段梁架像木条在瞬间坍塌。

肇事的是丹麦航运公司
马士基(Maersk)租用的悬挂新
加坡旗的“达利号”(Dali)，主
航道的桥面在十秒内像玩具
一样多处断裂并沉入水中。
桥上有数辆汽车和工作人员
坠河，货船起火，浓浓的黑烟
从船体冒出。这一令人震惊
的景象被全程拍下，并发布在
社交媒体上。

根据视频显示，凌晨 1点
24分：达利集装箱船在帕塔普
斯科河航行时灯光闪烁。1点
26分开始偏离航道，驶向 Key
Bridge的桥墩。记录仪显示，
船上的灯光持续闪烁。1 点
27分船撞上桥墩，导致桥梁迅
速倒塌。三段钢结构桥面坠
入河中，阻碍了船运通航。船
在撞上桥梁之前船员发出了

“求救”信号，但目前尚不清楚
该信号发出的具体时间。

巴尔的摩消防局(BCFD)局

长宣称，凌晨1点40分：接到
911中心的电话，报告帕塔普斯
科河的救援情况，并有多人落
水待救。1点50分：首支消防
队抵达现场，称 Key Bridge 完
全塌落。消防部门获得“桥上
可能有多人”的信息，这些人当
时都掉进了河里。

当局随即召开新闻发布
会 ，州 长 韦 斯·摩 尔 (Wes-
Moore)称货船在撞上大桥前
失去动力并发出求救信号，使
得官员有时间在货船撞上大
桥前紧急关闭大桥，禁止车辆
通行。有6人下落不明，7辆
汽车坠落河中。州长宣称对
塌桥事件的初步调查“表明这
是一起事故”。桥塌时有 8名
工人在桥上维修。声纳探测
到有车辆沉入水中，但不能统
计数量。”

初步估计塌桥造成40亿
美元损失，舆论质疑美国行业
部门的河道管制措施，质疑货
船的燃油受污染造成失去动
力；更有人质疑桥墩周围为何
没有预防船只撞击的挡板装
置？桥梁为何如此迅速地连

环垮塌？马里兰州州长赶紧举行
新闻发布会并表示，弗朗西斯·斯
科特基大桥“完全符合规范”，没有
结构问题，但没有提出逻辑论据，
不能让民众信服。

美国联邦调查局声明：
“目前没有具体可靠的证据表
明桥梁倒塌事件与恐怖主义
有关”。国土安全部部长亚历
杭德罗·马约卡斯(Alejandro-
Mayorkas)表示，没有迹象表
明，导致巴尔的摩大型桥梁倒
塌的集装箱船碰撞事件是故
意行为，但政府正密切关注该
事件。

根据电子航运信息系统
(Equasis)的资料，“达利号”自
2015年下水后已接受27次检
查，出现两次“缺陷”。港口局
证实，达利于2016年在比利
时港口卷入一起事故，最后一
次检查是在去年9月9日，由
纽约市美国海岸警卫队执行，
检查后没有发现任何问题。

美国哥伦比亚广播公司
(CBS)报道，当地时间4月5日上
午10时半，搜救人员在事故现
场找到第三名遇难工人的遗

体。迄今有2人获救，3人确认
死亡，还有3人下落不明。

香港《南华早报》近日以
文题“巴尔的摩大桥垮塌后，
毫无根据的阴谋论扯上了中
国”评论：美国巴尔的摩港的
弗朗西斯·斯科特大桥被撞垮
塌。当专家评估将造成的混
乱和经济损失时，阴谋论已充
斥美国的社交媒体。灾难发
生后，中国成为众多所谓的

“祸首”之一。与其他猜测不
同的是，“中国视角”的背景是
美国公众对中国的负面评价、
华盛顿对所谓北京利用美国
国家安全漏洞的可怕评估，以
及华盛顿为应对这些问题所
采取的行动。

“达利号”的船东、注册
地、租用方皆与中国无关，领
航员是美国人，船长是欧洲
人，大副和船员是印度人。但
西方白痴的“阴谋论者”，却死
咬是中国让货船偏离了航道！

桥塌前一天，英美刚指责
中国进行网络间谍活动并窃
取包括议员、学者和记者在内
数百万美国人的数据。在中

美关系紧张的情况下，美国社
交媒体援引美政府官员一再
发出的警告，称美国的基础设
施可能受（中国的）网络攻
击。并将官方的警告作为其
主张的依据。

比如，美国专家在社交平
台X上称：“随着巴尔的摩航
运事件的发生，似乎有必要记
起最近有关我们港口网络漏
洞的新闻。”称美国港口的起
重机有80%是中国制造，并使
用中国软件。类似的说法毫
无根据，这些猜测和谣言让人
意识到美国对华负面报道日
益增多所带来的副作用，也暴
露出美国媒体生态系统和政
治言论的健康状况普遍下
降。芝加哥全球事务委员会
调查显示，约58%的美国人认
为中国的崛起威胁美国，已陷
入无谓的焦虑。

华盛顿国际战略研究中心
的专家说：“面对令人震惊的事
件，人们往往将其归咎于他们
眼中的共同敌人。”“美国国内
的反华言论越来越多，助长了
有关中国网络攻击造成大桥垮

塌的阴谋论”，“政治人物和媒
体评论使用煽动性或过于简化
的语言来描述中国”。阴谋论
的广泛流行可能会导致“错误
信息疲劳”，削弱公众对网上信
息的信任。把中国与巴尔的摩
大桥垮塌事件联系起来“会腐
蚀公众的信任”，白宫右翼政客
将自食其果。

《中新社》4月5日消息，美
国总统拜登当日来到马里兰州
巴尔的摩市，视察近日坍塌的
Key Bridge大桥。他表示重开
巴尔的摩港是“首要任务”，政
府会“尽一切努力尽快重开巴
尔的摩港、重建大桥”，计划在5
月底前恢复通航。目前巴尔的
摩港只开放一条临时航道，准
备在4月底前开放一条宽约85
米、深约11米的临时航道，为集
装箱驳船和一些运载汽车和农
用设备的滚装船提供服务。能
达到全面通航的工作任务还是
挺艰巨的。

但是以美国目前的基建
设备及应急能力，恢复通航、
重建大桥的承诺并不容易达
到；美国应把抹黑、围堵中国
的精力用在国内建设。拜登
的“豪言”能否兑现？我们拭
目以待。

漫点南洋 恭喜·欢迎 傅维典

投稿信箱：editor@guojiribao.com

大陆之行，他们收获的不仅仅是震撼
■ 日月谭天

美国美国““塌桥塌桥””竟怀疑中国竟怀疑中国■ 廖省：林越
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厦门翔云堂书画家代表团拜访雅加达文化艺术中心
举办2024年“一带一路”中印书画交流活动

【本报讯】为响应“一
带 一 路 ”的 倡 议 ，加 强 中
国与印尼两国文化交流，
厦 门 市 翔 云 堂 文 化 传 媒
有限公司于 4 月 10 日，组
织 了 厦 门 书 画 家 代 表 团
一行 14 人，拜访了雅加达
文 化 艺 术 中 心 VOC 大 厦
（简称：雅艺中心），并受
到了邓足兰主席，副主席
白 建 南 ，执 行 主 席 周 松
璧 ，辅 导 主 席 欧 阳 文 植 ，
理事林凤翔、锺苏黎等热
烈的欢迎。

双方同时共同举办了
一 场 2024 年“ 一 带 一 路 ”
中印书画交流活动，展示
中印尼两国书画家作品，
感 受 华 夏 文 化 艺 术 魅
力。此外，参展书画家们
也在现场泼墨挥毫，共同
切磋笔墨技艺，互动交流

和分享创造心得。
交 流 会 上 ，邓 足 兰 主

席 和 白 建 南 副 主 席 分 别
致辞，对厦门市翔云堂文
化 传 媒 有 限 公 司 总 经 理
梁 翠 琼 率 团 来 访 表 示 热
烈欢迎。

邓 足 兰 表 示 ，这 座 位
于雅加达北区 Kakap 街１
号 的 VOC 建 筑 物 已 有 上
百年历史，自从 2006 年 12
月 在 VOC 大 厦 成 立 了 雅
加达文化艺术中心，迄今
18 年来，始终秉承弘扬中

华 文 化 宗 旨 ，积 极 搭 建
“ 一 带 一 路 ”文 化 艺 术 交
流 平 台 ，为 促 进 友 好 往
来，加强互学互鉴发挥了
重 要 作 用 。 欢 迎 大 家 能
借此场所，共同推动文化
艺术交流发展。

白 建 南 致 辞 ，对 代 表
团 一 行 的 到 访 表 示 热 烈
欢迎。他说，中国书画艺
术 是 世 界 文 化 艺 术 宝 库
中的精华，是人类历史上
值 得 品 鉴 和 典 藏 的 艺 术
珍 品 。 希 望 通 过 此 次 书

画艺术交流，弘扬中华优
秀文化，进一步促进中印
尼艺术家互动互鉴，共勉
共 进 ，加 深 了 解 ，密 切 感
情，将印中传统友谊进一
步发扬光大。

代表团团长梁翠琼在
致辞中，感谢雅艺中心主
席 邓 足 兰 ，副 主 席 白 建
南 ，执 行 主 席 周 松 璧 ，辅
导 主 席 欧 阳 文 植 等 理 事
的盛情款待。她说，本次
交 流 活 动 旨 在 让 中 印 尼
两 国 艺 术 家 们 深 入 体 验

书画艺术的魅力，通过文
化 交 流 增 进 两 国 人 民 的
相 互 了 解 ，相 互 学 习 、借
鉴和启发，共同提高艺术
水平。

来 自 厦 门 资 深 书 画
家：（一）曾华伟，福州大
学 厦 门 工 艺 美 术 学 院 教
授 、硕 导 ，中 国 美 术 家 协
会会员，中国工艺美术学
会会员。（二）王瑞璜（王
璧）中 国 书 法 家 协 会 会
员，福建省书法研究会副
会长，厦门职工书画协会

创会主席。（三）潘世孟，
福 建 省 东 南 石 油 有 限 公
司董事长、厦门书法协会
会员、福建省闽南文化研
究会顾问。（四）杨再强，
中 国 金 融 书 法 家 协 会 理
事、厦门市书法家协会理
事 、厦 门 金 鹏 书 协 会 长 。
（五）张小鹏，厦门书法家
协会会员、厦门市女子书
法 协 会 会 员 。（六）周 昌
欣，福建省厦门书法家协
会会员、厦门市老年书画
研 究 会 顾 问 。（七）王 瑄
梅，厦门市美术家协会会
员。（八）王小勇，福建省
书法家协会会员、厦门市
美术家协会会员、厦门市
总 工 会 职 工 书 画 院 副 秘
书长。（九）陈朝宗，厦门
书法家协会会员、厦门民
盟美术院成员。（11）陈诗
尧，福建省美术家协会会
员 厦 门 市 花 鸟 画 协 会 会
员、福建省文艺英才计划
人 才 等 书 画 家 作 品 参 与
展出。

在 交 流 过 程 中 ，厦 门
书 画 家 们 对 白 建 南 的 书
法 作 品 均 表 达 高 度 评
价 。 认 为 白 建 南 的 笔 法
老辣霸气十足，真是令人
打开眼界。

邓足兰致辞邓足兰致辞 白建南致辞白建南致辞 梁翠琼致辞梁翠琼致辞 曾华伟老师致辞曾华伟老师致辞 王璧老师致辞王璧老师致辞 潘世孟老师致辞潘世孟老师致辞

雅加达文化艺术中心领导们与厦门书画家代表团一行在活动现场合影雅加达文化艺术中心领导们与厦门书画家代表团一行在活动现场合影

梁翠琼与邓足兰在陈梁翠琼与邓足兰在陈
诗尧作品前合影诗尧作品前合影

现场挥毫现场挥毫周松璧现场泼墨挥毫周松璧现场泼墨挥毫《《墨缘墨缘》》
白建南白建南（（右二右二））赠送墨宝给梁翠琼赠送墨宝给梁翠琼（（左二左二））与锺苏黎与锺苏黎、、

邓足兰邓足兰、、周松璧周松璧、、欧阳文植合影欧阳文植合影

左起左起：：梁翠琼梁翠琼、、邓足兰邓足兰、、林凤翔林凤翔、、锺苏黎合影锺苏黎合影
曾华伟教授曾华伟教授（（左三左三））

赠送其作品给邓足兰主席赠送其作品给邓足兰主席（（左二左二））
欧阳文植赠送其欧阳文植赠送其

墨宝给周昌欣老师墨宝给周昌欣老师
曾华伟教授曾华伟教授（（左三左三））赠送其作品给赠送其作品给

邓足兰主席和锺苏黎女士邓足兰主席和锺苏黎女士

邓足兰主席邓足兰主席（（中中））和与会书画家们合影和与会书画家们合影
左起左起：：王璧王璧、、锺苏黎锺苏黎、、梁翠琼梁翠琼、、邓足兰邓足兰、、白建南白建南、、

周松璧周松璧、、欧阳文植欧阳文植、、林凤翔林凤翔、、潘世孟潘世孟、、周昌欣在周松璧榜书周昌欣在周松璧榜书《《寿寿》》字旁合影字旁合影



中新社武汉 4 月 14 日
电（记 者 马 芙 蓉）纪 念
郑 成 功 诞 辰 四 百 周 年 研
讨会 14 日在武汉举行，两
岸 60 余 名 专 家 学 者 围 绕
郑 成 功 收 复 台 湾 历 史 进
程 、郑 成 功 信 仰 在 台 湾 的
流 变 、郑 氏 家 族 与 台 湾 开
发 、郑 成 功 精 神 时 代 意 义
等话题展开研讨。

郑 成 功 出 生 于 1624
年 。 1661 年 4 月 ，其 率 2
万 余 将 士 、数 百 艘 战 船 出
征 台 湾 ，于 1662 年 2 月 赶
走 统 治 台 湾 38 年 的 荷 兰
殖 民 者 ，收 复 台 湾 。 他 屯
垦 开 荒 、建 立 行 政 机 构 、
兴 办 教 育 、发 展 贸 易 ，为
台 湾 开 发 与 建 设 作 出 历
史性贡献。

台盟湖北省委会专职
副 主 委 、湖 北 省 台 联 会 长
刘 江 东 在 致 辞 中 指 出 ，郑
成 功 文 化 是 两 岸 人 民 共

享 的 珍 贵 文 化 记 忆 和 文
化 遗 产 ，其 体 现 的 民 族 精
神 和 家 国 情 怀 ，是 连 结 两
岸 同 胞 的 精 神 纽 带 和 文
化桥梁。

台南市文化协会创会
会 长 郑 道 聪 介 绍 ，郑 成 功
备受台湾民间推崇。在节

日 或 遇 水 灾 、地 震 、旱 灾
等 灾 情 时 ，民 众 都 会 祭 拜
他，祈求平安顺遂。“郑成
功 谨 守 礼 法 ，维 护 国 家 领
土 完 整 的 爱 国 主 义 精 神 ，
是 两 岸 共 同 的 精 神 财
富。”

“ 郑 成 功 不 仅 是 一 名

英 勇 的 将 领 ，也 是 一 位 优
秀 的 文 化 传 承 者 。”湖 北
经 济 学 院 台 湾 教 师 刘 芝
庆 表 示 ，郑 成 功 在 台 湾 以
弘 扬 儒 家 思 想 为 己 任 ，重
视 教 育 与 文 化 建 设 ，对 增
强 民 族 凝 聚 力 产 生 深 远
影响。

研 讨 会 上 ，湖 北 黄 冈
师 范 学 院 5 名 学 生 ，登 台
吟 诵 与 郑 成 功 相 关 诗
词 。 该 节 目 由 黄 冈 师 范
学 院 台 湾 教 师 许 怀 之 编
排 ，节 选 7 首 与 郑 成 功 相
关 诗 词 ，配 以 台 湾 民 间 诗
社 的 天 籁 调 、鹿 港 调 等 曲
调 。“ 台 湾 民 间 吟 诗 传 统
可 追 溯 于 明 郑 时 期 。”许
怀之说。

此次研讨会由台盟湖
北省委会、湖北省台联、武
汉 大 学 台 湾 研 究 所 主 办 ，
是两岸中华文化传承发展
研讨会重要内容之一。

两岸专家学者纪念 郑成功诞辰四百周年

4 月 14 日，黄冈师范学院学生吟诵与郑成功相关
诗词。 中新社记者马芙蓉摄
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中国外交部发言人就伊朗
对以色列领土发动军事打击答记者问

中国使馆提醒在伊朗中国公民中国使馆提醒在伊朗中国公民
和企业注意安全和企业注意安全

金正恩观看中国中央民族乐团专场音乐会
新华社首尔 4 月 14 日

电据朝中社 14 日报道，来
朝 鲜 参 加“ 朝 中 友 好 年 ”
开 幕 式 活 动 的 中 国 中 央
民 族 乐 团 13 日 晚 在 东 平
壤 大 剧 院 举 行 专 场 音 乐
会。朝鲜劳动党总书记、

国 务 委 员 长 金 正 恩 观 看
了演出。

演 出 在 民 族 管 弦 乐
《国风》的悠扬旋律中拉开
序幕。中国歌唱家倾情演
唱的朝鲜经典歌曲《平壤，
我爱你》引发现场观众强

烈共鸣和阵阵掌声。民族
管弦乐《丝绸之路》、高胡
协 奏 曲《梁 祝》、歌 曲《不
忘初心》《我的祖国》等节
目 也 给 观 众 留 下 深 刻 印
象。伴随着合唱《中朝友
谊万古长青》的激扬旋律，

演出落下帷幕，掌声经久
不息。

朝鲜政要及平壤各界
代表、各国驻朝外交使节、
中国文化和旅游部部长孙
业礼、驻朝鲜大使王亚军
等共 1800 人观看了演出。

中国电动汽车业呼吁欧盟
反补贴调查保持客观公正

新华社布鲁塞尔 4 月
13 日电（记者张兆卿 李骥
志）中国机电产品进出口
商 会（机 电 商 会）12 日 在
比利时首都布鲁塞尔召开
记者会，呼吁欧盟委员会
在对中国电动汽车调查中
保持客观、公正、透明，强
调欧方若采取贸易救济措
施将损害各方利益。

去 年 10 月 ，欧 盟 发 起
了针对中国电动汽车的反
补 贴 调 查 ，目 前 正 在 对 3
家 中 国 企 业 进 行 抽 样 调
查。机电商会受包括抽样
企 业 在 内 的 12 家 中 国 电

动汽车企业委托，与欧方
进行沟通交涉。

机电商会副会长石永
红表示，本次调查是在欧
盟产业未申诉的情况下由
欧 委 会 依 职 权 主 动 发 起
的，这在欧盟贸易救济实
践中非常罕见。更重要的
是，德国汽车工业协会和
多家欧洲企业已明确表示
反对本次调查。

石 永 红 强 调 ，中 国 电
动汽车企业依靠市场驱动
的比较优势在全球市场取
得成功，而非欧委会所指
称的依靠政府补贴。中方

在调查中没有得到公平和
客观的对待，本次调查不
符合世贸组织规则，欧方
如若采取贸易救济措施将
损害各方利益。

设在布鲁塞尔的国际
律 师 事 务 所 VVGB 律 师 埃
德温·费米尔斯特在记者
会上表示，欧委会主动发
起反补贴调查，调查时间
非常短暂，在调查对象的
选择上缺乏公正，调查过
程缺乏透明度，这些做法
十分罕见。

在此次新闻发布会前
一天，欧委会针对此案举行

听证会，听取部分中国企业
和机电商会意见。参与听
证会的上海汽车集团股份
有限公司总法律顾问周祺
表示，欧委会未对中国相关
企业关切作出回应。

石 永 红 表 示 ，欧 盟 和
中国电动汽车行业的发展
和 成 长 在 于 合 作 而 非 冲
突。中方仍希望本次调查
能 够 取 得 一 个 平 衡 的 结
果。他呼吁欧委会从维护
全球产业链供应链稳定大
局出发，为中欧共同应对
气候变化、推动绿色转型
创造良好市场环境。

第135届广交会将于4月15日开幕
中新社广州 4 月 14 日

电（记者 程景伟）第 135
届广交会将于 4 月 15 日开
幕 。 广 交 会 新 闻 中 心 主
任、中国对外贸易中心副
主任周善青 13 日称，本届
广 交 会 筹 备 工 作 进 展 顺
利，目前已基本就绪。截
至 4 月 13 日，已有来自 215
个国家和地区的 14.4 万名
境外采购商预注册。

第 135 届广交会将于 4
月 15 日至 5 月 5 日分三期
在广州举办线下展、常态

化运营线上平台。展览面
积 155 万 平 方 米 ，设 55 个
展 区 。 展 位 总 数 近 7.4 万
个，参展企业超过 2.9 万家
（其 中 出 口 展 参 展 企 业
2.86 万家）。

周善青表示，本届广交
会着力提升组展质量，优
化题材结构，在保持综合
展优势基础上，突出专业
板块，第一期、第二期、第
三 期 分 别 以“ 先 进 制 造 ”

“品质家居”“美好生活”为
主题；加强培育新能源汽

车及智慧出行、工业自动
化及智能制造、新能源等
相关展区，大幅扩大智慧
生活专区，重点巩固建材、
卫浴、玩具、孕婴童等 7 个
跨期调整展区，展期主题
更鲜明，题材协同更紧密。

本届广交会参展品牌
企业 2606 家；拥有国家级
高新技术企业、制造业单
项冠军企业、专精特新“小
巨人”企业等称号的优质
特色企业超 5500 家，比上
届 增 长 20% ；新 参 展 企 业

4300 多 家 ；民 营 企 业 占 比
增至 91%。

据 介 绍 ，本 届 广 交 会
进口展展览面积 3 万平方
米，参展企业 680 家，来源
地扩至 50 个国家和地区，
其中共建“一带一路”国家
企业占 64%。

本届广交会持续优化
线上平台功能，重点围绕
提升匹配精准度、沟通顺
畅度、管理便利度，优化线
上平台功能 47 项，助力供
采对接更加便捷高效。

中新社西安 4月 14 日
电（记 者 张 一 辰）记 者
14 日从中国航天科技集团
六院（以下简称：航天科技
六院）获悉，由该院自主研
制的 130 吨级可重复使用
液氧煤油发动机，圆满完
成 两 次 起 动 地 面 点 火 试
验。至此，该台发动机累
计完成 15 次重复试验，点
火起动 30 次，累计试验时
长突破 3900 秒，重复试验
次数突破中国液体火箭主
发动机试验次数纪录，为
后续可重复使用运载火箭
首飞奠定了基础。

发 展 航 天 ，动 力 先
行。研制可重复使用火箭
的前提是率先研制成功可
重复使用的发动机。相比
传统一次性火箭，可重复
使用火箭将增加四项关键
技术：一是“落得准”，二
是“接得稳”，三是“用不
坏”，四是“修得快”。突
破这些关键技术，可重复
使用发动机的研制首当其
冲。

在 设 计 研 发 方 面 ，航
天科技六院研制团队通过
掌握多次点火、宽范围入
口压力起动、大范围变推

力等多项核心关键技术，
回答了如何“落得准”“接
得稳”的问题；通过突破快
速简易维护、状态检查评
估 等 技 术 ，解 决 了“ 用 不
坏”“修得快”的难题；通
过深入分析机理、不断优
化结构、充分开展试验验
证，全面治理发动机薄弱
环节，持续提高了发动机
固有可靠性。

在 智 能 制 造 方 面 ，航
天科技六院研制团队策划
实 施 了 69 项 工 艺 攻 关 与
改进研究项目，突破了复
杂结构组合件增材制造一
体成型、多型产品高效自
动焊接等关键技术，建立
了重复使用发动机生产制
造核心技术体系，大幅提
高发动机工艺技术的先进
性和稳定性、产品质量的
一致性和可靠性。

在 试 验 验 证 方 面 ，航
天科技六院研制团队围绕
试验效能提升，大力创新
研发，推动试验数字化建
设，优化试验能力布局，通
过数字建模、仿真计算、系
统调试等手段，形成了 130
吨级可重复使用液氧煤油
发动机柔性化试验能力。

新华社北京 4 月 14 日
电 中 国 外 交 部 发 言 人 14
日就伊朗对以色列领土发
动 军 事 打 击 回 答 记 者 提
问。

有 记 者 问 ：据 报 道 ，4

月 14 日，伊朗伊斯兰革命
卫队使用弹道导弹和无人
机对以色列领土发动军事
打 击 。 中 方 对 此 有 何 评
论？

外 交 部 发 言 人 表 示 ，

中方对当前事态升级深表
关切，呼吁有关方面保持
冷静克制，避免紧张局势
进一步升级。这一轮形势
升级是加沙冲突外溢的最
新表现。当务之急是切实

落实联合国安理会第 2728
号决议，尽快平息加沙冲
突。中方呼吁国际社会特
别是有影响力的国家，为
维护地区和平稳定发挥建
设性作用。

新 华 社 德 黑 兰 4 月
14 日电（记者沙达提）中
国 驻 伊 朗 大 使 馆 14 日 发
布安全提醒，提示在伊中
国公民和企业注意安全。

中国大使馆在安全提
醒中说，当前，中东地区紧
张局势进一步加剧，伊朗
当地安全形势更趋严峻复

杂。中国驻伊朗大使馆再
次提醒在伊中国公民和企
业密切跟踪当地安全形势
和使馆发出的安全提醒，
切实增强安全意识，时刻
绷紧安全防范这根弦，坚
决避免前往敏感地区和人
员密集场所，加强安全防
范，确保安全。

云南晋宁森林火灾仍在持续云南晋宁森林火灾仍在持续
23002300余人全力扑救余人全力扑救

4 月 13 日 ，消 防 救 援
人 员 在 云 南 晋 宁 森 林 火
灾现场扑救。

据云南省昆明市晋宁
区森林草原防灭火指挥部
办公室 4 月 14 日通报，4 月
12 日发生于晋宁区二街镇
甸头村委会的森林火情正

在持续处置中。截至 14 日
5 时许，当地共组织调集专
业扑救力量 2300 余人、挖
机 46 台、装载机 14 台、运
水车 45 辆、直升机 2 架参
与火情处置。目前，此次
火灾未造成人员伤亡。

新华社发

中国可重复使用火箭研制获新进展中国可重复使用火箭研制获新进展
主发动机累计完成主发动机累计完成1515次重复试验次重复试验

中新社哈尔滨 4 月 14
日电（记者 王妮娜）13 日
晚，2025 年第九届亚洲冬季
运动会倒计时 300 天主题活
动在哈尔滨大剧院举行，向
亚洲 45 个国家（地区）奥委
会发出邀约，同迎亚冬会。

主题活动上，黑龙江省
委书记、省人大常委会主任
许勤，中国国家体育总局局

长、亚冬会组委会主席高志
丹，黑龙江省省长、亚冬会
组委会主席梁惠玲，亚奥理
事会副主席、协调委员会主
席霍震霆，亚奥理事会副主
席、中国奥委会副主席于再
清，黑龙江省委常委、哈尔
滨市委书记于洪涛按下启
动按钮，共同启动“亚冬会
倒计时300天”。

活动现场发布了哈尔
滨亚冬会城市形象宣传片
《同心同梦·哈尔滨》、亚冬
会核心图形、色彩系统和体
育图标。新加坡等国家的
运动员发来祝福视频。

梁惠玲说，亚冬会倒计
时 300 天，标志着筹办工作
进 入 加 速 冲 刺 的 关 键 阶
段。黑龙江省和哈尔滨市

将高标准高质量完成各项
筹办任务，努力把本届亚冬
会办成彰显亚洲风采、中国
气派、龙江特色、冰城魅力
的体育文化盛会。通过高
水平举办亚冬会，助力黑龙
江打造冰雪经济新增长极，
构筑向北开放新高地，加快
推动黑龙江高质量发展、可
持续振兴。

亚冬会倒计时300天 哈尔滨邀亚洲45国（地区）同迎亚冬会

亚冬会倒计时300天
主题活动在哈尔滨举行
这是 4 月 13 日拍摄的活动现场。
当日，2025 年第九届亚洲冬季运动会倒计时 300

天主题活动在哈尔滨举行。 新华社记者 张涛 摄



【本报雅加达讯】位于
雅加达西区 Jl.Mangga Besar.
VIII No.30 的真佛宗大音堂
主 席 李 韦 庆 及 夫 人 熊 花
满，理事及善男信女近百
人，2024 年 4 月 5 日（星期
五）晚上 7 时起在三楼的佛
堂参加地藏王菩萨息灾、
祈福、超度护摩法会。这
次超度法会由释莲菩上师
主坛，茂物的释莲手法师
等众信参加，并祈请根本
传承上师圣尊莲生活佛佛
光加持。

地藏王菩萨是愿力最
为深厚的一位慈爱菩萨，
《地藏经》蕴含着地藏王菩
萨无上功德愿力和福报，
积聚诸佛的法力加持。法
布施地藏经功德无量，可
为家人，孩子积累无上福
报！

《地藏经》是末法时代
堕胎之人及业障深重之人
的救命经书，它蕴含着地
藏王菩萨不可思议的功德
和愿力，积聚诸佛的法力
加持。虔诚念诵不仅可助

自己的父母消灾延寿，更
可 快 速 忏 悔 超 度 堕 胎 婴
灵，护佑在世孩子聪慧平
安，为家人亲友积累无上
福德。

《地 藏 经》的 殊 胜 功

德。一：超拔过往亲人离苦
得乐、保佑现世亲人健康长
寿，福寿延年。二：消除累
生累世业障，为自己和家人
积累无量的功德利益。三：
化解堕胎婴灵和远亲债主

的怨气，帮助他们早日转世
投胎。四：满足心中一切善
愿，求财得财，求子得子，
所求皆满。五：庇佑子女福
慧双增、健康成长，亲朋好
友心想事成、安康福贵。

隔天的 4 月 6 日（星期
六）晚上 7 时在雅加达大音
堂三楼的佛堂举行净土三
尊息灾、祈福、超度护摩法
会，淨土三尊就是阿彌陀
佛，觀世音菩薩，大勢至菩

薩，每年的清明节、中元节
等佛教节日，真佛宗大音堂
都会举行几场超度护摩法
会，邀请善男信女踊跃参
加，因为超度法会很重要，
是后代子孙孝顺长辈超度
祖先的善行，就算祖先已往
生很久了，可能已经投胎到
人间了，子孙的祈福超度的
回响，会使他在人间得到更
好的福报。也要超度堕胎
的水子灵，冤亲债主灵众，
让亡灵息掉怨气，灵体光
明，往生净土，超生离苦。

因为我们的福报都是
要我们自己修来的，不可能
只需要求神保佑，就会有福
报，从天上掉下来的福报，
是不可能实现的，况且自己
有能力做善事，更好亲自参
与活动的做，比如会护持法
会，会出力做义工，会出钱
做功德主，会去参加法会，
会念经持咒更好，会观想自
身与法会主尊佛菩萨及护
摩火合一，三者合一，会入
禅定于护摩中，将会有不可
思议的功德。 Tj/Hk

雅加达大音堂举行地藏王菩萨与净土三尊祈福超度法会雅加达大音堂举行地藏王菩萨与净土三尊祈福超度法会

熊花满献上哈达熊花满献上哈达
给释莲菩上师给释莲菩上师

李韦庆主席李韦庆主席
向释莲菩上师献上哈达向释莲菩上师献上哈达 李韦庆主席及熊花满等众信向释莲菩上师献上哈达后合影李韦庆主席及熊花满等众信向释莲菩上师献上哈达后合影

李韦庆主席李韦庆主席（（左二左二））参加由释莲菩上师主持的火供法会参加由释莲菩上师主持的火供法会李韦庆主席李韦庆主席（（左二左二））向释莲菩上师献上供品向释莲菩上师献上供品

地藏王菩萨和净土三尊息灾地藏王菩萨和净土三尊息灾、、祈福祈福、、超度护摩法会现场超度护摩法会现场
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雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先雅加达江夏堂黄氏宗亲会清明祭祖缅怀祖先

【本报讯】2024 年 4 月
13 日（星 期 六）上 午 10 时
30 分，雅加达江夏堂黄氏
宗亲会在在雅加达芒果杜
瓦勿刹街门牌 138 号 秘书
处大楼举行庄严肃穆的清
明祭祖仪式，缅怀祖先。

祭 祖 活 动 由 黄 国 栋
（Untung K. Widjaja）统 筹 ，
黄淼雄（Wihadi Sunito）读祭
文 ，黄 平 良（Budiawan Wi-
djaja）陪 同 ，祭 祖 仪 式 肃

穆。
清明祭祖祈求黄氏先

祖，目的是祈求逝者家属
过上幸福美满的生活，表
达对美好年的感激之情。

除 此 之 外 ，黄 氏 宗 亲
会也衷心祈祷，祈求祖先
保佑子孙及各方人士，身
心健康，事业有成，木龙年
吉祥，生意兴隆。

出席者还有名誉主席
黄 德 新 (Teddy Sugianto)、名

誉 会 员 黄 柏 (Ronald Sjarif)、
雅加达江夏堂黄氏宗亲主
席黄财利(Edi Yansah)、辅导
主 席 黄 裕 祥 (Sopyan Widja-
ja)，黄国栋 (Untung K.Widja-
ja)、黄 重 庆, ( Fandy Widja-
ja )、黄建德(Gunawan Widja-
ja )、黄 春 回 (Darman Wi-
jaya )、黄 淼 雄 (Wihadi Suni-
to)、黄 福 财 (Wongso Indra-
jit)、黄慧娟(Wirawati Gu)、黄
伟 然 (John Darmansyah)、黄

平 良 (Budiawan Widjaja)、
Hengky Wantah、黄志晖 (Pe-

ter Wijono)等理事。
祭 祖 完 毕 后 ，在 秘 书

处共进午餐。
bam /HK

【本报讯】本报讯：印华
百家姓协会中爪哇分会与
印尼三宝垄市红十字会合
作举办了主题为“一滴血，
百 万 个 希 望 ”的 献 血 活
动 。 献 血 活 动 于 2024 年

4 月 4 日星期四在印华百
家姓协会中爪哇分会的秘
书 处（Jl Puri Anjasmoro, Puri
Niaga Centre Complex, Sema-
rang）举行。

印华百家姓中爪哇协

会 主 席 Bambang Wuragil 表
示，斋月期间血液供应通
常会减少，因为大多数人
都在禁食。这位身兼中爪
哇全印尼篮球协会（Perba-
si）主 席 的 Bambang Wuragil
说：“我们希望这项活动能
够为三宝垄市维持血液供
应提供一点帮助，并帮助
其他有需要的人。

”献 血 活 动 从 填 写 登
记表、量血压和抽血，整个
环 节 都 井 然 有 序 。 活 动
从中午一直持续到晚上，
不 少 于 58 名 捐 助 者 参 加
了活动。在这次活动中，
我们收集了 47 袋血液，然
后 分 发 给 三 宝 垄 红 十 字

会。献血后，献血者乐滋
滋地将中爪哇印华百家姓
准备的礼物带回家，包括
大米、糖、油、盒装大米以
及达其尔甜品。 另外，献
血者还收到三宝垄红十字
会 赠 送 的 礼 物 ：牛 奶 、饮
料、方便面等礼物。

印华百家姓协会中爪
哇分达其尔负责人 Caroline
补 充 道 ：“ 除 了 献 血 活 动
外，这个月我们还分发了
达其尔甜品。这项活动从
斋 月 开 始 就 在 Baiturrah-
man 清 真 寺 、Roemani 清 真
寺 、Kauman 清 真 寺 、Telogo
Bayem 清 真 寺 周 围 整 整 一
个月进行，每天分发不少

于 1000 个 达 其 尔 甜 品 。
Thio Tresno Swesyanto 说 ，除
了献血和达其尔甜品外，
印华百家姓协会中爪哇分
会在这个斋戒月期间还向
社区和几座清真寺分发了
一千多个开斋包，并帮助
几 个 大 小 清 真 寺 打 扫 卫

生。
当地政府以及大小清

真寺领导对印华百家姓协
会中爪哇分的慈善活动给
予了高度评价，希望这些
活 动 能 够 定 期 并 持 续 开
展，为三宝垄市的居民带
来裨益。 郑金芳 报道

印华百家姓协会中爪哇分会斋节月献爱心

祭祖后合影祭祖后合影

黄德新与理事们合影黄德新与理事们合影

祭祀前先祭拜玄天上帝祭祀前先祭拜玄天上帝 黄德新和黄财利在坛上点燃蜡烛黄德新和黄财利在坛上点燃蜡烛 黄淼雄宣读祭文黄淼雄宣读祭文

每天下午在每天下午在BaiturrahmanBaiturrahman及几个大清真寺前及几个大清真寺前
分发达其尔甜品分发达其尔甜品

献血活动现场献血活动现场



4 月 13 日，在老挝首都万象，人们在街头参加泼水节
庆祝活动。4 月 13 日至 18 日，老挝迎来一年一度的泼水
节。泼水节也称宋干节，是老挝的传统新年。

新华社发（凯乔摄）

老挝万象：泼水迎新年
▲

新华社联合国 4 月 13
日电（记者王建刚）联合国
全球传播部 13 日晚发布媒
体通告说，联合国安理会将
于美国东部时间 14 日下午
4 时就中东地区最新局势进
展召开紧急会议。

据 悉 ，以 色 列 常 驻 联
合 国 代 表 吉 拉 德·埃 丹 当
天 通 过 信 件 ，正 式 向 安 理
会轮值主席提出召开此次
会议的请求。

第 78 届联合国大会主

席丹尼斯·弗朗西斯当天发
表声明，对中东局势的最新
发展表达严重关切。他说：

“我强烈呼吁有关各方保持
最大限度克制，以防止该地
区 紧 张 局 势 进 一 步 升 级 。
这是需要明智且审慎的判
断的时刻。”

伊朗伊斯兰革命卫队
当地时间 14 日宣布向以色
列目标发射了数十枚导弹和
无人机。以色列境内响起防
空警报，并伴随着爆炸声。

伊朗向以色列发动报复性打击
新华社北京 4 月 14 日

电 伊朗 14 日凌晨宣布，已
经向以色列发动报复性打
击。以色列方面表示，伊朗
发射的无人机和导弹多数
被拦截，以方损失不大。国
际社会对紧张局势可能升
级表达关注，联合国安全理
事会将召开紧急会议。

伊朗伊斯兰共和国通
讯社等媒体援引伊朗伊斯
兰革命卫队的声明报道，
伊斯兰革命卫队发起“真
实承诺”行动，向“被占领
土内的特定以色列目标”
发 射 数 十 枚 导 弹 和 无 人
机，作为对以色列“所犯无
数罪行”的回应，包括本月
1 日空袭伊朗驻叙利亚大
使馆领事部门设施。

以 色 列 军 方 13 日 晚

发表声明说，伊朗向以色
列发射了无人机，将在数
小时后抵达以色列，以军
将尽力拦截。

以色列境内响起防空
警 报 ，并 伴 随 着 爆 炸 声 。
以色列国防军发言人丹尼
尔·哈 加 里 14 日 凌 晨 说 ，
伊朗向以色列发射了大约
200 个导弹和无人机，其中
多 数 在 以 色 列 以 外 被 拦
截，少数落入以色列。位
于以色列南部的一座以军
基地在袭击中受到“轻微
损失”。另外，一名以色列
平民受伤。

据以色列《国土报》网
站报道，以军方 14 日凌晨
说，戈兰高地、迪莫纳、埃
拉特等地居民可以不必继
续待在掩体中。

伊朗驻叙利亚大使馆
领事部门建筑 1 日遭导弹
袭 击 ，造 成 至 少 13 人 死
亡，包括伊朗伊斯兰革命
卫队高级官员。伊朗和叙
利亚指认以色列发动这次
袭击，伊朗领导人坚称要
发起报复打击。

伊朗发动报复性打击
后，以总理本雅明·内塔尼
亚胡立即召开战时内阁会
议 。《国 土 报》报 道 ，内 阁
授权内塔尼亚胡及国防部
长决定回应措施。

伊朗常驻联合国代表
团在社交媒体发布声明，
坚称伊朗对以方袭击外交
设施的“侵略”行为发动了

“ 合 法 ”反 击 ，目 前“ 可 被
视为已经结束”。

声 明 警 告 ，如 果 以 方

“再次犯错，伊朗将会发动
更严厉反击”。

声 明 还 警 告 美 国 方
面，这是伊朗与以色列之间
的 冲 突 ，“ 美 国 不 得 介
入”。伊朗塔斯尼姆通讯社
也援引伊斯兰革命卫队声
明报道，伊朗已经警告美
国，“无论从任何地方（向
以色列）提供伤害伊朗的支
持或介入，将遭到伊朗武装
力量强大的对等还击”。

美国总统约瑟夫·拜
登等美国高级军政官员先
前都表示，如果伊朗发动报
复，美方将坚定支持以色

列。美联社援引美国官员
的话报道，美军击落了一些
飞往以色列的伊朗无人机。

美 国 白 宫 说 ，伊 朗 报
复性袭击后，拜登与内塔
尼亚胡通了电话。

应以色列要求，联合
国安理会定于当地时间 14
日下午举行紧急会议。联
合国秘书长安东尼奥·古
特雷斯说，他对事态发展

“深感忧虑”，敦促各方保
持最大限度克制，避免可
能导致中东地区爆发多个

“大规模军事冲突”的任何
行动。

新华社华盛顿 4 月 13
日电 （记 者 邓 仙 来）美 国
总 统 拜 登 13 日 与 以 色 列
总理内塔尼亚胡通电话，
表示美方不参与且反对以
方以任何方式向伊朗发动
反击。

据美国阿克西奥斯新
闻网站援引一名白宫高级
官员的话报道，拜登在通
话时告诉内塔尼亚胡，以
色列、美国以及其他国家
的共同努力使伊朗的袭击
行动以失败告终，美方不
参与且反对以方任何针对
伊朗的军事反击，以色列
应该“见好就收”。内塔尼
亚胡对拜登的这一表态表
示“理解”。

拜 登 说 ，伊 朗 的 袭 击

没 有 针 对 美 军 人 员 和 设
施，美军将对所有威胁保
持警惕，并采取一切必要
措施保护美方人员。拜登
还说，美国将于 14 日召集
七国集团领导人会议，协
调伊朗袭击以色列的外交
回应措施。

拜登在通话后发表声
明说，他“以最强烈的措辞
谴责”伊朗对以色列的袭
击。美国对以色列安全的
支持坚如磐石，帮助以色
列“击落了几乎所有”射向
该国的无人机和导弹。

美国国防部发言人赖
德当天发表声明说，伊朗
袭击以色列后，美国国防
部长奥斯汀与以色列国防
部长加兰特通话。奥斯汀

向加兰特重申，美国坚定
支持以色列的防御行动。

据美国阿克西奥斯新
闻网站引述一名以政府高
级官员的话报道，奥斯汀
还对加兰特表示，美方要
求以方在对伊朗采取任何
行动前向美方告知相关计
划。

伊朗伊斯兰革命卫队
当 地 时 间 14 日 凌 晨 宣 布
向以色列目标发射了数十
枚导弹和无人机。以色列
军方发言人 14 日说，伊朗
发 射 了 170 架 无 人 机 、超
过 30 枚 巡 航 导 弹 和 超 过
120 枚弹道导弹。其中，数
枚弹道导弹抵达以色列领
土，对一处空军基地造成
轻微破坏。

美媒：拜登表示反对以色列
向伊朗发动反击

中 新 社 悉 尼 4 月 14
日电 据 澳 大 利 亚 媒 体 报
道，澳大利亚新南威尔士
州警方于当日上午举行的
新闻发布会上确认，悉尼
商场持刀行凶的嫌犯是来
自 昆 士 兰 州 的 40 岁 男 子
乔尔·考奇（Joel Cauchi）。

13 日下午，悉尼东区
的西田商场发生了一起持

刀袭击事件，造成 6 名受害
者死亡、12 人受伤。行凶
者在警方到场时被击毙。

当地警方表示，袭击事件
发生后，他们已与嫌犯家人进
行了交流，家人正协助进行调
查。目前尚无证据表明此次袭
击是基于特定动机或意识形
态。据称，嫌犯存在精神问题，
案件的调查仍在进行中。

澳警方证实悉尼商场
持刀袭击事件嫌犯身份

联合国安理会将召开紧急会议

B1国际要闻 ■ 2024年4月15日（星期一）
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4 月 14 日，在澳大利亚悉尼，警方封锁发生持刀袭击事件的商场及附近
区域。澳大利亚警方 14 日说，悉尼一家商场 13 日持刀袭击事件嫌疑人是一
名患有精神疾病的 40 多岁男子，已经排除这一事件系恐怖袭击。

新华社记者 马平 摄

澳警方排除悉尼商场持刀袭击系恐袭

▲
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工商/广告

【本 报 讯】解 禁 节 之
际 ,棉兰德教会紫阁为了
让居住在孤儿院里之孤儿
能安度佳节，一行八人包
括阁长陈锦兴、总务吴健
隆、福利部主任黃莉娜、吴
福麟、陈平治、陈彩缎、陈
威良、周易成，于 4 月 5 日
星 期 五 上 午 8 时 ，以 一 货
车满载日常生话必需品，
包括大米、白糖、食油、快
熟面、果子汁、饼干等，赴
棉 兰 市 效 外 四 所 孤 儿 院
即 : 1.PA.Bait Allah (共 65 名
孤 八)，2.PA. Padang Bulan .
( 共 20 名 孤 儿)，3.PA. Putra
Muhammadiyah ( 共 30 孤
儿)，4.PA. Yayasan Al Kahfi
(共 38 各孤儿)。上述四所

孤儿之院长接领粮食品，
并分别代表孤儿们向棉兰
德教会紫棉阁各位德长在
解禁节前夕前来孤儿院奉
献爱心分发粮食品，让孤
儿 们 能 安 度 佳 节 表 示 感

谢，雪中送炭之精神令人
钦佩。临行各位院长分别
与一行人握手，并祝各位
德长身体健康，合府平安，
家庭美满幸福。

陈平治报道

棉兰德教会紫棉阁于解禁节前夕奉献爱心
赴四所孤儿院分发日常生活必需品给孤儿

一行人在一行人在 PA. Bait AllahPA. Bait Allah 与院长孤儿合照与院长孤儿合照
孤儿们高兴举起粮食包裹孤儿们高兴举起粮食包裹

右起吴健隆右起吴健隆、、黄莉娜黄莉娜、、院长夫妇院长夫妇、、陈彩锻陈彩锻、、陈锦兴陈锦兴、、吴福麟吴福麟、、陈威良陈威良、、陈平治陈平治、、周易成周易成

一行人在一行人在 PA. Padang BulanPA. Padang Bulan 与院长及孤儿合照与院长及孤儿合照

吴健隆吴健隆、、黄莉娜黄莉娜、、吴福麟吴福麟、、陈威良陈威良、、周易成协助分发周易成协助分发

总务吴健隆与福利部总务吴健隆与福利部
主任黄莉娜分发主任黄莉娜分发
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伊朗向以色列发射导弹和无人机
新华社大马士革 4 月

14 日电 综 合 新 华 社 驻
中东地区记者报道：伊朗
伊 斯 兰 革 命 卫 队 14 日 宣
布向以色列目标发射了数
十枚导弹和无人机。以多
地当天凌晨受到袭击，以
军一处军事基地被“轻微
破坏”。鉴于当前地区形
势，伊拉克、黎巴嫩、约旦
等中东国家决定临时关闭
领空。

伊朗伊斯兰共和国通
讯社援引伊斯兰革命卫队
的声明说，伊斯兰革命卫
队航空航天部队向巴勒斯

坦被占领土内的以色列目
标发射了数十枚导弹和无
人机。袭击是针对以色列
犯下的众多“罪行”，包括
4 月 1 日 对 伊 朗 驻 叙 利 亚
使馆领事部门建筑的导弹
袭击，导致伊朗在叙利亚
的数名指挥官和军事顾问
身亡。

伊 朗 外 交 部 14 日 发
布声明说，伊朗对以色列
军 事 基 地 的 打 击 是 行 使
《联 合 国 宪 章》第 51 条 所
承认的自卫权，伊朗将“毫
不犹豫地”进一步采取必
要的防御措施，以保护其
合法利益免遭任何军事侵
略或非法使用武力行为。

据 以 色 列 媒 体 报 道 ，
耶路撒冷、特拉维夫、贝尔
谢巴和迪莫纳等多个城市
14 日 凌 晨 响 起 巨 大 爆 炸
声。新华社记者在耶路撒
冷听到防空警报以及数次
巨大爆炸声。

此 外 ，包 括 叙 利 亚 首
都大马士革、约旦首都安
曼、伊拉克库尔德自治区
首府埃尔比勒等中东多地
当天凌晨也传出密集、巨
大的爆炸声。

以色列国防军发言人
哈加里 14 日发表声明说，
伊朗向以色列发射了数十

枚导弹，其中大部分被以
色列“箭”式反导系统在以
色列领空之外拦截，以军
还出动了数十架战斗机进
行拦截。来自伊朗的袭击
令以色列南部一处军事基
地的基础设施被“轻微破
坏”。

另 据 以 色 列 媒 体 报
道，美军在约旦和伊拉克
上空对伊朗导弹或无人机
实施数十次拦截。媒体援
引一名以色列高官的话报
道 ，伊 朗 99% 的 导 弹 和 无
人机遭到拦截。这名官员
说，这是伊朗首次从其领
土 向 以 色 列 发 动 袭 击 ，

“（以色列）需要做出果断
反应。这一反应很快就会
到来”。

据伊朗迈赫尔通讯社
14 日报道，一名伊朗伊斯
兰革命卫队成员表示，如
果以色列回击伊朗进行的
报复性袭击，那么伊朗将

做出更严厉回应。
一名也门政府官员 14

日说，也门胡塞武装 13 日
晚参与了伊朗针对以色列
的空袭行动，向以色列境
内 目 标 发 射 了 多 架 无 人
机。目前，胡塞武装尚未
对此表态。

埃 及 外 交 部 13 日 晚
发表声明，对伊朗向以色
列发射无人机深表关切，
并呼吁各方保持最大限度
克制，避免地区不稳定和
紧张局势加剧。声明说，
目前的局势升级是“以色
列在加沙地带发动战争以
及在该地区采取挑衅性军
事行动导致该地区冲突扩
大的直接后果”。

埃及开罗新闻电视台
13 日晚援引一名埃及消息
人士的话说，埃及防空系
统已进入最高警戒状态。

伊朗伊斯兰共和国通
讯 社 14 日 援 引 阿 拉 伯 防

务网站报道说，卡塔尔和
科威特已经通知美国，不
允许美国利用其基地和领
空对伊朗采取任何潜在的
军事行动。

鉴 于 当 前 地 区 形 势 ，
伊拉克、黎巴嫩、约旦等中
东 国 家 决 定 临 时 关 闭 领
空。

伊 拉 克 民 航 局 13 日
说，为保障航空安全，自当
地时间 13 日 23 时 30 分至
次日 5 时 30 分，伊拉克将
对所有抵达、离开和过境
的民航客机关闭领空。领
空关闭是暂时性和预防性
的，关闭期限可能延长。

黎巴嫩公共事务和交
通部长阿里·哈米亚 13 日
晚宣布，黎巴嫩将采取临
时性、预防性措施，于当地
时间 14 日 1 时至 7 时对所
有抵达、离开和过境的飞
机关闭领空，位于首都贝
鲁特的拉菲克·哈里里国
际 机 场 在 此 期 间 完 全 关
闭。

约旦民航管理委员会
13 日宣布，从当地时间 13
日 23 时 起 暂 时 对 所 有 进
出境和过境的航班关闭领
空。

中东多国暂时关闭领空

中新社华盛顿 4 月 14
日电 （记者 陈孟统）针
对伊朗对以色列目标发动
军事打击，美国总统拜登
美 东 时 间 13 日 深 夜 发 表
声明，“以最强烈措辞谴责
这些袭击”，并称美军帮助
以色列击落“几乎所有来
袭的无人机和导弹”。

当地时间 14 日，伊朗
伊斯兰革命卫队宣布向以
色列目标发射了数十枚导
弹和无人机。

事 件 发 生 后 ，拜 登 在
白宫战情室召集美军方、
外交、国安以及情报部门
高层官员听取简报，并研
判局势。根据白宫消息，
在此次会议约三小时后，

拜登与以色列总理内塔尼
亚胡举行通话。

拜 登 透 露 ，他 在 通 话
中重申美国对以色列安全
的坚定承诺。以方在抵御
袭击方面所展现的能力，
向敌人发出了一个明确信
号，即他们无法有效威胁
以色列安全。

拜 登 同 时 表 示 ，美 方
将召集七国集团领导人会
议，共同协调对该事件作
出统一的外交回应。美方
将与相关地区伙伴接触，
并与以色列领导人保持密

切联系。
拜 登 强 调 ，虽 然 还 没

有看到美方部队或设施遭
到袭击，但美军将对所有
威胁保持警惕，并将毫不
犹豫地采取一切必要行动
保护美国人民。

另 据 五 角 大 楼 消 息 ，
驻中东美军当天拦截了从
伊朗、伊拉克、叙利亚和也
门发射的“数十枚导弹和
无人机”。

美国国防部长奥斯汀
发表声明说，美方呼吁伊
朗立即停止任何进一步的

袭击，包括其代理人部队
的 袭 击 ，并 缓 和 紧 张 局
势。美方不寻求与伊朗发
生冲突，但将毫不犹豫采
取行动保护美军部队并支
持以色列的防务。

奥斯汀当天与以色列
国防部长加兰特通电话，
双方讨论了中东地区面临
的“紧迫威胁”，美方再次
重申坚定支持以色列抵御
伊朗袭击。

奥 斯 汀 向 加 兰 特 重
申，美国坚定支持以色列
的防御行动，以色列“可以
依靠”美国的全力支持，帮
助以方抵御伊朗及其“地
区代理人”发动的任何袭
击。

白宫：美军帮助以色列击落
“几乎所有来袭的无人机和导弹”新华社华盛顿 4 月 13

日电（记者邓仙来）美国国
防部发言人赖德 13 日发表
声明说，美国国防部长奥斯
汀当天与以色列国防部长
加兰特通电话，双方讨论了
中东地区面临的“紧迫威
胁”，美方重申坚定支持以
色列抵御伊朗袭击。

声 明 说 ，奥 斯 汀 向 加
兰特重申，美国坚定支持
以色列的防御行动，以色
列“可以依靠”美国的全力

支持，帮助以方抵御伊朗
及其“地区代理人”发动的
任何袭击。

另据美国有线电视新
闻 网 13 日 援 引 美 国 国 防
官员的话报道，位于中东
地区的美军持续击落伊朗
针对以色列目标发射的无
人机。

同 时 ，美 军 已 随 时 待
命为以色列提供更多防御
支持，并保护在该地区执
行任务的美军。

新华社联合国 4 月 13
日电（记 者 王 建 刚）伊 朗
常 驻 联 合 国 代 表 团 13 日
在社交媒体平台上说，伊
朗对以色列的攻击“可以
被视为已经结束”。

伊 朗 代 表 团 说 ，伊 朗
的军事行动是为了回应以

色列对伊朗在叙利亚大马
士革的外交场所的侵略。
这 件 事 可 以 被 认 为 结 束
了 。 如 果 以 色 列 再 犯 错
误，伊朗的反应将会严重
得多。这是伊朗和以色列
政权之间的冲突，美国必
须置身事外。

伊朗常驻联合国代表团：
对以色列的攻击

“可以被视为已经结束”

美以防长通电话
美重申坚定支持以色列

哈马斯回应斡旋方提议
以色列重申反对停火撤军

新华社加沙 4 月 13 日
电（记者柳伟建）巴勒斯坦
伊斯兰抵抗运动（哈马斯）
13 日 发 表 声 明 说 ，已 对 埃
及和卡塔尔等斡旋方关于
加沙地带停火的提议作出
回应。

同日，以色列总理办公
室 发 表 声 明 ，重 申 以 方 反
对 哈 马 斯 提 出 的 停 火 、以
军 从 加 沙 地 带 撤 军 的 要
求。

哈马斯在声明中重申
其 在 停 火 谈 判 中 的 诉 求 ，
即 实 现 永 久 停 火 、以 色 列
军 队 全 部 撤 出 加 沙 地 带 、
允 许 流 离 失 所 者 重 返 家
园 、加 快 救 援 物 资 进 入 加
沙 地 带 以 及 开 始 重 建 工
作 。 此 外 ，哈 马 斯 愿 达 成
一份有关交换被扣押人员
的“严肃协议”。

以色列总理办公室 13
日 发 表 声 明 说 ，哈 马 斯 至
今仍拒绝任何协议和妥协
性 建 议 ，坚 持 要 求 结 束 战
争 、以 军 从 加 沙 地 带 完 全
撤出。以政府和安全部队
一 致 反 对“ 这 些 毫 无 根 据
的要求”。目前达成停火、
释 放 被 扣 押 人 员 的“ 唯 一
障碍在哈马斯”，而不是以
色列方面。

近期，埃及、卡塔尔和
美国等多方试图推动以色
列 和 哈 马 斯 达 成 停 火 协
议。埃及开罗新闻电视台
8 日报道，最新一轮在开罗
举行的加沙地带停火谈判
取 得 进 展 ，有 关 各 方 对 基
本问题达成一致。但有西
方媒体援引哈马斯方面官
员 的 话 说 ，双 方 的 立 场 并
无 改 变 ，因 此 谈 判 并 未 取
得进展。

加沙地带消息人士 13
日 告 诉 新 华 社 记 者 ，以 军
当天继续在加沙地带中部
地 区 开 展 军 事 行 动 ，主 要
集中在努赛赖特难民营北
部地区。

哈马斯媒体办公室说，
以军过去 24 小时在加沙地
带中部打死至少 19 人，另
有超过 200 人受伤。

4月13日，在加沙地带中部的努赛赖特难民营，一名男
孩清理以军袭击后的废墟。加沙地带消息人士13日告诉
新华社记者，以军当天继续在加沙地带中部地区开展军事
行动，主要集中在努赛赖特难民营北部地区。哈马斯媒体
办公室说，以军过去24小时在加沙地带中部打死至少19
人，另有超过200人受伤。 新华社发

以军继续在加沙地带中部地区开展军事行动



孩子是上帝赐给父母
最珍贵的礼物，所以每一
个孩子都应该得到双亲的
照顾和关爱。这包括有足
够营养素，不仅仅是身体
上的营养，而且也需要心
理上的营养。父母必须了
解子女的心理状况是受家
庭环境的影响。这是因为
对孩子来说，父母是他们
最重要的人，也是他们第
一个教育者。这样孩子自
然而然就会模仿家里爸爸
妈妈的做法与所作所为。

一 个 家 庭 中 ，并 不 是
一切都是一帆风顺的。有
时候家里会有原则上的矛
盾 ，使 父 母 不 得 不 离 婚 。
这理所当然对儿女的心理

状况有很大的不良影响。
尤其是小学年龄段和青少
年阶段的孩子。因在这两
个年龄段，孩子正在开始
成长，他们很需要双亲的
关注。有不少孩子因为爸
妈离婚而责怪自己，使情
况变得更糟糕。

根 据 IHC Telemed 的 数
据，爸爸妈妈离婚对儿童
心理状况对的影响如下：

其 一 ，经 历 父 母 离 婚
的孩子常常会怀疑未来，
心中有不安全感、心理压
力和焦虑。其二，孩子会
有内疚感，这可能是家里
父母之间的冲突导致他们
有一定程度的内疚感。其
三，孩子时常感到悲伤，有

一种失落感。当双亲的关
系结束时，孩子们常常会
感到悲伤和失落。他们非
常怀念曾经拥有过的和谐
家庭。其四，爸妈离婚后，
孩子的方方面面和一举一
动会有改变，如出现攻击
性，学习成绩下降，甚至做
一 些 违 法 的 行 为 或 做 坏
事。其五，孩子心理健康
出了问题，如抑郁、焦虑症
等。

父母离婚是一件非常
不容易的事情，会给孩子
带 来 多 种 多 样 的 负 面 影
响。父母应该给孩子精神
上的支持。要经常与孩子
沟通，关爱他们。如果孩
子 的 精 神 状 况 不 太 好 的
话，可以咨询心理医生或
心理学家来解决儿女心理
健康的问题。

综上所述，双亲离婚对
孩子心理状况带来了好多负
面的影响。因此，尽可能要

避免离婚。若免不了离婚，
父母非关注不可自己子女的
心理状况，好让他们能如常
健健康康地成长。

万隆
玛拉拿达基督教大学
文学院 2023 年级学员

Vanessa Velma Nugraha
何美丽

2024 年 4 月 14 日
指导老师：黄景泰
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家家
周日，独自一人坐在

门口的椅子上，望着对面
的房子想，如果自己在巴
厘岛也买个房子，这是不
是 就 能 称 之 为 家 吗 ？ 停
顿 了 一 会 ，觉 得 貌 似 不
是。准确在我的定义里，
它 只 能 是 一 个 安 脚 点 。
而 我 的 家 ，却 在 河 南 汝
州。

就 好 像 人 都 是 自 私
的吧，我始终觉得偌大的
天下，似乎就是围绕我转
的，可事实是每个人都是
这个世界的主角，都在推
动 和 演 变 世 界 的 前 进 。
总觉得爷爷一直是爷爷，
外婆永远是外婆，父母也
总 是 父 母 。 可 是 他 们 也
是 有 童 年 年 少 的 回 忆
的 。 一 代 人 的 离 去 就 有
一 代 人 的 顶 替 ，周 而 复
始 ，年 复 一 年 。 在 年 轮
里，我们终将被淹没。

父亲因为工作，不小
心 把 左 手 的 小 拇 指 砍 刀
了，流了很多血，好的是
没有切到骨头，不然就麻
烦 了 。 当 我 听 到 这 个 消
息的时候，我是自责的，
责 怪 我 自 己 为 什 么 没 有
能 力 在 父 亲 旁 边 找 个 工
作，陪着他们慢慢老去。
难 道 人 真 的 都 要 等 到 父
母老的走不动了，才可以
回 到 身 边 吗 ？ 我 觉 得 这
样 在 外 漂 泊 的 孩 子 真 的
好可怜，包括我自己。漂
泊 得 连 自 己 的 父 母 都 照
顾不到，还算什么孩子。
那 么 养 孩 子 的 意 义 又 是
什 么 ？ 我 记 得 有 同 事 给
我 说 养 孩 子 最 大 的 乐 趣
是陪伴孩子长大，看着孩
子 一 点 点 成 长 。 可 能 人
本来就是孤独的，孩子长
大了，就奔赴远方了，所
谓的家也就只有牵挂了。

昨 晚 没 有 睡 好 。 半
夜 十 二 点 室 友 从 外 面 鬼
混回来，开门的声音完全
不顾及其他人的感受，不
出 意 外 地 把 我 吵 醒 。 可
能是周末白天睡得太久，
接 下 来 就 是 翻 来 覆 去 不
能 入 睡 。 随 之 而 来 的 就
是暴雨，我真的很佩服巴
厘岛的雨季，用瓢泼大雨
来 形 容 真 的 一 点 都 不 为
过 。 房 间 外 的 遮 阳 棚 被
暴雨狂妄地捶打着，噼里
啪啦，没有间断声，更睡
不 着 了 。 但 是 我 强 制 自
己闭着眼睛睡觉，就这样
迷迷糊糊，半睡半醒中等
到雨停才算真正的睡着。

可 能 最 近 是 清 明 节
要到的原因，梦里就会遇
到 已 故 的 亲 人 。 因 为 爷
爷奶奶埋葬在一起，所以
他 们 昨 晚 在 我 的 梦 里 同
时 出 现 。 但 是 爷 爷 依 旧
是卧床不起，奶奶在衣柜
里 面 给 我 的 伯 母 展 示 自
己 给 我 弟 弟 存 的 美 食
—— 火 腿 肠 。 最 后 又 找
了 很 久 发 现 了 一 个 还 未
拆封的枕头，奶奶说是自
己想要的，刚好缺少，于
是 用 力 撕 开 塑 料 包 装 。
随后，梦醒了。我想这是
奶 奶 在 清 明 节 告 诉 我 她
需要的东西吧，所以我便
把这个梦告诉爸爸，因为
我 们 都 知 道 这 是 奶 奶 在
托 梦 。 都 说 清 明 时 节 雨
纷纷，所以清明时节真的
雨水很多，似乎就像大家
说的那样，就连老天爷也
在哭泣，可能老天爷也有
自 己 已 故 的 亲 人 吧 。 当
独自在家的时候，听着雨
声，也会想已故的亲人，
想 起 在 这 个 家 里 那 些 曾
经 的 种 种 。 有 时 候 我 理
解 父 母 说 的 家 里 一 定 要

有小孩的意义，如果真的
大家都不要小孩了，家里
也 就 失 去 了 生 机 和 活
力 。 就 算 家 被 装 修 的 再
好，家里再有钱，也依旧
不是一个美好的家，至少
在 我 这 个 年 龄 阶 段 的 价
值观是这样告诉我的。

朋友最近在找工作，
内心感受到了恐慌，这个
大环境本来就不好，想要
找 到 一 份 理 想 的 工 作 真
的 很 不 容 易 。 这 也 让 我
想 起 了 2020 年 开 始 的 全
球 Covid-19 疫 情 那 段 时
光，毕业就是失业，工作
根本找不到，自己在香港
海投简历，甚至打印出来
纸质版简历，装进信封，
一件件邮寄出去，可笑的
是 最 终 都 石 沉 大 海 。 严
重的时候，放声大哭，然
后 打 自 己 耳 刮 子 。 怀 疑
自己，质疑自己，否定自
己 ，那 时 候 在 想 ，人 ，真
的 需 要 工 作 。 可 如 果 我
们 没 有 了 工 作 就 不 行 了
吗？我现在想想，我们需
要的或许不是工作，需要
的是社交，需要的是看着
移 动 的 人 群 和 繁 华 。 至
于吃什么，喝什么真的很
简单，也没有那么重要，

只要不饿就好，难道不是
吗 ？ 有 时 候 想 告 诉 你 答
案，不是的。因为人很难
放 下 所 有 ，吃 喝 虽 然 简
单，但是我们都在争取最
好 的 。 人 有 那 么 一 点 不
好，就是内心的攀比，可
能是中国教育问题，又或
者是传统习俗出了漏洞，
总 感 觉 大 家 在 所 有 事 情
上总喜欢比个你高我低，
所有的道理大家都明白，
但 是 行 动 却 在 一 遍 遍 打
脸。

家 的 组 建 ，其 实 挺
难 ，我 也 不 知 道 如 何 组
建 。 有 时 候 觉 得 自 己 挺
着急，又特别迫切，但又
害 怕 自 己 做 不 好 。 很 难
想 象 其 他 人 是 怎 么 做 到
的，有时候觉得自己是一
个懦夫，有时候觉得自己
是一个勇者，又有时候觉
得 自 己 是 一 个 洒 脱 者 。
人有千面，但是家就那一
面 。 在 它 的 肚 子 里 包 容
了你所有的面，不光是你
一个人，而是陪伴你，关
心你的一群人。家，始终
不会抛弃你，只会随着时
代 的 更 迭 ，它 会 变 得 破
烂，最终先说出放弃的，
永远都是我们。李豪森

权利
在 夜 雾 渲 染 的 巷 弄

中，昏黄的灯光点亮了黑
暗，然而，黑暗背后隐藏
着 谁 的 身 影 ？ 狂 风 吹
拂，卷起了一片哀愁，但
那 个 神 秘 存 在 却 始 终 如
影 随 形 。 这 个 世 界 一 直
在 光 明 与 黑 暗 之 间 摇
摆 。 有 人 以 极 端 的 手 段
统治着社会，将持不同意
见者置于绞刑架下，用炸
药 销 毁 所 有 的 证 据 ，将
无辜之人推下高楼，编织
虚假传闻，肆意迫害。他
们高举权杖，毫无忌惮地
践踏人权。

多 少 无 辜 者 被 牢 牢
关在冤狱中，多少生命因
为无故被夺去，多少人为
了追求自由却陷 入了牢
笼 。 这 些 统 治 者 永 不 知
足，贪婪地攫取权力，将
无耻视为朋友，将无稽无
良无悔当作借 口。他们
饮酒狂欢，鲜血像河流一
般 不 停 涌 流 。 他 们 肆 无
忌惮地屠戮，夜夜笙歌。
然而，在他们 背后，无数
目光正冷冷注视，等待着
机 会 。 他 们 亲 手 扼 杀 了
自由的白鸽，使其再也无
法翱翔。 一些人向上帝
祈求宽恕，念经以洗净罪
孽 。 但 他 们 却 曲 解 经 文
教育，喂养贪婪和邪恶。
然 后 ，他 们 毫 不 留 情 地
用金钱扼杀正义，操纵舆
论和媒体，屹立不倒。

然 而 ，在 这 片 黑 暗
中，有人默默筹备着一场
变革，躲在光明的深处，
保 持 沉 默 ，等 待 时 机 的
降临。有时候，自然灾害
会突然袭来，无法预测。
当人们警觉松懈时，意外
降临，打破常规，令人震
惊 。 他 们 或 许 可 以 选 择

置身事外，假装那神秘存
在从未存在。然而，真相
终 将 浮 出 水 面 ，罪 状 将
一 一 揭 示 ，曝 光 于 阳 光
下，无所遁形。

五道轮回，罪与福的
报应，在无声无息的夜晚
降临，抓住人们的不备，
突 然 而 来 。 堕 落 与 千 万
劫，冥冥中有一种宿命。
但总会有人努力摆脱，抵
挡 无 尽 的 祸 害 。 岁 月 无
情，泪水已不 再流淌，只
能 向 前 看 。 这 个 世 界 充
满了光明与黑暗的对立，
充 满 了 自 由 与 压 迫 的 博
弈。只有通 过不懈的努
力，我们才能找到通向光
明的道路，让自由再度绽
放。

在这个世界中，每个
人都品味着伤痛，思考着
如何为自由、真相和正义
而奋斗，坚定前行，相信
最终光明将战胜黑暗，不
断 照 耀 着 人 类 的 前 程 。
这正是我们的使命，不容
忽 视 的 责 任 ，因 为 只 有
坚守这个信念，我们才能
创造一个更加公正、更加
自由的世界，使那个神秘
的存在 永不再被黑暗遮
掩。 许日隆

Halfensen Virasilo Kho

我高中生活的第一个月
作为一名高中生，学

校 生 活 的 每 个 月 都 充 满
了 挑 战 和 机 遇 。 尤 其 是
第一个月，对我来说更是
充 实 而 有 意 义 的 。 接 下
来，我将分享我在高中生
活 的 第 一 个 月 所 经 历 的
点滴。

首先，高中生活的第
一 个 月 充 满 了 学 业 挑
战 。 高 中 课 程 要 求 更 加
严格，我们需要深入学习
各种科目，如数学、科学、
文 学 和 历 史 。 但 正 是 这
种挑战让我不断进步，提
高 了 自 己 的 学 业 成 绩 。
每当我克服一个困难，取
得一个好成绩时，我都会
感到自豪和满足。

其次，高中生活的第
一 个 月 也 是 社 交 互 动 的
重要时期。在高中，我们
有 机 会 结 交 各 种 各 样 的
朋友，分享彼此的兴趣和
梦 想 。 我 参 与 了 各 种 社
团活动，这不仅让我结识
了新朋友，还锻炼了我的
领 导 能 力 和 团 队 协 作 能
力。在这一个月里，我还
参加了学校的活动，如运
动比赛和文化节，这些活
动 让 我 感 受 到 学 校 是 一
个 充 满 活 力 和 多 彩 多 姿
的地方。

最重要的是，高中生
活 的 第 一 个 月 是 自 我 成
长的时期。在这个月里，
我 学 会 了 更 好 地 管 理 时
间，制定学习计划，以及
培 养 了 解 决 问 题 的 能
力 。 我 也 更 加 意 识 到 未

来的职业规划和目标，开
始 积 极 思 考 我 的 大 学 选
择 和 职 业 方 向 。 这 个 月
让我变得更成熟，更有自
信，为未来的挑战做好了
准备。

总之，第一个月的高
中 生 活 是 充 满 挑 战 和 机
遇 的 。 学 习 任 务 让 我 不
断进步，社交互动让我结
交了珍贵的朋友，自我成
长 让 我 更 加 坚 定 了 未 来
的 方 向 。 高 中 生 活 是 一
个重要的阶段，我珍惜每
一 分 每 一 秒 在 学 校 的 时
光，因为它为我提供了成
长 和 发 展 的 平 台 。 在 未
来的日子里，我将继续努
力学习，积极参与校园活
动，追求自己的梦想，为
自 己 的 未 来 奋 斗 。 这 一
个 月 的 高 中 生 活 不 是 结
束，而是我为未来奋斗的
开始！

八华学校
温仁孝 DavinMihardja

班级：X 1
指导老师：万茹

下辈子，我想成为……

父母离婚对孩子心理状况的影响

新一页
每次我们写完了上一

页，就像完成了我们人生
书中的一个章节。这一过
程为开启新篇章提供了机
会。就像翻开关于我们来
生的故事的一页一样，这
是一个对所发生的事情进
行内省和反思的时刻。

我们经历过的事情，
无论是烦恼还是平静，是
快乐还是悲伤，是欢笑还
是泪水，都已经成为了前
一页的一部分。现在是我
们从这次经历中汲取教训
并 准 备 继 续 前 进 的 时 候
了。汲取过去的教训，不
断提升自己，满怀激情地
合上过去的书页，开始新
的故事。

下 一 页 是 空 白 的 ，我
们有机会以一种新的、更
好的方式计划和生活。新

的篇章不仅是结束，更是
充满希望和潜力的开始。
因此，让我们以新的热情
继 续 前 行 ，以 经 验 为 供
给 ，建 设 更 加 美 满 的 生
活。
SMPK Kanaan Jakarta 8B

EvllynNatashya
指导老师:

郭国强 Santoso

远望着海角天涯

带着一个理想的行囊

拿着一个信心的袋子

背着一个意志的书包

整整出发

一路上看到了

蓝天白云

鸟语花香

日出日落

同程旅人

旅人 （万隆）黄景泰

2023 年 7 月 15 日
写于马来西亚雪兰莪州加影

十年前，我尽可能多
地 买 了 同 名 的《芭 比》
CD。 别 搞 错 ，虽 然 看 起
来 没 什 么 差 别 ，但 我 买
的 各 个 都 包 含 着 不 同 的
故 事 ，芭 比 的 系 列 多 得
很 呢 ！ 其 中 ，我 最 喜 欢
的 系 列 特 别 是 关 于 拍 着
翅 膀 勇 敢 前 进 ，成 为 英
雄的公主，曼丽珀莎。

我一生除了做梦，什
么 都 办 不 了 。 有 理 ，无
理，梦中这些都不重要，
毕竟这只是一场梦，是呈
现 不 了 的 。 但 或 许 我 能
在 下 辈 子 满 足 我 现 在 的
甜梦？

不许外界帮助，却能
够 自 己 独 立 享 受 天 空 无
限 的 美 好 ，无 忧 无 虑 地
徘 徊 。 见 到 辽 阔 的 草
原、浩瀚的大海、高得能
穿 透 云 层 的 高 山 ，不 需
仰望，不需费力，只需向
上 展 开 翅 膀 俯 看 。 那 种
景色，那种自由，对于现
在的我是一场白日梦。

人 的 欲 望 是 不 断 变

化的，不需要太久，只要
一 秒 钟 就 够 。 仍 然 ，这
些 转 变 的 目 的 是 单 纯 的

“开心”。
我 现 在 所 想 要 的 可

能 不 会 持 续 太 久 ，下 辈
子 的 我 也 未 必 会 同 意 ，
但 照 现 在 的 我 ，我 下 辈
子就想成为一只乌鸟。

一只想唱就唱，可以
随 心 所 欲 煽 动 翅 膀 的
鸟 ，自 由 自 在 。 即 使 飞
不 到 多 高 ，但 无 论 是 人
山人海，还是渺无人烟，
我 有 选 择 自 己 生 活 环 境
的能力。

十年过去了，我所羡
慕 的 仍 还 是 芭 比 那 一 双
翅膀。

我 从 来 没 追 求 过 国
家 救 世 主 那 样 的 责 任 ，
我 反 而 想 摆 脱 那 些 叫

“ 责 任 ”的 纠 结 ，成 为 普
通、幸福的我。

泗水台北学校
Surabaya Taipei School

学生：李美亚
指导老师：曹彦英老师
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【本报讯】梭罗市日前
举 办 第 16 届 梭 罗 公 共 慈
善 活 动 ，就 是 SoloBersama
Selamanya 在 Benteng Vaster-
burg 。 今 年 举 办 得 更 轰
动，因为主办方所发出的
爱心包，比去年分量更好。

节目主席 Tanu Kismanto
表示，非常感谢大家的支
持，今天很高兴，因为所有

理事都来临，和我们一起
分享爱心包。今年还是和
往年一样，我们发出一万
份 爱 心 包 ，其 中 有 5kg 白
米 、1 瓶 油 、1 kg 白 糖 、方
便面和零食，全部包装在
桶内。 主办单位从凌晨 4
点 已 开 始 做 准 备 ，有 200
名 UNS 大 学 生 和 PMI，三
四个小时全部包装好。

今年的活动得到 180 家
公司、公会和私人的赞助，
包括梭罗皇宫的支持。不
论华人还是本地人，大家牵
手举办此活动。主办方感
谢大家的支持，不论在经济
或精神上，都给予大力支
持。 特别感谢梭罗福清公
会，今年为社会捐出 500 份
爱心包。

福清公会主席陈秀娇
表示，福清公会很荣幸能为
社会做这些善事。多年以
来，我们做了许多慈善活
动。我希望我们的精神会
给社会带来更大的意义。

梭罗副市长 Teguh Pra-
kosa 表 示 ，非 常 感 谢 大 家
所有的支持，很荣幸所有
赞 助 人 和 理 事 们 都 能 来

临。也感谢 PMI 和 UNS 大
学生们的热心相助。这种
活动在全印尼只有梭罗市
举 办 。 在 此 感 谢 主 席 Ta-
nu Kismanto , Ustadz Sutarno
Halim Fatoni ，Gareng S Har-
janto , OJK , Bank Indonesia ,
TNI , Polri , PMI , 全 名 公
会，Surakarta 皇宫，福清公
会，商会，还有许多朋友。

有了你们的支持 ，才把节
目举办得这么顺利。希望
明年我们能发出更多、更
好的爱心包。

在 节 目 过 程 中 ，梭 罗
市 长 Gibran Rakabuming Ra-
ka 也 亲 临 参 加 ，他 的 到
来，给了大家更大的信心
和 支 持 ，希 望 一 切 会 更
好。 马佩玲报道

3 月 30 日，中午 1 点整，
乘pelita飞机，由sukarno hatta
机场起飞，经2小时飞行，于
当地时间 4 点到抵达麻埠，
一下飞机，迎接我的是晴朗
的天空，清新的空气，啊！故
乡，我又回来了！

领 了 行 李 出 来 ，只 见
往日的机场已重建得好宽
敞，美仑美奂，富丽堂皇，
沿路的街道两边的建筑物

都改建的很美观 ，中间一
行都种了好多的树木花草
整齐又好看。马路也扩建
了，街道清洁，行驶中让人
感到好舒畅。

今麻埠已被订为未来总
统府的省区，离城区38公里
再走进去，大片的土地正在
修建马路，建筑雄伟的总统
府、大商场、大医院及政府机
关。据说今年的8月17日将

在这里庆祝国庆节。
4 月 1 日凌晨一场倾盆

大雨，至早上 7 点才停雨，
我们马上行动把已准备好
的祭品等带上车，我们姐弟
们、侄儿等，就出发开往 ki-
lo dua 坟场扫墓。天气还算
好，不太热。因是星期一，
来扫墓的人比较少，这里的
坟场比较杂，不像别处，一
排排的，很整齐，故此我们

的先祖坟墓也是东一处西
一处，有的在上面，又有的
在下面，我们膜拜就比较花
时间，全部 7 处，共 9 个墓
地，从 7 点半开始拜拜，至
到 11 点多才结束。

这 一 次 我 回 乡 ，本 想
不要告知同学们 ，想到打
扰他们多不好意思 ，但漪
娉学妹总也知道每年清明
节我会回乡扫墓 ，她打听

到我回来了，就与黄良荣
主席说了，同学们相当热
情 又 召 集 了 20 多 位 同 学
来一起聚餐，聊天述情谊。

4 月 5 日 晚 上 7 时 ，在
sanglila 酒 楼 相 聚 言 欢 ，当
天傍晚，荣经夫妇又驱车
来接我，大家聚在一起好
热闹好温馨。此次回乡的
还有泗水的许妈明、余美
珍，从雅加达回来的罗英

兰 夫 妇 。 同 学 们 多 年 不
见，大家都好激动，一面吃
一面聊，气氛好和谐，让我
深深感触，同学情最纯真
坦 然 就 如 兄 弟 姐 妹 的 情
意，永远忘不了。

在此我衷心地祝愿同
学 情 谊 万 古 长 青 ！ 祝 大
家：身体健康，生活美好！

（2024 年 4 月 7 日写于
麻里巴板）

黄碧珍返乡麻里巴板及与同学聚餐
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副市长副市长 Teguh PrakosoTeguh Prakoso 陈秀娇梭罗福清公会主席和会员陈秀娇梭罗福清公会主席和会员 梭罗市长 Gibran Rakabuming Raka 在现场

Tanu Kismanto 节目主持贵宾客贵宾客爱心包爱心包

开幕典礼开幕典礼 所有理事们和接受爱心包的平民所有理事们和接受爱心包的平民 陈秀娇和女士们陈秀娇和女士们

【本报讯】据记录，由于
大量银行进行数字化交易，
印尼银行业界每年给数千
台自动提款机“打死针”。

根据金融服务管理局
最近发布对印尼银行界进
行监管的数据，到 2023 年
底 ，商 业 银 行 自 动 提 款
机 -ATM/客 户 关 系 管 理 系
统-CRM/现金存款机-CDM
的数量达到了 91,412 台。

银 行 的 ATM/CRM/CDM
比 2022 年底的 94,016 台减
少 了 2,604 台 。 除 了 自 动
提款机数量外，使用自动
提款卡的交易量也有所下
降。

根据央行支付系统和
金融市场基础设施的统计
数据，2024 年 1 月自动提款

卡 的 交 易 笔 数 同 比 下 降
7.33%，至 5.8302 亿笔交易。

2024 年 1 月自动提款卡
和 debit 卡的交易额同比下
降 7.68%至 593.43 万亿盾。

自动提款机和交易数
量下降，与银行业快速数
字化转型是一致的。央行
指出，截至 2024 年 1 月，数
字银行交易价值已达到 5,
335.33 万 亿 盾 ，同 比 增 长
17.19%。

2024 年 1 月，电子货币
交易额同比增长 39.28%达
到 83.37 万 亿 盾 。 而 QRIS
交 易 面 值 同 比 快 速 增 长
149.46%达到 31.65 万亿盾。

QRIS 用户数达到 4,637
万，商户数 3,088 万，其中以
中小微企业为主。 （松鹤）

【本报讯】印尼商业银行办事处数量正在减
少。商业银行网点在一年内减少了 1,000 多家。

根据金融服务管理局最近发布的银行统计
数据，到 2024 年 1 月，印尼银行办事处数量达到
24,286 家 。 在 一 年 内 减 少 了 1,012 个 单 位 ，与
2023 年 1 月的银行办事处数量 25,298 家相比有
所减少。

在 印 尼 的 分 支 银 行 ，从 2023 年 1 月 的 3,458
家减少到 2024 年 1 月的 3,423 家。

分 布 最 多 的 分 支 银 行 位 于 雅 加 达 首 都 专
区，在 2024 年 1 月有 444 家分支银行，比 2023 年
1 月的 451 家有所减少。2024 年 1 月，东爪哇有
383 家分支银行，在一年内关闭了 15 处办事处。

西爪哇有372家分支银行，有4处办事处关闭。
一些国有银行也减少银行办事处的数量。

例如 BRI 的办事处数量在一年内减少了 454 个
单位，即从 2022 年的 8,209 处办事处减少到 2023
年的 7,755 处办事处。

曼迪里/BMRI 的记录显示，2023 年全年办公室
数量减少了 120 处，从 2,363 处减少到 2,243 处。

央行指出，截至 2024 年 1 月，数字银行交易
值达到 5,335.33 万亿盾，同比增长 17.19%。

央行预计今年数字银行交易额预计将达到
63,803.77 万亿盾，同比增长 9.11%。 （松鹤）

【本报讯】印尼晴雨表
（这里指显示事物变化的
标 记）执 行 经 理 科 达 里
（M. Qodari）于 周 六（13/4/
2024）表 示 ，当 选 总 统 普
拉 波 沃 与 斗 争 民 主 党 总
主 席 梅 加 瓦 蒂 之 间 的 会
面计划，受阻于斗争民主
党模棱两可的态度.

据 他 介 绍 ，根 据 普
安·马哈拉尼所表现出的
态度，两人见面的机会仍
然是敞开的，但在另一方
面，却被梅加瓦蒂阻止。

他 继 续 说 ：“ 我 认 为
梅 加 瓦 蒂 夫 人 或 斗 争 民
主 党 实 际 上 可 能 有 希 望
跟 与 普 拉 波 沃 先 生 组 成
联盟，但不希望有佐科维
先 生（在 内）。 我 认 为 这

就 是 复 杂 性 或 难 处 所
在。”

科达里补充说，佐科
维 和 普 拉 波 沃 是 一 支 不
可 分 割 的 团 队 。 而 梅 加
瓦 蒂 似 乎 对 两 人 和 谐 的
关系不太满意。

科 达 里 说 ：“ 因 为 我
看 到 普 拉 波 沃 先 生 和 佐
科维先生是一个团队，我
们 可 以 看 到 佐 科 维 先 生
和 普 拉 波 沃 先 生 的 关 系
有多么的亲密，所以过去
几天的情况非同寻常。”

科达里认为，现在关
键 在 于 普 拉 波 沃 是 否 愿
意 继 续 与 佐 科 维 总 统 合
作，还是选择与梅加瓦蒂
组成联合政府。

（松鹤）

成群银行给数千台自动
提款机“打死针”的原因

去
年
印
尼
有1,012

家
银
行
办
事
处
关
闭

普拉波沃和梅加瓦蒂的会面计划
受阻于斗争民主党模棱两可态度



金这个五行真的很特殊,
是肃杀之气, 是具有攻击性
的。 与主仁的木是完全不一
样的。 金的气在西方, 所以
出生在西方的人、尤其是西方
的白种人, 都特别禀有着这种
性格, 拥有着很强的侵占性,
这从十八世纪前的航海时代,
西方人无论到什么地方, 那个
地方就变成了他们的殖民地,
与我们的郑和下西洋来传播
文化的的性质, 是完全不一样
的。

这种情形, 直到我们现代
的二十一世纪还是没有改
变。 我们看看美国, 看看英
国, 无论走到哪里, 就是要介
入人家的范围里管东管西, 全
世界都要听他们, 受控于他们
的。 一旦有人超越了他, 便
受到他们无差别出手打压, 日
本德国都是这方面的过来人
国家。 这一次, 美国又在以
全 国 政 治 的 力 量 来 欺 压
Tik-Tok。 全世界也只有华为
这一家中国的民营公司没有
被他打倒, 相信字节跳动、抖
音及即将受制裁的BYD汽车
公司, 也会像华为一样屹立不
倒, 给美国得到更多的玩火自
焚的苦果。

看看乌克兰战争, 明明是
美国跟他的北约集团挑起的,
自己已经没有能力辅助了, 又
不让乌克兰和谈停战, 这次遇
到同样是白种西方人的纳坦
雅胡可就头痛了。 美国已经
三次掩护以色列, 在安理会一
票否决, 但是纳坦雅胡正打得
火热, 看看种族清空的目的就
快要达成了, 拜登却要照顾自
己的政治前途, 在最后一次安

理会会议中投了去权票, 要纳
坦雅胡暂停下来, 不要做的太
过份。 带病延年的纳坦雅胡
眼看只差一歩, 自己的梦想就
要达成, 如果停了下来, 那恐
怕要遗恨终身了, 所以一不做
二不休, 把事情弄大, 连美国
也把他拉进来吧! 于是主动去
炸伊朗在叙利亚的大使馆等,
这就是金的本性。 中东真的
很不太平啊!

讲到纳坦雅胡, 我们再拿
出他的八字来研究。

说句笑话, 这纳坦雅胡
真的是只练了内丹的野虎, 凶
猛的很, 连美国也抓之不稳
呢。 好, 那么我们来看看, 他
到底拥有了一个什么样结构
的八字呢?

甲木本来是很仁慈的, 坐
下申金, 变成谨慎, 精明。 可
惜娜个甲木被己土合凶了, 申
入丑也是凶, 变成非常凶残,
为达目的而不择手段, 有着不
成功便成仁的决心, 这种人是
惹不起的。 食神巳为思想,
为愿望; 戌是军队, 说明自己
是个军人; 巳入戌是把自己的
愿望寄托在在军队的兵力那
里。 戌也是庙, 戌是火库, 火
为旧, 所以甲戌是自己与兄弟
们, 宗教庙宇中的虔诚信徒,
他们坚持这旧约圣经的理念,
即自己的族群是神所特选的
人们, 而巴勒斯坦一带是神赐
给他们、以色列的国土。 这
就是纳坦雅胡的抱负和愿望,
而且已经潜入了他自己的意
思中。 目前他已经是以色列
的第一号人物, 所以那也成为
了他自己的责任。 再看, 丑
为黑暗, 为国家的兵库, 己丑
加己巳, 自己被黑色的军力气
息所包裹, 组成了铜墙铁骨，
非常强悍凶猛。 甲己合, 那

力量完全由他自己所控制。
申入丑、戌丑刑, 有朝一天, 他
终会引领大军, 征服及夺回神
赐给他们的应有国土。 现在
以色列以经立国, 而美国的特
朗普也已经帮他们复位耶路
撒冷成为以色列的首都, 他自
己也已经是以色列第一号人
物了, 正在头痛如何完成夺回
他认为被占用已久的大片土
地宿梦。 这一次哈马斯闹
事, 正好藉此机会扫荡清空,
把土地夺了回来。

八字原局的结构学理讲
完了, 现在来看大运和他的
实际经历。 纳坦雅胡出生
于特拉维夫, 然后跟随父母
搬到耶路撒冷生活一段时
间, 后来再搬到美国的费城
长大, 也算是半个美国人。
申有运转, 行军的意思, 命中
注定他是个军政人物, 所以
申运 1967 丁未年返回以色
列, 加入以色列国防军。 未
运 冲 丑 开 了 库, 打 开 了 局
面。 1978 戊午年, 成立 Yo-
natan Netanyahu 反恐研究所。

庚是申的原身, 是在军
中出类拔萃的意思。 1984
甲子至 1988 戊辰年, 担任以
色列常驻联合国代表。 己
巳大运, 自己的梦想与控制
权在大运出现了。 1993 癸
酉年, 酉表丑合起巳来刑戌,
当选为利库德集团主席后声
名 鹊 起, 成 为 反 对 党 的 领
袖。 1996 丙子年巳到, 成为
以 色 列 最 年 轻 的 民 选 总
理。 1999 己卯年, 卯保护了
戌, 连任失败, 退出政坛。

戊运巳到, 脱离了卯对
戌的影响, 所以又回到政坛
了。 2002 壬午年, 表示戌的
复位, 当了外交部长。 2003
癸未年冲丑, 但同时形成三

刑, 还未能登峰造极, 只当了
个比较普通的财政部长。
2005 乙酉年, 得以重返 Li-
kud (反 Palestina 组织) 集团
领导层。 2006 丙戌年, 那是
巳戌重组的年份, 再担任反
对党领袖。 辰运, 巳入戌的
戌, 与墓申及丑的辰相对冲,
令甲能够得利。 2009 己丑
年, 与右翼政党合并, 第二次
宣誓就任总理。

丁卯运, 丁好, 但是卯合
闭了戌, 不好。 所以 2019
己亥年连任失败, 因为前一
年的戌卯合已经把路线斩断
了 。 甚 至 导 致 该 联 盟 在
2020 年12 月, 轮调进行之前
解体。到了2021 辛丑年, 由
于丑的重现, 这种闭库的情
形才得到解决。 纳坦雅胡
在倒数第二届政府中领导以
色 列 应 对 新 冠 肺 炎 (COV-
ID-19) 大流行和 2021 年以
色列-巴勒斯坦危机。 2021
年 6月, 纳夫塔利·贝内特与
亚伊尔·拉皮德组成政府后,
纳坦雅胡被免去总理职务,
第三次成为反对党领袖。
这是因为还在卯运里。

丙寅大运是自己到位掌
权的时候, 非常强势。 2022
壬寅年, 在大选后, 再次担任
总理。 2023 癸卯年, 在流年
形成卯戌合, 这是他的罩门,
10 月, 卯戌合闭, 受到哈马
斯突袭, 造成以色列人大量
死伤, 并被虏走一百多人。
随即, 纳坦雅胡发动清零哈
马斯战争。 本来估计在短
时间内可以完成任务, 没想
到一开打就是好几个月。
纳坦雅胡本来的计划是, 可
以短时间内消灭了哈马斯,
然后将巴勒斯坦人民逼出过
境, 让他能完全掌控该地区,
纳入以色列的版图里面, 这
就是他最终的目的。

2024甲辰年, 对他来说不
是好的流年。 战争的爆发导
致以色列公民越来越不喜欢

纳坦雅胡和政府, 因为人们认
为在这个问题上其领导力失
败, 要求纳坦雅胡辞职的呼声
也越来越高。 一项民调显
示, 56% 的以色列人认为纳坦
雅胡必须在冲突后辞职, 86%
的受访者认为该国领导层应
对导致突袭袭击的安全失误
负责。 但是在还没有达成目
的的时候, 他是不可能下台
的。 3月底传出, 在以色列众
多民众的示威中, 纳坦雅胡却
心安理得的跑进医院去, 解决
他的疝气毛病。 目前看到美
国有丢下他的趋向, 故意把战

事弄大, 意图把美国也拉下
水, 让他脱不了身。 这一招
也算真的很厉害。

纳坦雅胡想拉美国落水霜钟流夜玄思潀,
凝汇笔尖饷同好。

Jakarta, 12 April 2024
祥瑜（0816 192 6783）
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《鲁智深传奇》原著 施耐庵
改编 赵晓鹏

第一回三拳打死镇关西，第二
回酒醉大闹五台山，第三回仗义大
闹桃花山，第四回嫉恶火烧瓦官
寺，第五回神力倒拔垂杨柳，第六
回情深大闹野猪林，第七回二龙山
上显威名，第八回三山聚义归水泊
等等（英雄谱-水浒卷227页）书号
LZ-20347 Rp.80.000

《青年毛泽东》赵遵生 著
本书分为二十四章，详实

而生动地记述了青年时期
（1910年秋—1921年夏）的毛
泽东，身无分文，外出游学，
“欲以天下国家万事万物而学
之”；勇闯“虎穴”，为民请命；
置身雷雨中，与大自然亲密接
触；率领学生志愿军，智夺北
洋军枪械；寻求“改造中国和
世界”之路，成立新民学会；斗
“汤屠”（北洋军阀汤芗铭），驱
“张毒”（北洋军阀张敬尧）；结
识陈独秀、李大钊（322 页）书
号LZ-20338 Rp.160.000

《谁主沉浮：毛泽东在中央苏区
的几起几落》余伯流 陈刚 著

人在山上，心在山下，他时
刻关注战火硝烟的军事斗争；他
默默无闻地做着苏区社情民情
的调查研究；在苏区如火如荼的
发展时刻，在共产国际支持下，
离开中国革命的国情在党内李
立三实行了“左”倾冒险错误，王
明实行了“左”倾教条主义错误，
以毛泽东为首的领导人则屡遭
打击排斥。1929年6月，在闽
西红4军党的“七大”会议上，毛
泽东被迫离开了红四军总前委
书记的领导岗位，周恩来独具慧
眼，鼎力相助，才使他得以复职
（红 都 秘 事 -381 页）书 号
LZ-20339 Rp.168.000

《守护肾功能的100条规则》健
康大讲堂编委会 主编
肾脏是人体上一个非常重要

的器官，两侧肾脏的重量仅占体
重的0.4%，流经肾脏的血量却相
当于心排血量的20%-25%（214
页）书号LZ-20341 Rp.140.000

《千年一叹》余秋雨定稿合集
《千年一叹》是余秋雨的文化

大散文代表作，堪称国际版的《文
化苦旅》，以日记形式记录了作者
在千禧年到来之际探访亚非欧古
代文明遗迹的壮举。作者搭乘吉
普车，纵横四万公里，贴地穿行希
腊、埃及、以色列、伊拉克、伊朗、
尼泊尔等地，直面鲜活多样的异
域生活风貌，亲历惊心动魄的冒
险旅程（280页中国经典散文）书
号LZ-20344 Rp.208.000

《兰亭序密码》唐隐 作品
《兰亭序》原名《临河序》，在

东晋时期史无记载。直到南朝
刘孝标所注的《世说新语》中才
提到此文，全文共153字。到了
唐代，《临河序》改称《兰亭序》，
在序文中增加了167字，全文共
324字，此版本最终流传后世。

1965年，郭沫若曾发文指
出《兰亭序》并非王羲之所作，引
发了一场轰动全国的学术大辩
论。而在唐代，拉开悬案大幕的
却是一桩自古未有的刺杀案
（356 页 ） 书 号 LZ-20345
Rp.220.000

《身份》米兰·昆德拉 著 董强 译
十六七岁的时候，她特别喜

欢一个隐喻；是她自己想出来的、
听来的，还是从哪里读到的？没
有关系。她想成为一种玫瑰香，
一种四处扩散的香味，四处去征
服。

她希望就这样穿透所有男
人，并通过男人，去拥抱整个世
界。玫瑰四处扩散的香味：那是
对艳遇的隐喻。这个隐喻在她即
将成人之际开放（206页）书号
LZ-20348 Rp.56.000

《克隆天下》阿益 著
楊宣的女友丁小雅突然

患一種奇怪的病症，開始以數
倍於常人的速度衰老下去。
這時自稱是與她失散多年的
父母出現了，並帶她到一所幽
靜的醫院治療。在這裏，一連
串令人疑惑的事情發生了
……（235 页）书号 LZ-20350
Rp.56.000

《生命的未来》爱德华·威 著
陈家宽 李博等译校

《生命的未来(艾米的命运
人类的命运)》讲述了世界上许
多珍稀物种消失的故事，展示
了全球生物多样性料想不道的
富丽繁华和被低估、忽视了的
潜在危机（普及读物280页）书
号LZ-20351 Rp.80.000

《读书做人》黄玉峰主编
和我们牵手，与作文同行

（ 高 中 卷 249 页 ） 书 号
LZ-20353 Rp.88.000

《破茧而出：发现孩子的先天优
势》（美）梅尔·列文著张建群译

了解孩子的思维不是一件
容易的事，作者坦言，在几十
年前，这本书是写不出来的，
只有到了最近几年，。随着学
习模式、大脑功能教育失败加
大科研资金的投入，才找到了
了解的途径。这一革命性发现
的巨大意义是不言自明的，当
教育工作者真正了解了孩子的
思维性时，他会和孩子一起欣
喜地发现，没有一个孩子不能
成才，优秀的孩子会更加优
秀，而所谓失败的孩子要远
比...（358 页）书号 LZ-20354
Rp.88.000

《张春桥传-新版》“四人帮”全
传之二 叶永烈纪实文集
本书揭示张春桥前半生庸

劣投机、后半辈奸诈阴险的个
人 历 史 脉 络（510 页）书 号
LZ-20355 Rp.120.000

《为你执着》黎阳著
失恋的日子是让人褪皮的日

子，找工作的日子是变成老鼠的
日子。女人在爱一个男人的时
候，最想做的事就是为他生一个
孩子。当你揣着一个希望的时
候，再大的困难就能挺过去了（长
篇 爱 情 小 说 289 页）书 号
LZ-20349 Rp.64.000

《长安的荔枝》马伯庸 著
一骑红尘妃子笑，『有』人知是荔

枝来。大唐天宝十四年，长安城的小
吏李善德突然接到一个任务：要在贵
妃诞日之前，从岭南运来新鲜荔枝。
荔枝“一日色变，两日香变，三日味
变”，而岭南距长安五千余里，山水迢
迢，这是个不可能完成的任务，可为了
家人，李善德决心放手一搏：“就算失
败，我也想知道，自己倒在距离终点多
远的地方（历史小说-224 页）书号
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新华社北京4月12日电（记者刘华）4月
12日下午，国家主席习近平在北京人民大会
堂同来华进行国事访问的苏里南总统单多吉
举行会谈。

习近平指出，中苏友谊源远流长、历
久弥坚。苏里南是第一批同新中国建交、
同中国建立战略伙伴关系以及同中国签署
共建“一带一路”合作规划的加勒比国家
之一。两国始终相互尊重、平等相待，成
为南南合作的典范。中方愿同苏方一道努
力 ， 进 一 步 巩 固 政 治 互 信 ， 加 强 经 贸 合
作，扩大人文交流，密切国际协作，推动
构建更加紧密的中苏战略合作伙伴关系，
更好造福两国人民。

习近平强调，中方高度赞赏苏方始终坚

定对华友好，在涉及中国核心利益和重大关
切问题上坚定支持中方。中方也坚定支持苏
方维护国家主权独立、自主选择符合本国国
情的发展道路。中方愿同苏方继续相互理
解、相互支持，保持高层交往，密切各部
门、立法机构、政党间友好交往，加强治国
理政经验交流。中方欢迎更多苏里南优质
特色产品进入中国市场，愿同苏方深化共建

“一带一路”合作，加强发展战略对接，拓展
贸易、投资、农业、能源、矿业、基础设施
建设、数字经济等领域合作，给两国人民带
来更多实实在在的福祉。苏里南是加勒比地
区华侨华人最多的国家之一，也是西半球首
个把中国春节作为法定假日的国家。双方要
继续鼓励人文交流，便利人员往来，共同建

设好孔子学院。加强地方合作，不断丰富两
国交流合作内涵。中方愿同苏里南等发展中
国家一道，加强多边协调和团结合作，维护
共同利益，实现共同发展，推动构建人类命
运共同体。中方重视发展同加勒比国家关
系，支持加勒比国家谋求繁荣发展、增进民
众福祉，愿继续为地区国家经济社会发展提
供力所能及的帮助。

单 多 吉 表 示 ， 苏 中 友 好 交 往 历 史 悠
久。苏里南华人群体为苏国家建设作出了
重要贡献。苏中建交 48 年来，苏方始终坚
定恪守一个中国原则，将继续坚定不移支
持中国实现国家统一。中国为苏里南抗击
新冠疫情和经济社会发展提供宝贵帮助，
两国农业、卫生、基础设施等领域合作取

得丰硕成果，这些都体现了两国的高度政
治互信和深厚兄弟情谊，极大助力了苏里
南经济发展和民生改善，树立了南南合作
的 典 范 。 习 近 平 主 席 提 出 共 建 “ 一 带 一
路”和全球发展倡议等重要全球倡议，倡
导平等有序的世界多极化和普惠包容的经
济全球化，对维护多边主义、促进世界和
平 与 可 持 续 发 展 意 义 重 大 ， 苏 方 予 以 支
持，愿同中方加强协作，共同推动构建人类
命运共同体。期待以此访为契机，进一步加
强两国政党交流，拓展经贸投资、绿色发
展、应对气候变化等领域合作，进一步深化
苏中战略合作伙伴关系。苏方愿为推动加勒
比国家同中国关系发展作出积极努力。

会谈后，两国元首共同见证签署关于经

贸投资、绿色发展、数字经济、教育等领域
多项双边合作文件。

双方发表 《中华人民共和国和苏里南共
和国联合新闻公报》。

会谈前，习近平和夫人彭丽媛在人民大
会堂东门外广场为单多吉和夫人梅莉萨举行
欢迎仪式。

单多吉抵达时，礼兵列队致敬。两国元
首登上检阅台，军乐团奏中苏两国国歌，天
安门广场鸣放21响礼炮。单多吉在习近平陪
同下检阅中国人民解放军仪仗队，并观看分
列式。

当晚，习近平和彭丽媛在人民大会堂金色
大厅为单多吉夫妇举行欢迎宴会。

王毅参加上述活动。

本报北京 4月 12 日电 （记者郁静娴） 近
日，农业农村部深入推进全国粮油等主要作物
大面积单产提升行动，组织专家编制了小麦、
玉米、大豆、油菜四大作物大面积单产提升技
术挂图、技术手册和配套视频 （简称“一图一
册一视频”），推进单产提升主导品种、主推技
术、主力机型落实落地。

“一图一册一视频”主要面向基层农技人员、

农业生产经营主体和
农户，紧紧围绕大面
积单产提升，突出重
点作物、重点地区，
注重科学系统、分类

施策，旨在提高大面积单产提升指导服务效
果。技术挂图以作物生育进程为主线，明确了
不同生育时期的主攻目标、关键措施和注意事
项，图文并茂、简明易懂。技术手册以作物为
重点、以区域为主线，集中推广各地主推技术
和主要模式。配套视频由相关领域专家录制，
分环节讲解田间管理、防灾减灾、病虫防控、
肥水运筹等关键技术。

农业农村部：

单产提升“一图一册一视频”发布

国家航天局4月12日消息，鹊桥二号中继
星已完成在轨对通测试。经评估，中继星平台
和载荷工作正常，功能和性能满足任务要求，
可为探月工程四期及后续国内外月球探测任务
提供中继通信服务，任务取得圆满成功。

鹊桥二号通过一个大型可展开的星载天
线，实现月球背面与地球之间的信号传输。星
载天线完全展开后，形如一把直径达 4.2 米的

“金色大伞”。在广袤无际的茫茫太空，既硬核
又浪漫！

这把“金色大伞”由东华大学产业用纺织
品教育部工程研究中心研制。在该校实验室，
记者见到了这把“金色大伞”的缩比模型，只
见一根根圆弧状的“伞骨”支撑起一层薄如蝉
翼的金黄色网状“伞面”。

“这张金属网就是星载天线的关键部位，
能反射电磁波进行信号传输。这是用每根直径
不到头发丝 1/4的金属钼丝，三根并在一起编
织而成。每根钼丝表面镀了金，能有效增强反
射率；钼丝中还掺入了有机元素，使其更加强
韧。”东华大学产业用纺织品教育部工程研究
中心主任陈南梁教授介绍。

传统的星载天线大多采用铝合金等金属材
质的材料，又硬又重，且不利于天线在太空中
收放自如。有没有一种材料能够让星载天线既
轻便又性能稳定？

自2008年以来，陈南梁带领东华大学特种
编织及高性能产业用纺织品研究团队，经过反
复试验锁定了“镀金钼丝”。该材料具有高强
度、低热膨胀系数、不易断、反射率高等特

性，适合制造空间可展开网状天线反射体。但
要把它做成金属网却不简单，既要强韧，还要
柔软可编，易在太空中收纳展开。

经过长期科研攻关，科研团队采用了
极细金属丝合股及经编技术，创新设计制造
出专用的并线、整经和经编设备及全套生
产工艺。

一系列技术和工艺突破，不仅顺利实现了
星载天线金属网“刚柔并济”，还让这把“大
伞”的重量大幅减少，更便于携带和做大尺
寸。目前，中国的卫星大型天线金属网研发制
造全部环节已经实现国产化，关键核心技术牢
牢掌握在自己手里。

天线反射面就像航天器的眼睛和耳朵，有
助于深空探测看得更远听得更清，可以大大增
强空地、星际间的交流，有助于人类探索宇宙
奥秘、拓展生存空间，为未来的资源开发和利
用提供可能。

（据新华社上海 4月 12 日电 记者张建
松、吴振东、丁汀）

本报北京 4月 12日电 （记
者汪文正） 海关总署 12 日发布
数据显示，今年一季度，中国货
物 贸 易 进 出 口 总 值 10.17 万 亿
元，同比增长 5%。其中，出口
5.74 万亿元，增长 4.9%；进口
4.43 万亿元，增长 5%。进出口
规模历史同期首次突破 10 万亿
元，进出口增速创6个季度以来
新高。一季度中国外贸发展“质
升”特征持续显现，有效巩固了

“量稳”势头。
（详细报道见第三版）

▶宁波舟山港穿山港区集装
箱码头装卸作业场景。

汤健凯摄 （人民视觉）

习近平同苏里南总统单多吉会谈习近平同苏里南总统单多吉会谈

一季度

中国外贸同比增长中国外贸同比增长55%%

鹊桥二号中继星任务取得圆满成功 近
日
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 4月12日下午，国家主席习近平在北京人民大会堂同来华进行国事访问的苏里南总统单多吉举行会谈。这

是会谈前，习近平在人民大会堂东门外广场为单多吉举行欢迎仪式。 新华社记者 丁海涛摄
4 月 12 日下午，国家主席习近平在北京人民大会堂同来华进行国事访问的苏里南总统单多吉举行会

谈。这是会谈前，习近平和夫人彭丽媛同单多吉和夫人梅莉萨合影。 新华社记者 黄敬文摄

医保药品目录品种范围实现全国基本统一
据新华社北京4月 11日电 （记者彭韵佳、

徐鹏航） 国家医保局医药服务管理司司长黄心
宇在11日举行的2024年上半年例行新闻发布会
上介绍，国家医保药品目录品种范围实现全国基
本统一，目录内西药和中成药由国家层面统一确
定和管理，各地不作调整，支付范围全国统一。

药品目录是医保
基金所支付费用的药
品范围，目录内品种
包括西药、中成药、中

药饮片等。现行版国家医保药品目录中，共计有
3088种西药和中成药，以及892种中药饮片。

通过谈判等措施引导目录内药品价格回归
合理，减轻患者负担。黄心宇介绍，2024年1月
至2月，医保基金已为397个协议期内谈判药品
支付154.5亿元，3950万人次从中受益。
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新华社北京4月 12日电 中共
中央政治局常委、中央书记处书记蔡
奇 12 日在北京会见美国亚洲协会董
事会联席主席桑顿。

蔡奇表示，当前，中美关系处
于关键的十字路口，要想持续稳下
来、好起来，需要双方落实好两国

元首达成的重要共识，本着相互尊
重、和平共处、合作共赢的原则，
找 到 两 国 正 确 相 处 之 道 。 习 近 平
主 席 提 出 构 建 人 类 命 运 共 同 体 理
念 ， 中 国 式 现 代 化 的 成 功 将 给 世
界 带 来 巨 大 机 遇 。 中 美 关 系 的 未
来是由人民创造的，希望桑顿先生

继续发挥自身影响，增进两国各界
交往和友谊。

桑顿表示，习近平主席在北京集
体会见美国工商界和战略学术界代表
的讲话，令人深受鼓舞。愿继续为推
进美中友好事业、增进美国民众对华
全面了解发挥作用。

蔡奇会见美国亚洲协会董事会联席主席桑顿蔡奇会见美国亚洲协会董事会联席主席桑顿

新华社北京4月12日电 国务
院总理李强 4 月 12 日上午在北京人
民大会堂会见来华进行国事访问的
苏里南总统单多吉。

李强表示，中苏建交 40 多年
来，两国关系始终保持健康稳定发
展，各领域合作富有成效。习近平
主席将同总统先生举行会谈，进一
步规划两国关系发展。中方愿同苏
方一道，落实好两国元首重要共
识，弘扬传统友谊，深化战略互
信，推进务实合作，不断充实中苏
战略合作伙伴关系内涵，为两国人
民带来更多实实在在的利益。

李强指出，中方将一如既往支
持苏方维护国家主权独立、走符合
本国国情的发展道路，愿同苏方以
高质量共建“一带一路”为引领，
加强基础设施、农林渔业等传统领
域合作，拓展数字经济、蓝色经

济、绿色经济等新兴领域合作，深
化文旅、教育培训等人文交流，推
动两国合作提质升级。中方将继续
支持中国企业赴苏投资兴业。中方
愿同苏方加强在联合国等多边机制
的协调配合，积极落实全球发展倡
议、全球安全倡议、全球文明倡
议，更好应对气候变化等全球性挑
战，推动构建人类命运共同体。

单多吉表示，苏中友谊源远流
长。苏方感谢中方为苏抗击新冠疫
情、推动经济社会发展提供的大力支
持，赞赏中方积极推动构建人类命运
共同体。苏方坚定恪守一个中国原则，
支持中国推进国家统一，愿同中方共
同落实习近平主席提出的系列全球倡
议，坚守多边主义，在共建“一带一路”
框架下加强农业、经贸、基础设施建
设、医疗、教育、文旅等领域合作，深化
党际交流，携手应对气候变化，推动

苏中战略合作伙伴关系进一步发展。
吴政隆参加会见。
新华社北京4月12日电 全国

政协主席王沪宁 12日在京会见苏里
南总统单多吉。

王沪宁表示，中苏两国始终相
互尊重、平等相待、互利合作，始
终理解和支持彼此核心利益和重大
关切。中方愿同苏方一道，落实好
两国元首重要共识，持续巩固政治
互信，加强经贸合作，深化人文交
流，密切国际协作，推动两国战略
合作伙伴关系取得更多成果。中国
全国政协愿为此作出积极贡献。

单多吉表示，苏中友谊源远流
长。华人群体为苏经济社会发展作
出重要贡献。苏方恪守一个中国原
则，愿同中国全国政协加强交流合
作，促进苏中友好关系进一步发展。

石泰峰、王东峰等参加会见。

李强王沪宁分别会见苏里南总统单多吉

新华社北京4月 12日电 国务
院总理李强4月12日主持召开国务院
常务会议，研究新时代推动中部地区
加快崛起有关工作，研究健全解决
企业账款拖欠问题长效机制的举措，
听取关于节能降碳工作的汇报，部
署开展电动自行车安全隐患全链条
整治工作。

会议强调，要深入贯彻习近平
总书记主持召开新时代推动中部地
区崛起座谈会时的重要讲话精神，抓
好重大工作任务、重大改革事项的落
实落地，推动科技创新和产业创新深
度融合，加强区域协调联动，着力深
化改革扩大开放，以更加务实有效的
举措，支持中部地区把区位优势、资
源优势转化为发展优势，不断提升整
体实力和竞争力。

会议指出，解决企业账款拖欠问

题，关系营商环境改善，关系经济回
升向好大局，关系政府形象和公信
力。既要高质量推进清欠专项行动、
解决当前的清欠存量，又要下功夫健
全 长 效 机 制 ， 坚 决 遏 制 “ 边 清 边
欠”、“清了又欠”。要聚焦政府拖欠
企业账款问题和大型企业拖欠中小企
业账款问题，进一步提高拖欠主体违
规成本，降低被拖欠企业维权成本，
抓紧完善相关法律法规和工程价款结
算、商业汇票管理等制度规定，让长
效机制尽快畅通运转起来。

会议审议通过 《2024—2025 年
节能降碳行动方案》和《加快构建碳
排放双控制度体系工作方案》，强调
要聚焦重点领域推进节能降碳，将其
与扩大有效投资、老旧小区改造、设
备更新和消费品以旧换新等结合起
来，倡导简约适度、绿色低碳的消费

方式，更好发挥节能降碳的经济效
益、社会效益和生态效益。要立足国
情实际，坚持先立后破，稳妥把握工
作力度和节奏，保障好高质量发展的
能源需求。

会议指出，近年来电动自行车引
发的火灾事故快速增加，严重威胁人
民群众生命财产安全，必须下决心整
治。各地区各相关部门要高度重视、
密切协作，加快化解存量风险、切实
遏制增量风险。要注重系统治理，强
化标准引领和监管执法，全面提升电
动自行车生产、销售、使用、停放、
充电、报废回收等各环节安全水平。
要注重疏堵结合，完善配套服务和支
持政策，大力推进充电设施建设、蓄
电池以旧换新等工作，在加强安全监
管同时更好满足群众生活需求。

会议还研究了其他事项。

李 强 主 持 召 开 国 务 院 常 务 会 议
研究新时代推动中部地区加快崛起有关工作，研究健全解决企业账款

拖欠问题长效机制的举措，听取关于节能降碳工作的汇报，部署开展电动
自行车安全隐患全链条整治工作

新华社北京4月 12日电 十四
届全国政协第十七次双周协商座谈会
12 日在京召开，中共中央政治局常
委、全国政协主席王沪宁主持会议。
他表示，中共十八大以来，以习近平
同志为核心的中共中央始终把解决好
十几亿人口的吃饭问题作为治国理政
的头等大事，加快推进农业农村现代
化，实施国家粮食安全战略，坚持藏
粮于地、藏粮于技，不断提高我国粮
食综合生产能力。人民政协要深入学
习领会习近平总书记关于粮食安全的
重要论述和中共中央部署要求，充分
发挥专门协商机构作用，积极为保障
国家粮食安全献计出力。

王沪宁表示，粮食安全是“国之

大者”，广大政协委员要提高站位、
拓宽视野，聚焦粮食安全中的长期
性、趋势性问题，聚焦影响种粮农民
和粮食主产区抓粮种粮积极性的重点
难点问题，不断增强研究论证、建言
献策的针对性和实效性，更好助力夯
实粮食安全根基、把牢粮食安全主动
权。要围绕中共中央有关决策部署，
结合调研议政和民主监督工作，及时
反映政策落实中的情况和问题，提出
加强改进工作的意见和建议。要广泛
宣介新时代我国“三农”工作取得的
历史性成就，宣传解读党和国家各项
强农惠农富农政策和“千万工程”经
验启示，推动形成关注农业、关心农
村、关爱农民的社会氛围。

全国政协委员张桃林、孙东生、张
合成、谢茹、苏莉、孔昌生、程萍、杜志
雄、谷树忠，以及种粮大户盖永峰、蒋
祥红和专家代表金文成发言。大家认
为，要调动种粮农民和粮食主产区的
积极性，强化政策支持，健全农业保险
保障体系，构建现代化粮食产业体系，
保障国家粮食安全。要促进粮食适度
规模经营，推广综合种养，提高种粮效
益，确保“国家增粮、农民增收”。

中共中央政治局委员、全国政协
副主席石泰峰，全国政协副主席胡春
华、巴特尔、苏辉、咸辉、王东峰、王光
谦、秦博勇出席会议。国家发展改革
委、财政部、农业农村部负责同志介绍
有关情况，并同政协委员协商交流。

全 国 政 协 召 开 双 周 协 商 座 谈 会
围绕“调动种粮农民和粮食主产区的种粮积极性，夯实粮食安全的根基”协商议政

王沪宁主持

新华社平壤4月12日电（记者
王昭） 4 月 11 日至 12 日，中共中央
政治局常委、全国人大常委会委员
长赵乐际在平壤同朝鲜劳动党中央
政治局常委、最高人民会议常任委
员会委员长崔龙海会谈，并共同出
席“中朝友好年”开幕式活动。

11 日下午，在同崔龙海会谈
时，赵乐际表示，中朝传统友谊是
两党两国老一辈领导人亲自缔造和
精心培育的。习近平总书记多次指
出，中国党和政府高度重视中朝传
统友好合作关系，维护好、巩固
好、发展好中朝关系始终是我们坚
定不移的战略方针。

赵乐际强调，今年是中朝建交
75 周年。习近平总书记同金正恩总
书记互致新年贺电，共同宣布将
2024 年确定为“中朝友好年”并启动
系列活动。中方愿同朝方一道，落实
两党两国最高领导人的重要共识，
以“中朝友好年”活动为契机，密
切高层交往，深化互利合作，促进
人文交流，加强战略协作，推动中
朝关系继续向前发展。

赵乐际表示，立法机构交往是
中朝关系的重要组成部分，长期以
来为两国关系深化发展发挥了积极作用。中方愿同朝方
密切立法机构往来与合作，助力中朝传统友好合作关系
向更高水平迈进。

崔龙海表示，鲜血凝成的朝中友谊历史悠久、根基
深厚，是两国共同的宝贵遗产和珍贵财富。在金正恩总
书记和习近平总书记战略引领下，朝中友好关系进入新
时代，有力彰显两国关系的生命力和牢不可破。朝方愿
同中方携手努力，遵照两党两国最高领导人指引的方
向，以建交75周年暨“朝中友好年”为契机，传承和发
展朝中传统友谊，深化各领域交流合作，推动朝中友好
合作关系不断发展。

会谈后，赵乐际和崔龙海见证签署了中朝互免外交
公务签证、经典著作互译出版、海关检疫、广播电视、
邮政快递等领域相关合作文件，并共同出席朝方为中国
党政代表团举行的欢迎宴会。

12日下午，赵乐际同崔龙海在东平壤大剧院共同出
席“中朝友好年”开幕式并分别致辞。

赵乐际表示，中朝是山水相连、唇齿相依的社会主义友

好邻邦。习近平总书记和金正恩总书记定向把舵、擘画蓝
图，为中朝关系发展提供了根本遵循和不竭动力。中方愿
同朝方一道，贯彻落实好两党两国最高领导人重要共识，
弘扬传统友谊，深化战略互信，增进交流合作，推动中朝关
系与时俱进取得更大发展，共同谱写中朝友好新的篇章。

崔龙海表示，朝中友谊历久弥坚，朝中两党两国最高
领导人将新时代朝中关系提升到新的战略高度。朝方愿
以“朝中友好年”为契机，同中方一道，不断加强和发展两
国友好合作关系，开启朝中友谊蓬勃发展的新征程。

随后，双方观看了同期赴朝的中国艺术团同朝方艺
术团共同举行的文艺演出。两国艺术家表演了各具特色
的精彩节目，并联袂演唱了《红旗飘飘》《中朝友谊万古
长青》等歌曲，将现场氛围推向了高潮。整场演出震撼
感人，表达了中朝人民对传承和发扬两国传统友谊的美
好愿望，引发现场观众强烈共鸣，热烈掌声经久不息。

12日上午，赵乐际向中朝友谊塔敬献花篮，缅怀中
国人民志愿军英烈的丰功伟绩。赵乐际还参观了江东综
合温室农场。

赵 乐 际 同 崔 龙 海 会 谈 并 共 同 出 席
“ 中 朝 友 好 年 ”开 幕 式 活 动

本报电（记者刘发为）4月12日，
携程国际旅行商大会暨“NICE盐城”
文化旅游嘉年华活动在江苏省盐城市
大洋湾生态旅游景区举行。此次活动
搭建起国际旅游交流合作平台，国内
外文化旅游界的专家、客商、媒体共
400 余人齐聚盐城，共商盐城文旅发
展大计，共同描绘合作发展蓝图。

活动现场播放了盐城城市形象片
《NICE盐城》，发布了 《水韵江苏国
际化旅游场景新趋势》 报告、《畅游
长三角》入境游产品线路，签订“燕
展长空 携手同行”、城市宣传、城市
文旅交流等合作协议，为5家境外旅
行商合作伙伴授牌。现场非遗主题
SHOW 精彩展示了盐城淮剧、杂技、

瓷刻、发绣、董永传说等非遗代表性
项目，彰显盐城的深厚人文底蕴。

据了解，近年来，盐城市委、市
政府高度重视文旅产业发展，以“打
造生态型、国际化、世界级旅游目的
地”为目标，推进文旅高质量发展。
为进一步推动盐城文旅产业项目招商
合作，此次活动还集中签约了文化投
资类、旅游投资类、业态运营类、旅
行商合作类和网红潮店合作类五大类
36个项目。

“NICE盐城”文化旅游嘉年华活动举行

为让学生们直观、生动地认
识并了解中华优秀传统文化，山
东省滨州市沾化区第三实验小学
引入泥塑制作课程，让学生们跟
随非遗传承人学习泥塑制作技艺
基础知识，动手体验泥塑制作，
感受非遗文化魅力。图为近日，
沾化区第三实验小学的学生学习
制作泥塑作品。 李秀玲摄

本报北京4月12日电（记者严
冰） 记者从中国国家铁路集团有限
公司 （以下简称“国铁集团”） 获
悉：4 月 13 日，中老铁路国际旅客
列车开行一周年之际，中老两国铁
路部门将在中国西双版纳至老挝琅
勃拉邦两大著名旅游城市间增开国
际旅客列车 1 对，旅客乘火车可实
现两地间当日往返。

为进一步满足各国旅客乘坐中
老铁路旅客列车跨境旅行需求，更好
地发挥黄金通道作用，在中老两国政
府相关部门大力支持下，两国铁路部

门加强沟通协调、达成合作共识，统
筹利用跨境运输资源，决定在中老铁
路昆明南至万象站间每日开行 1 对
国际旅客列车的基础上，安排在西双
版纳至琅勃拉邦站间增开 1 对国际
旅客列车，为旅客朋友提供更加便
捷、高效的跨境运输服务。

此次增开的国际旅客列车，运营
初期按每周一、周五、周六、周日共4
天开行，全程经停西双版纳、勐腊、磨
憨、磨丁、孟赛、琅勃拉邦 6 个车站，
包括铁路口岸通关时间在内的全程
旅行时间仅需5小时左右。

中老铁路国际旅客列车开行一周年
4月13日起增开1对国际旅客列车 西双版纳至琅勃拉邦可当日往返

中老铁路国际旅客列车开行满一周年，磨憨出入境边防检查站查验国
际旅客列车 700余列次，保障 80余个国家和地区超 18万人次旅客顺利出
入境。图为游客在磨憨站检票。 卫海林、杨 宁摄影报道

中华人民共和国和苏里南共和国联合新闻公报
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感受非遗文化魅力

国务院印发《关于加强监管防范风险推动资本市场高质量发展的若干意见》
扫
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4月11日至12日，中共中央政治局常委、全国人大常委会委员长赵乐际
在平壤同朝鲜劳动党中央政治局常委、最高人民会议常任委员会委员长崔龙
海会谈，并共同出席“中朝友好年”开幕式活动。这是4月11日，赵乐际同崔龙
海会谈。 新华社记者 张 领摄

中
国
电
影
节
在
伦
敦
开
幕

据新华社伦敦 4月 11
日电（记者金晶、顾震球）
中国电影节 11 日在伦敦开
幕。本次中国电影节是中英
人文交流的一项重要活动，
旨在深化中外电影文化交
流，展现中国电影发展成
就，向世界展现真实、立
体、全面的中国。

中国国家电影局副局长
罗 杨 在 致 辞 中 表 示 ， 自
2014 年中英两国签订电影
合拍协议以来，双方合作不
断深化，诸如《我们诞生在
中国》《小猪佩奇过大年》
等作品深受观众喜爱。

英国商业贸易部服务与
技能司司长戴睿俊在致辞中

高度评价英中在影视贸易领域的紧密
合作。他展望了英中在影视产业中的
合作前景，期待双方能够在这一领域
实现更加紧密、更高水平的伙伴关系。

参加开幕式的英国观众阿什·戴
克斯告诉记者，他对中国很感兴趣，
曾多次到访中国。他表示，中国发展
迅速，而西方人对中国缺乏了解，可
以通过观看中国影片等方式，更加深
入地了解中国。

本次电影节由中国国家电影局主
办、中国电影资料馆承办，为期 4
天。除开幕当日上映的电影《热烈》
外，还将展映《流浪地球2》《学爸》《封
神1》《人生大事》和《我爱你！》等优秀
中国影片。
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今年中国外贸开局有力、起势良
好。海关总署有关负责人在4月12日
国务院新闻办公室举行的发布会上介
绍，一季度，中国货物贸易进出口总
值10.17万亿元人民币，同比增长5%，
外贸发展质量稳步提升。其中，出口
5.74万亿元，同比增长4.9%；进口4.43
万亿元，同比增长5%。

进出口规模历史同期首
次突破10万亿元

海关总署副署长王令浚表示，今
年一季度，中国经济运行持续回升向
好，外贸发展质量稳步提升。

具体看，中国进出口规模历史同
期首次突破 10 万亿元，进出口增速
创6个季度以来新高。一季度，中国
货物贸易进出口总值 10.17 万亿元人
民币，同比增长 5%。其中，出口同
比增长 4.9%，进口同比增长 5%，分
别较去年四季度加快4.1个、2.3个百
分点。

从贸易伙伴看，中国对共建“一
带一路”国家、其他金砖国家进出口
增速均高于整体。一季度，中国对共
建“一带一路”国家进出口4.82万亿
元、同比增长 5.5%，占进出口总值
的 47.4%；其中，对东盟进出口 1.6
万亿元、同比增长 6.4%。同期，中
国对其他9个金砖国家进出口1.49万
亿元，同比增长 11.3%，占进出口总
值的14.7%。

从产品类别看，机电产品和劳动
密集型产品出口势头良好。一季度，
中国机电产品出口3.39万亿元，增长
6.8%，占出口总值的 59.2%；其中，
电脑及其零部件、汽车、船舶分别增
长 8.6%、21.7%、113.1%。同期，劳
动密集型产品出口9757.2亿元，增长
9.1%；其中，纺织服装、塑料制品、
家具及其零件分别增长 5.4%、14%、
23.5%。

王令浚表示，外贸开局有力、起
势良好，为实现全年“质升量稳”目
标打下坚实基础。“当前，国际环境
发生深刻变化，世界经济发展面临严
峻挑战，给中国外贸带来更大考验。
同时也要看到，中国经济基本面持续

向好，外贸综合竞争优势更加巩固，
进出口持续向好具有坚实支撑。”王
令浚说。

民营企业进出口保持两
位数增长

王令浚介绍，今年一季度，民营
企业进出口保持两位数增长，“进出
口规模达 5.53 万亿元，增长 10.7%，
占进出口总值的54.3%”。

从经营主体数量上看，在有进出
口记录的外贸企业中，民营企业约占
九成。从增速看，民营企业的出口、
进口增速分别快于整体4.8个、7.8个
百分点，进出口规模占中国进出口总
值的比重提升至 54.3%，稳外贸主体
地位持续巩固。

海关总署新闻发言人吕大良介
绍，民营企业已成为中国最大的高技
术产品进出口主体。一季度，民营企
业进出口高技术产品增长 16.2%，高
于同类产品整体增速 12.2 个百分点。

“其中，船舶及海洋工程装备、轨道

交 通 装 备 出 口 分 别 增 长 90.5% 、
24.9%，高端机床进口增长 14.8%，
为外贸领域新质生产力的加快孕育、
积厚成势作出重要贡献。”吕大良说。

同时，民营企业贸易伙伴更加多
元，在传统市场和新兴市场均有良好
表现。一季度，民营企业对欧盟、美
国 、 日 本 进 出 口 分 别 增 长 1.8% 、
9%、6.7%，对东盟、拉美、非洲进
出口分别增长10.9%、20.2%、12.8%。

“总的来看，民营企业在外贸领
域发展势头正好、前景可期。”吕大
良介绍，海关将全面落实促进民营经
济发展壮大的意见及配套举措，围绕
市场准入、要素获取、公平执法、权
益保护等方面送政策、解难题，不断
激发包括民营企业在内的外贸企业的
内生动力和创新活力。

推动进出口规模再上新
台阶

王令浚表示，在中国经济基本面
持续向好的大背景下，中国外贸高质

量发展不断迈出新步伐，“质升”特
征持续显现，“量稳”势头有效巩
固，推动进出口规模再上新台阶。

分主体看，一季度有进出口实绩
的外贸企业数量同比增加 8.8%。其
中，民营企业、外商投资企业数量分
别增加10.4%、1%，国有企业进出口
规模达到历史同期最高值。“一季
度 ， 中 国 跨 境 电 商 进 出 口 增 长
9.6%，其中跨境电商海外仓出口增长
11.8%，新业态、新模式跑出了‘加
速度’。”王令浚说。

分地区看，东部地区一季度出
口、进口增速分别高于整体 2.7 个、
1.2 个百分点。中部地区制造业高端
化、绿色化转型趋势明显，高端装
备、电动汽车出口分别增长 42.6%、
107.3%。西部地区有序承接产业转
移，加工贸易进出口由降转增。东北
地 区 一 季 度 进 出 口 规 模 首 次 突 破
3000亿元。

二季度外贸形势将会怎样？王令
浚表示，从不利因素看，地缘政治紧
张局势、贸易保护主义仍将给中国外
贸带来挑战。从有利因素看，全球贸
易呈现趋稳改善迹象。不久前，世界
贸易组织预测，2024 年全球货物贸
易量将增长 2.6%。中国海关贸易景
气调查结果也显示，3 月份反映出
口、进口订单增加的企业比重均较上
月明显提升。预计二季度中国进出口
将持续向好，上半年有望保持在增长
通道。

王令浚介绍，海关将围绕促进外
贸高质量发展，持续推出新政策、新
举措，不断提高监管效能和服务水
平。“下一步，海关将继续跟踪政策
措施落实情况，从提升贸易便利化水
平、优化口岸营商环境、助力企业减
负降费、培育外贸新动能等方向发
力，适时出台更多举措，服务外贸质
升量稳。”王令浚说。

一季度中国货物贸易进出口同比增长5%——

外贸开局有力、起势良好
本报记者 汪文正

本报北京4月 12日电 （记者廖
睿灵） 国家发展改革委、国家能源局
12日发布《关于建立煤炭产能储备制
度的实施意见》（以下简称《意见》），提
出主动适应煤炭供需形势变化，形成
稳定的产能储备支持政策预期，积极
引导具备条件的企业建设煤炭储备产
能。到 2027 年，初步建立煤炭产能
储备制度，有序核准建设一批产能储
备煤矿项目，形成一定规模的可调度
产能储备。到 2030 年，产能储备制
度更加健全，产能管理体系更加完

善，力争形成3亿吨/年左右的可调度
产能储备，全国煤炭供应保障能力显
著增强，供给弹性和韧性持续提升。

煤炭是中国的主体能源，在能源
保供中发挥“压舱石”和“稳定器”
作用。国家能源局有关负责人介绍，
近年来，国内能源消费保持较快增
长，叠加极端天气等不确定因素影
响，局部地区个别时段存在煤炭供应
偏紧的情况。建成一定规模的煤炭储
备产能，可在国际能源市场剧烈波
动、恶劣天气多发、供需形势急剧变

化等极端情形下“向上弹性生产”，
快速释放储备产能，有效提升煤炭应
急保障能力，更好发挥煤炭在能源供
应中的兜底保障作用。

《意见》明确，产能储备煤矿的设
计产能由常规产能和储备产能两部分
组成。常规产能是指非应急状态下煤
矿正常生产的产能，由企业根据市
场情况自主组织生产，不纳入国家
统一调度范围。储备产能是指在常
规产能基础之上预留的规模适度、
用于调峰的产能，应急状态下按国

家统一调度与常规产能同步释放，
实现煤矿“向上弹性生产”。产能储
备煤矿的常规产能与储备产能之和
为设计产能。

根据《意见》，申报建设储备产能
的煤矿应为国家发展改革委、国家能
源局核准权限的新建、在建煤矿项
目，煤矿储备产能规模按占煤矿设计
产 能 的 比 重 ， 划 分 为 20% 、 25% 、
30%三档。储备产能煤矿所在矿区应
具备外运便利、运力充足等条件，煤
炭产品主要用于保障发电供热及民生
用能需求。对产能储备煤矿，新建煤
矿按设计产能 20%、25%、30%建设
储备产能的，其新增产能 （含常规产
能和储备产能） 的60%、80%、100%
免予实施产能置换。已审核确认产能
置换方案的 （包括在建煤矿），其产
能置换指标总量的60%、80%、100%
可另行使用，指标不再进行折算。

到2030年力争形成3亿吨/年左右可调度产能储备

中国将建立煤炭产能储备制度

本报北京4月 12日电 （记者
徐佩玉） 为做好绿色金融大文章，
中国人民银行联合国家发展改革
委、工业和信息化部、财政部、生
态环境部、金融监管总局和中国证
监会近日印发《关于进一步强化金
融支持绿色低碳发展的指导意见》

（以下简称《指导意见》）。
中国人民银行有关负责人介

绍，《指导意见》 明确了金融支持
绿色低碳发展的方向和目标，即：
未来5年，国际领先的金融支持绿
色 低 碳 发 展 体 系 基 本 构 建 ； 到
2035 年，各类经济金融绿色低碳
政策协同高效推进，金融支持绿
色低碳发展的标准体系和政策支
持体系更加成熟，资源配置、风
险管理和市场定价功能得到更好
发挥。

在优化绿色金融标准体系和强
化信息披露方面，《指导意见》 提
出了系列举措。一是推动金融系统
逐步开展碳核算，建立健全金融机
构碳核算方法和数据库。二是制定
统一的绿色金融标准体系，加快研
究制定转型金融标准。三是推动金

融机构和融资主体开展环境信息披
露。四是不断提高环境信息披露和
评估质量，推动跨部门、多维度、
高价值绿色数据对接。

在加强政策协调和制度保障方
面，《指导意见》 提出，推进绿色
金融领域立法，加大对金融机构绿
色金融业务及能力的评价考核力
度，丰富相关货币政策工具，用好
碳减排支持工具。同时，将高排放
行业和高排放项目碳减排信息与项
目信贷评价、信用体系建设挂钩，
推进高排放行业绿色低碳转型和数
字化、智能化升级等。

在强化气候变化相关审慎管理
和风险防范方面，《指导意见》 明
确，健全审慎管理，逐步将气候变
化相关风险纳入宏观审慎政策框
架，研究完善风险监管指标和评估
办法。此外，增强金融机构应对风
险能力，推动金融机构将气候变化
相关风险纳入风险控制体系和公司
治理框架，推动保险机构建立气候
变化相关风险评估预测模型，利用
大数据等技术手段开展气候灾害风
险分析。

进一步强化金融支持绿色低碳发展

本报北京4月 12日电 （记者
邱海峰） 为优化金融服务，国家外
汇管理局日前修订发布《资本项目
外汇业务指引 （2024年版）》（以
下简称 《指引》），便利机构、个
人等主体办理资本项目外汇业务。

《指引》 作为资本项目外汇业
务操作手册，吸收最新法规和操作
实践，着力提升业务办理的便利度
和可操作性。一是结合管理实践，
进一步细化和明确部分业务办理原
则，增强业务可操作性，便利机
构、个人等主体更加便捷高效办理
业务。明确境内机构境外放款债转
股办理程序；新增境内企业在A股
市场公开发行可转换公司债，外方
股东参与认购业务办理情形等。二

是吸收最新法规及外汇行政许可等
政策文件的成果，更新相关内容。
新增跨境融资便利化外债签约登记
和资本项目数字化业务相关内容。
三是进一步精简篇章，优化布局，
章节结构更加清晰。合并境外机构
投资者投资中国债券市场入市等同
一业务的登记和账户管理；合并中
国存托凭证 （CDR） 和境外存托
凭证 （GDR） 跨境转换、存托业
务等同一类业务的相关章节。

《指引》自2024年5月6日起实
施。国家外汇管理局表示，将继续坚
持把金融服务实体经济作为根本宗
旨，不断提升资本项目外汇服务水
平，持续优化营商环境，便利跨境投
融资活动。

国家外汇局修订资本项目外汇业务指引

持 续 提 升 业 务 办 理 便 利 度

本报北京4月 12日电 （记者
王俊岭） 当前，全国各地一大批基
础设施重大项目加快推进。记者
12 日从国家开发银行了解到，该
行聚焦“十四五”规划102项重大
工程和国家专项规划确定的重大项
目，加大中长期融资支持力度，一
季 度 发 放 基 础 设 施 贷 款 2669 亿
元，助力巩固和增强经济回升向好
态势。

在江苏，国开行江苏分行积极

为加快推动常泰长江大桥项目建设
提供资金支持，累计发放贷款26.51
亿元。在甘肃，国开行甘肃分行综合
运用碳减排专项贷款等产品，为我
国首个千万千瓦级多能互补综合能
源基地——华能陇东能源基地建设
提供优质高效金融服务。

国家开发银行表示，下一步将
优化金融资源配置，全力服务构建
现代化基础设施体系，以高质量金
融服务助力经济社会高质量发展。

今年一季度

国开行发放基础设施贷款2669亿元

北京城市副中心站
综合交通枢纽是国内率
先在城际轨道正上方进
行综合开发的大型交通
枢纽项目，建成后将成
为亚洲最大的地下综合
交通枢纽。

眼下，该枢纽正加
紧建设，预计今年年内
主体结构完工，配套的
3 条主干道也将同步基
本完工。图为 4 月 11 日
拍摄的建设工地现场。

孙立君摄
（人民视觉）

交
通
枢
纽
建
设
忙

今年以来，浙江省宁波市前湾新区积极关注新兴市场经贸形势和消费
需求，组织相关部门针对性开展惠企政策宣传，帮助区域内重点出口企业
及时调整产品研发、生产方向，更好拓展国际市场。图为 4月 11日，宁波
兴业盛泰集团有限公司工人在生产线上赶制出口订单产品。

章勇涛摄 （人民视觉）

4月 12日，2024花园大会暨国际花园设计周在江苏苏州国际博览
中心开幕。此次花园大会展示面积超3万平方米，汇集300多类花园资
材、20多座实景花园，期间将举办20多场论坛活动，便利与会嘉宾咨
询洽谈、参观选购。图为4月12日，嘉宾在花园大会上参观咨询。

张 锋摄 （人民视觉）

本报拉萨4月 12日电 （记者
鲜敢） 4 月 10 日，首批总重 23.38
吨、货值达 19 万余元的林芝苹果
经海关部门检验合格后，从西藏林
芝市启运，将通过吉隆口岸出口至
尼泊尔，标志着西藏本地水果首次
实现出口，小小水果有望成为带动
群众致富增收的“大产业”。

据悉，林芝苹果外观色泽红
润、含糖量高、口感好，深受消费
市场青睐。2023 年当地苹果种植
面积达 3.78 万亩，产量约 1.5 万
吨，产值约 1.7 亿元，出口潜力较
大。“今年内预计出口苹果达 1000
吨，未来还将出口苹果种苗、食用

菌等产品。”出口企业 （西藏上诚
健康产业股份有限公司） 负责人李
隆景说。

近年来，拉萨海关聚焦西藏优
势产品开拓国际市场重点任务，在
企业备案、果园注册、检验检疫等
方面，给予辖区企业专业指导。

“我们向企业提供业务咨询和政策
指导，助力企业完成了出境新鲜
水果果园注册登记，同时开通了
鲜活易腐农食产品属地查检绿色
通道，推行口岸直通监管模式，
有效降低了企业通关成本。”拉萨
海关所属林芝海关副关长王存瑞
介绍说。

西 藏 本 地 水 果 首 次 实 现 出 口
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本报北京电 （记者金晨） 由台盟
中央指导，台盟北京市委会、台海出
版社、河南省台联、武汉市台办共同
主办的“纪念郑成功诞辰400周年暨两
岸青年‘成功对话’读书沙龙活动”
近日在北京举办。来自海峡两岸的嘉
宾、学者、在京台生及郑氏宗亲代表
70 余人参加活动，共话民族英雄郑成
功的爱国精神。

本次两岸青年读书沙龙通过打造
两岸青年对话的全新平台，推介 《郑
成功与明郑台湾史研究》《台湾通史》

《南明史》等一系列涉及郑成功历史与
文化的书籍，鼓励两岸青年分享自己
的故事和体验，畅谈对郑成功爱国精
神的理解和传承，深化两岸青年文化
交往，增进心灵契合。

“郑成功率军驱逐西方殖民势力，
收复宝岛台湾，这正是我们中华民族
爱国精神和家国情怀的体现。”厦门大
学台湾研究院教授邓孔昭表示，今年
是郑成功诞辰400周年，此次活动既是
对这位民族英雄的深度缅怀，又是对
中华民族精神品格的一次传承弘扬。

“两岸青年应从自身做起，积极投身到
两岸交流中，传承中华文化，共同推
进两岸融合发展。”

红薏米文化传媒 （武汉） 有限公
司创办人、台湾青年导演薛颖穜专程
从武汉来京参加读书沙龙活动，并带
来了一套以郑成功为原型的原创动漫
IP。“郑成功收复台湾的故事在两岸
都家喻户晓，我们计划制作相关的动
漫作品，希望能够通过新潮的方式让
更多年轻人了解这位民族英雄的家国
情怀。”

“台湾自古就是中国领土不可分割
的一部分，读书分享可以让大家共同
回顾历史，缅怀民族英雄郑成功，携
手推动两岸关系和平发展、融合发
展。”全国政协常委、台盟中央副主席兼秘书长江利
平表示，希望两岸青年把握历史大势、坚守民族大
义，维护国家统一、勇担时代重任，坚定走两岸关
系和平发展的正确道路。

▼ 台湾青年薛颖穜展示郑成功动漫IP。
本报记者 金 晨摄

保存台湾文学发展足迹

纪州庵文学森林所在的城南一带，
本就有着深厚的人文底蕴。清朝时期，
台北城府以南称为“城南”，是如今的牯
岭街、南昌街、厦门街一带，此后“城
南”概念有所延伸，覆盖台湾大学、台
湾师范大学等高校所在区域。上世纪 70
年代，纯文学、尔雅、洪范等岛内知名
文学出版社不约而同地在厦门街设立，
台湾著名诗人余光中也在此居住多年，
并写下《乡愁》等名作。

2011 年，台北市文化局委托封德屏
带领 《文讯》 专业团队，负责经营纪州
庵文学森林。封德屏祖籍在广西容县，
父亲 1949年举家来台。生长在台湾眷村
的封德屏，为人仗义热情，在台湾文化
界素有“侠女”美名。1992 年起，她担
任《文讯》总编辑至今。

“封德屏与她主编的《文讯》杂志是
台湾文学、台湾作家的守护天使。30 多
年来，封德屏带领 《文讯》 同仁建立了
台湾作家的‘文艺资料中心’，这是台湾
文学民间最大的资料库，是台湾文学史
的宝藏。”台湾知名作家白先勇对记者
说，封德屏也是作家，她对人对事下笔

从容，真情毕露。更可贵的是，她不去
追捧当红的文坛明星，却经常雪中送
炭，关怀晚景落寞的老文人，替他们整
理资料，免得一生努力消失无踪。“对于
这位广西同乡的善举，我深深引以为
傲。”他说。

封德屏告诉记者，《文讯》不仅仅是
一本杂志，更肩负建立图书数据库、进
行作家研究和史料搜集等任务，是以杂
志为本，发散出去的种种文学工作的整
体。经营纪州庵文学森林，便是将纸质
内容延伸到实体空间，进行文学展演与
推广的跨界实践。

持续推动两岸作家交流

《文讯》 杂志去年迎来创办 40 周年
庆。台湾知名学者王德威说，《文讯》40
年来出版总字数超过 6000万字，介绍人
物超过 5500 人，为台湾文学在史料保
存、提携新秀、联系文坛等方面留下宝
贵财富。

台湾文化界认为，《文讯》既提供文
化信息、搭建文学评论的平台，又通过
纪州庵文学森林提供社会活动场所，信
息网络还扩展至大陆和香港等地。《文
讯》 40 年发展历程对岛内文坛有很深的

影响，俨然是一座社会功能显著的文学
博物馆。

在两岸开放交流前，大陆和香港的
学者和作家想要阅读余光中、席慕蓉等
台湾作家的作品，有时会通过 《文讯》
同仁代为影印传递。《文讯》40年建立起
的珍贵数据库，也为大陆学界研究台湾
文学提供重要参考。

1997年起，《文讯》持续举办青年文
学会议，2011 年时，又扩大为两岸青年
文学会议。2016 年，《人民文学》《当
代》《诗刊》等大陆知名文学期刊主办文
学奖的优胜之作，包含诗歌、散文、小
说 3 类共 13 篇，由文讯杂志社结集出
版，并在纪州庵文学森林举办两岸作家
编辑座谈会、新书发表会。多年间，《文
讯》与大陆各地作协、高校文学院系、现
代文学馆等往来不断，建立了深厚情谊。

“在大学课堂讲授文学是我的职业，
投身两岸文教交流是我的志业。”台北教
育大学副教授杨宗翰长期协助封德屏进
行活动策划，他告诉记者，早在 30年前
他便已前往大陆交流，多年来参与过不
少两岸文学交流活动。“当年参加 《文
讯》 活动的台湾年轻人，有些也逐渐成
为新生代作家。两岸不同世代的作家进
行交流，成为朋友，对彼此都有助益。”
杨宗翰说。

带领岛内民众亲近经典

2014年起，《文讯》开始承办台北文
学季，在长达 3 个月时间内举办展览、
讲座、工作坊等文学活动，纪州庵文学
森林也是重要活动空间。事实上，自从
纪州庵文学森林开放以来，这里几乎每
天都在办文学活动，一年约有 500 多

场，平均每月有 5000人次参与。以至于
提到“纪州庵”，一些台北计程车司机都
颇为轻车熟路。

在纪州庵文学森林，读者们能与白
先勇等台湾文坛名家面对面，听他们讲
述自己的“文学梦”，讲座从 2012 年起每
个月一场，已经持续了 12 年。在“说书谈
戏”讲座中，曾永义、王安祈、李宝春、
温宇航等岛内知名戏曲学者和主演，从
戏曲电影的导赏入手，细说戏曲之美。
在“生活智慧的传统与现代”课程中，台湾
高校名师也会通过讲解诗经楚辞、唐诗
宋词、四大名著等，带领民众亲近经典。

每到重阳节，《文讯》团队就会举办
敬老的文艺雅集。对于文坛后辈，封德
屏总是温暖提携，为青年作家提供展现
才华的舞台。暑假期间，纪州庵文学森
林还会为岛内高中生举办校刊大赛、编
辑营队。

纪州庵文学森林主楼共有 3 层，一
楼有文创书店，售卖文学书籍与文创商
品。紧邻的风格茶馆中，除了香茗和咖
啡，目前已有近 20 道“作家私房菜”。
楼上则是讲座活动空间。“我爱好美食又
喜欢做菜，当年也常常跟着老作家回家
吃饭，在不同年代作家的私房菜里，可
以‘品味’他们的故事。”封德屏说，这
家餐饮店也是一个入口，可以吸引民众
走进来，吃冰喝饮料、看看一楼的书，
再慢慢走上楼听讲座。

主楼前是城南文学公园，不少周边
居民常来闲坐，慕名而来的各地文艺爱
好者也会在志工导览下，在周边进行一
两个小时的“文学散步”。有人告诉记
者，纪州庵文学森林让自己领悟到，文
学可以是一种生活方式。

（本报台北4月12日电）

画面斑驳、声音微颤，这样的
视听效果是许多人的电影初体验。
从无声到有声，从黑白到彩色，胶
片一路见证了电影的发展，承载着
一代代电影人的艺术梦想与探索。

随着科技进步，高清数字格式
电影成为流行，胶片电影逐渐隐退
于历史舞台。多年来，香港电影资
料馆一直肩负着保存香港电影文化
遗产的使命，从各地旧影院收集消
失已久的老电影胶卷、底片等，加
以修复和保存。

一部老电影，能够从修复间走
进大银幕，经历的困难远比想象
多。香港电影资料馆助理馆长劳启
明从事 16 年影片修复工作，见证无
数充满斑驳与划痕的电影胶片修复
后再次走进影院。他说：“这份工作
是在用双手重现时代光影。”

劳启明回忆，修复电影 《勋业
千秋》 时，导演黎民伟的后人向团
队提供了两个版本，一个是短版，
画质较好；一个是长版，但画质较
差。修复组要将短版“嵌入”长
版，以取代长版中画质较差的部
分。这个工作需要将两卷胶片逐格
比较，一帧不差地插入。从修复到
完成，团队大概看了一万英尺胶片。

目前，约4000部电影的胶片存放
在香港电影资料馆，资料馆的修复团
队需要像医护人员一样，悉心照顾这
些电影胶片，耐心检查和修补每一格
胶片，尽力延续每一部电影的生命。

“修旧如旧，尊重原创”，是电
影修复一直遵循的原则，尊重胶片
素材的原始性和独特性，还原创作
者的初心，以彰显影片的艺术审美
与精神主旨。在胶片修复室，5位胶
片修补师身着白大褂、戴上手套，
逐一为胶片“诊断”。他们将胶片一

侧固定，另一侧环绕在一个圆架
上，犹如一座小型摩天轮，用手快
速抚摸着一段段胶片，寻找它的瑕
疵与斑迹，再用代号记录下来，为
其开具“诊断书”。

从事电影工作 30 多年的修复师
吴宏雄介绍，这项工作最大的难点
在于修复胶片上下两端的“齿孔”。
这是因为胶片遭到不正确的使用而
导致的，严重时甚至会有断裂。修
补此类胶片，修复师首先要清理旧
胶片上的污渍，然后使用一种特殊的
胶纸将两端进行黏合。师傅们必须要
眼明手稳，才能确保胶纸完美贴合受
损部分。稍有不慎，就会对胶片造成
不可逆转的伤害。“电影保存了一个
时代的文化情怀与记忆，是宝贵的文
化遗产。通过修复胶片，将经典老电
影传承下来，很有意义。”吴宏雄说。

自 2011 年以来，香港电影资料
馆全面采用数码技术修复影片，让
修复师从重复的体力劳动中解放出
来，另一方面也使一些曾被视为

“天方夜谭”的想法逐渐变成现实。

劳启明说，如果胶片有破洞，电影
在播放时就会出现画面缺失。过
去，这样的情况是无解的。但现
在，修复师可以利用数码工作站中
的软件提取相似场景，填补缺失画
面，调整后几乎可以完全还原画面。

AI 技术也助力电影修复飞速发
展。劳启明表示，科技修复能大大提
高修复效率和效果，但运用不当可能
会造成过度修复，导致胶片失去颗粒
感。很多需要精致修复的经典电影，
是数字修复和人工修复的完美结合。

电影修复事业，是一个漫长的
接力与传承的过程。劳启明表示，
香港目前没有学校开设电影修复等
相关课程，来到电影资料馆工作的
新人修复师主要是通过“师徒制”
传帮带，在工作中积累经验。“胶片
保存了时代情怀与文化记忆，通过
修复一部部胶片电影让珍贵的电影
文化遗产在新时代焕发生机，希望
未来让更多珍贵影像走出‘圆盘铁
盒’、走近观众。”劳启明说。

（据新华社香港电 记者谢妞）

由香港特区政府康
乐及文化事务署主办的
大型户外艺术计划“艺
术@维港2024”近日在
金钟添马公园开放予公
众参观。200 多个 3 米
至 5 米高的“发光蛋”
被放置在海滨公共空
间，为市民和游客带来
耳目一新的体验。

在台北城南，遇见“文学森林”
——《文讯》杂志和纪州庵的故事

本报记者 张 盼文/图

沿着台北同安街走到底，紧邻新店溪畔、与老树绿荫相伴之
处，便是纪州庵文学森林。作为台北首个以文学为主题的文艺空
间，纪州庵文学森林开放10余年来，累计举办活动超过5000场，早
已成为当地的人文地标和“最自在的文学角落”。
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香港电影修复师：

为艺术拂尘，让“老电影”重生
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▲ 漂浮于海面的“巨蛋”艺术装置。 中新社记者 侯 宇摄

▼ 市民与“发光蛋”合影。 中新社记者 李志华摄
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海关答疑

设立保税仓库和出口监管仓库的注意事项

天津海关：
我 们 是 一 家 仓 储 型 企

业，主要提供存放一般贸易
进口货物的服务。因业务需
要，我公司计划申请设立保
税仓库或者出口监管仓库，
故想咨询：两者之间的主要
区别有哪些？设立时有哪些
注意事项？

天津读者 李先生

“不亦乐乎”的用法
杜老师：

某篇文章说：“没有一毛钱的收
入，但他干得津津有味，不亦乐乎。”
另一文说：“来到这里的小朋友，有的
忙着塑陶器，有的忙着拓树叶，有的
忙着学剪纸，不亦乐乎。”请问其中的

“不亦乐乎”用得是否妥当？谢谢。
山东读者 向女士

向女士：
“不亦乐 （lè） 乎”出自 《论

语·学而》：“有朋自远方来，不亦
乐 乎 ？” 意 思 是 ， 有 朋 友 从 远 方
来 ， 不 也 是 一 件 很 快 乐 的 事 吗 ？

《论语》 里的这句话常用来表示对
远道而来朋友的欢迎。例如：

（1） 有朋自远方来，不亦乐乎？
在这里，来自五湖四海的朋友汇聚一
堂，享受这两年一次的盛会。

（2） 憨态可掬的大熊猫形象吸引
四方宾客，传递出“有朋自远方来，
不亦乐乎”的开放心态。

（3） 他们都在中国收获了友谊，
感受到了古老东方文明的“有朋自远
方来，不亦乐乎”的至诚热情。

“ 不 亦 乐 乎 ” 现 在 也 常 用 于
“得”后做补语，表示程度深、达到

某种难以应付的地步，含诙谐意味。
例如：

（1） 近来老王装修新房，忙得不
亦乐乎。

（2） 就这点儿事，把我们折腾得
不亦乐乎，现在总算结束了。

（3）她将家里闲置房屋改成民宿，
每年旅游旺季都忙活得不亦乐乎。

“没有一毛钱的收入，但他干得
津津有味，不亦乐乎”是说，虽然没
有什么收入，但干得津津有味，心里

很高兴、很快乐 （不表示“不也是很
快乐的吗”）。表示这个意思，其中
的“不亦乐乎”宜写成表示快乐之意
的“乐在其中”等。“来到这里的小
朋友，有的忙着塑陶器，有的忙着拓
树叶，有的忙着学剪纸，不亦乐乎”
是说，小朋友们在动手操作中都很快
乐 ， 也 不 表 示 “ 不 也 是 很 快 乐 的
吗”，宜写成“十分快乐”等。

《语言文字报》原主编 杜永道

中
国
新
能
源
汽
车
在
匈
牙
利

李先生：
您好！保税仓库和出口监管仓库

（以下简称“两仓”）均属于海关保税监
管场所。其中，保税仓库是指经海关批
准设立的专门存放保税货物及其他未
办结海关手续货物的仓库；出口监管仓
库是指经海关批准设立，对已办结海关
出口手续的货物进行存储、保税物流配
送、提供流通性增值服务的仓库。

2023 年 7 月 1 日实施的海关总署
2023年第 75号公告，针对不同仓库类
型，对两仓面积容积、隔离设施、监管设
施、内部管理和信息化系统等标准进行
了明确。具体为您介绍如下：

● 设置两仓的面积容
积标准要求

（一）保税仓库面积和容积标准
1.公用保税仓库面积不得低于

2000平方米；仓库建筑类型为储罐（筒
仓）的，容积不得低于5000立方米。

2.液体保税仓库容积不得低于5000
立方米。

3.寄售维修保税仓库面积不得低于
2000平方米。

（二）出口监管仓库面积和容积标准
1.出口配送型仓库的面积不得低于

2000平方米。
2.国内结转型仓库的面积不得低于

1000平方米。
3.仓库建筑类型为储罐（筒仓）

的，容积不得低于5000立方米。

● 设置两仓的隔离设
施标准要求

仓库经营企业可以同时经营不同
类型保税仓库或者出口监管仓库。经营
企业在同一地址不同库区经营多个不
同类型仓库的，应在不同仓库间作物理
隔断，并设置明显标识。（如：企业同时申
请设立露天堆场和筒仓，企业应在不同
仓库间作物理隔断，并设置明显标识。）

（一）普通仓库
1.具有独立的隔离区域，隔离设

施高度不得低于2.5米。
2.仓库内有专门储存、堆放两仓

货物的场地，并设置明显的区位划分
标志。

（二）露天堆场
1.隔离围墙应为不间断隔离设

施，不得有破损和缺口，隔离围墙距地
面的总净高度不得低于2.5米。隔离围
墙须为金属网状、金属槛栅、实体墙、
混凝土围墙板等隔离设施。

2.堆场内有专门储存、堆放两仓货
物的场地，并设置明显的区位划分标志。

（三）储罐（筒仓）
1.独立的密闭罐体或筒仓。
2.罐体或筒仓具有明显的区分标

志，并具备施封锁条件，进出罐体或筒
仓均已加装流量计或其他计量设施。

● 设置两仓的监控设
施标准要求

（一）应在仓库进出通道、货物装
卸和仓储区以及隔离围墙周边等区域
安装视频监控系统。

（二）监控数据保存期限不得少于
90天。

（三）监控系统应在验收前安装到

位，能够正常运行。经营企业向主管海
关提供专用查询账号或与海关联网，
海关可实时查看仓库及货物情况。

● 设置两仓的内部管
理和信息化系统标准要求

（一）内部管理
仓库经营企业应建立专门的账册、

单证、仓库管理制度，如实记录仓库货
物的进、出、转、存等情况。

（二）信息化系统
仓库应具备仓库管理系统，将货

物的进出库、存储区位、核注清单等纳
入管理，具有查询统计以及业务预警
功能。

● 关于油气液体化工
品物流监控系统的特别提示

对已按《关于明确油气液体化工品
监管相关事宜的公告》（海关总署公告
2015年第 45号）要求安装并正常运行
油气液体化工品物流监控系统的仓库，
视为已具备符合海关监管要求的仓库
管理系统。

（天津海关企业管理和稽查处保
税监管科一级主任科员 蒋春红，天
津海关隶属武清海关加工贸易保税监
管科副科长 王 旺）

“当有人看到我的车时，会不由得赞叹！”在
匈牙利首都布达佩斯以西 20公里的小镇比奥托
尔巴吉，舍赖吉·蒂博尔驾驶的蔚来电动汽车时
常引起当地人注目。

舍赖吉是蔚来能源欧洲工厂负责人。他告诉新
华社记者，蔚来汽车不仅给欧洲带来了电动汽车，
更重要的是带来了先进的换电站技术。蔚来能源欧
洲工厂占地约1万平方米，是蔚来在海外建设的第
一座工厂，也是蔚来加电产品的欧洲制造中心、服
务中心和研发中心，为蔚来整个欧洲网络提供换电
站。2022年9月，这座工厂生产的首座换电站下线。

在工厂车间里，舍赖吉正在监看一条繁忙的
生产线。“它（换电站）可不是小家伙，它能轻松容
纳全尺寸运动型多功能车（SUV）。”舍赖吉对记
者说，“安装在天花板上的行车系统，则可以确保
在各个位置之间移动重型零件。”

换电站的外部结构是最大组成部分，本地生
产可以降低运输成本。舍赖吉说，整个工厂可以
同时生产 9个换电站设备，体现了该工厂的高效
生产和先进技术。

蔚来欧洲副总裁张晖表示，蔚来能源欧洲
工厂本着本地化原则选择当地人才组成团队核
心力量，首选本地供应商，整合本地供应链。
2023年3月，匈牙利投资促进局将年度创新产品
投资奖颁发给这家为当地创造了上百个就业岗
位的中国企业。

与蔚来一样，比亚迪也在匈牙利积累了不错
的口碑。当地社交媒体上的“汽车网红”霍尔瓦
特·安德拉什告诉记者，自己驾驶过比亚迪的所
有车型，最喜欢“海豹”。“它有一块大电池，速度
非常快，操控性很好，做工也很好……中国人已
经学会了制造非常好的汽车”。

匈牙利汽车经销商席勒公司是比亚迪汽车
在当地的经销商。该公司战略和营销总监席勒·马克表示，作为一
家老牌经销商，公司决定从销售传统欧洲品牌转向主要销售比亚
迪创新车型，这反映了汽车行业正在发生的变化。

席勒表示，比亚迪在匈牙利品牌认知度不断提升，无论是建设新能
源汽车整车生产基地，还是扩大在匈牙利的销售网络，都显示其对欧洲
市场的承诺。在汽车业从传统汽车向新能源汽车变革的浪潮中，匈牙利
希望“站在最前沿”，而中国电动汽车品牌发挥了重要作用。

中国电动汽车在匈牙利及其他地区的影响受到当地媒体和汽车
专家密切关注。在匈牙利知名汽车专家兹瓦拉·绍博尔奇看来，中国
品牌蔚来带来的开创性换电技术以及比亚迪“海豹”、名爵“Cyber-
ster”等车型的到来，展示了中国电动汽车在欧洲市场的竞争优势，并
推动了技术创新。

匈牙利投资促进局负责人约·伊什特万接受新华社记者专访
时表示，汽车制造产业以及与之相关的整个供应链在匈牙利经济
中具有举足轻重的地位，对匈牙利经济发展有着深远影响。如今，
该产业因中国投资而得到显著增强。

约表示，匈牙利劳动力潜力与中国技术投资之间的协同作用
为匈牙利在欧洲汽车行业中脱颖而出提供了独特机会，“我们期待
中国的进一步投资”。

（据新华社匈牙利比奥托尔巴吉电 记者陈浩、周玥、张帆）
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近日，一场来自山东菏泽的
中国牡丹文化盛会，漂洋过海，
在巴西圣保罗精彩“绽放”。在这
场“牡丹花开，菏泽有请”中国
牡丹文化展上，主办方以牡丹这
一深具中国文化意蕴的元素为主
题，邀请巴西观众体验汉服、聆听
琵琶弹奏、欣赏中国古典舞，全方
位、沉浸式感受中国牡丹文化。

“牡丹花鲜艳美丽，寄寓中国
人兴旺发达、幸福美满的愿望。
这样的牡丹文化和花语很迷人，
期待能够真正走进牡丹花园，欣
赏菏泽牡丹的独特魅力。”巴西圣
保罗市议员乔治·哈托在文化展上
的这一席话，道出在场很多巴西
观众的心声。

近年来，乘着中华文化出海
步伐加快的东风，国内各地纷纷
开足马力，通过多种途径、多种
方式，将独具特色的当地文化送
到海外，向世界展现中华文化的
多彩韵味。如今，同山东菏泽的
牡丹文化一样，越来越多中国地
方文化迈出国门，拥抱世界——

在法国巴黎，多场贵州文化
和旅游推介会让当地民众不仅领
略了中国少数民族歌舞、品尝了
黔味小吃，更对遥远而神秘的黔
地风光心生向往；在英国伦敦，
来自广东潮汕地区的英歌舞在当
地新春庆祝活动中大放异彩，让
现场观众一窥中国岭南文化风采
的同时，更通过当地媒体的镜
头，成为刷屏海外社交媒体的“爆
款”；在美国纽约，浙江温州乐清
的首饰龙、黄杨木雕、细纹刻纸
等非遗作品“组团”亮相，一展
中国民间手工艺的精巧绝伦……

一个真实、立体、全面的中
国形象，需要960多万平方公里土
地共同承载；一个可信、可爱、可敬
的中国形象，需要14亿多中国人民
共同塑造。这一扇扇向世界渐次
敞开的中国地方文化之窗，让各
国民众看到了中国的更多“切
面”，感受到了中国人民创造并传
承的中华文化是多么精彩纷呈。

如今，说起中华文化，各国
民众想到的不再只有长城、京
剧、功夫，还有更加丰富多彩的
文化符号。川剧变脸，让亲眼目
睹的外国观众赞叹不已；蒙古族
呼麦，让亲耳聆听的各国友人心灵震颤；新疆歌舞，
让全球无数爱好者如痴如醉……喀麦隆小伙刘汴京不
仅有了一个充满河南特色的中文名，还是一名豫剧
迷，聊起 《花木兰》《大登殿》 等经典剧目如数家
珍。澳大利亚小伙达西在近距离观赏变脸、喷火等川
剧表演特技后，希望通过短视频的形式，让更多澳大
利亚朋友认识了解这一中国传统戏曲剧种。这样的故
事比比皆是。一次次文化交流促进心相通、民相亲，
让中华文化的“朋友圈”越扩越大。

越来越多中国地方特色文化走向国际舞台，向世
界自信展现中华文化多彩魅力的背后，是一份坚定的
文化自信，是一份兼收并蓄、包罗万象的宽广胸怀。
文明因交流而多彩，文明因互鉴而丰富。中华文明自
古以开放包容闻名于世，也正因此而源远流长、博大
精深。相信日益频繁、日渐加深的中外文化交流，也
将推动不同文明成果相互碰撞、相互借鉴，激发出无
尽的创新与灵感，让世界文明百花园姹紫嫣红、生机
盎然。

美国知名企业家埃隆·马斯克近日
在社交媒体上表示，到明年年底或者
2026 年，新的人工智能 （AI） 模型可
能将超越人类的智力，“比最聪明的人
还聪明”。

马斯克的这一预测靠谱吗？人工
智能高速发展，人类能不能坐收“红
利”？与此同时，人工智能在发展过程
当中也会造成很多问题，如何应对其
中的风险？

马斯克的预测靠谱吗？

马斯克 4月 8日与挪威银行投资管
理基金首席执行官尼古拉·坦根的访谈
当天在社交媒体平台 X 上发布。马斯
克在访谈中说：“我猜想，到明年年
底，我们将拥有比任何一个人类都更
聪明的人工智能。”

这一前景受到相关瓶颈的限制。
英国 《金融时报》 介绍，人工智能的
发展速度因微芯片供应进入瓶颈期而
受到影响，尤其是美国英伟达公司生
产的微芯片，其对训练和运行人工智
能模型至关重要。马斯克表示，这些
限制虽然正在缓解，但新模型正考验
着许多数据机构的设备和电网性能。

清华大学战略与安全研究中心特
约专家朱荣生告诉记者，人脑消耗功
率远低于人工智能运行时所损耗功
率，人工智能要达到人类智能水平尚
存差距。但从长远看，与人脑相比存
在诸多欠缺的人工智能在算法、数据
不断“加持”下或最终超越人类智

能，而达到这一目标所需的硬件和软
件分别为芯片和算法。

要收“红利”需要国际合作

过去 18 个月来，包括视频生成工
具和聊天机器人在内的人工智能突破
已经大大加速了人工智能发展。

《金融时报》 报道称，马斯克去年
就预测，人类将在 2029 年“完全”实
现通用人工智能。他一直对所谓通用
人工智能的发展持乐观态度，认为这
种人工智能工具非常强大，以致能在
任何领域击败最有能力的人类个体。
谷歌旗下人工智能公司“深层思维”
的联合创始人德米斯·哈萨比斯今年早
些时候预测，通用人工智能或在 2030
年实现。

朱荣生表示，人工智能的发展首
先需要政策、资源与技术支持，许多
领域的人工智能“培育”都缺乏相关
支持；其次需要国家之间开展合作，
但目前许多国际合作受制于地缘政治
等多种因素，人工智能的发展受到遏
制；第三，人工智能发展受制于文化
特性，比如 ChatGPT 所给出的答案就
更符合英文语境，这样一来以单一
国家力量发展人工智能可能增加全
球人工智能发展的不平衡，也就是
数据鸿沟。而上述问题的解决则需
要将资金与市场精准衔接，并广泛
开展国际合作。

联合国前副秘书长、联合国环境
规划署前执行主任埃里克·索尔海姆近

日表示，当前世界需要针对人工智能
开展全球合作，这需要中国、美国和
欧洲国家等大国密切合作，制定合理
法规，从而把握新技术带来的机遇，
并从中获益。

如何应对风险？

人工智能降低了生产成本、提高
了生产效率，为多个行业的新业态打
开了大门。虽然提高了效率，但运用
人工智能，造成的问题和风险却不少。

英国 《自然》 周刊在 2023 年对科
学工作者开展的一项调查结果显示，
30%的受访者承认使用人工智能工具帮
助写稿。美国 《大众科学》 月刊网站
指出，由于不少研究人员依赖人工智
能工具，许多专业期刊中充斥着人工
智能工具生成的“胡言乱语”，许多文
章使用人工智能的痕迹明显。

朱荣生认为，人工智能引发的社
会问题蔓延速度较快、范围较广，这
一技术不断加剧涉及版权法、著作
权、隐私权等法律问题的复杂程度，
因此适用于新技术的道德边界和法律
规范呼之欲出。

“人工智能时代是一个风险与机遇
并存的时代，这一技术给人类社会和
命运带来的不确定性或许远大于确定
性。”朱荣生说，“面对这一不可阻挡
的浪潮，我们需要在人工智能热潮中
保持冷静和审慎的思考。”

（据新华社电 记者葛晨、王逸
君、殷晓圣）
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4 月 9 日，在美国波士顿新英格兰
水族馆，兽医为一只名叫“默特尔”
的海龟进行了体检，以确定其健康状
况。“默特尔”估计已经超过90岁，体

重接近 250 千克。水族馆的工作人员
说，尽管它年事已高，但身体却很健
康。图为潜水员准备将海龟“默特
尔”捞出进行体检。 新华社/美联

美国：给90余岁海龟体检环 球
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政策引领结出丰硕果实

3月15日，柬埔寨柬华应用科技大学
首批“双学历”本科生开学典礼在金边举
行，该校由中国南京工业职业技术大学与
柬埔寨柬华理事总会共建，是中国职业教
育领域第一所海外应用技术大学。学校首
批开设了 6个本科专业，包括新能源发电
工程技术、汽车服务工程技术、网络工程
技术、电子商务、现代物流管理和旅游管
理，首届学生含 160 名本科学历生和 400
名校企合作订单班非学历生。

索万纳是柬华应用科技大学首届本科
生。他在了解到学校拥有完善的教学设
施、由两国专业讲师授课、学生可同时获
得柬中两国学历学位证书后，毫不犹豫地
申请就读。“我希望以后从事物流管理工
作，相信在这里学到的专业知识和技能可
以帮助我实现愿望。”索万纳说。

近年来，中国与东盟职业教育合作日
益走深走实。2020 年 11 月，双方在《落实
中国—东盟面向和平与繁荣的战略伙伴关
系联合宣言的行动计划（2021—2025）》中
明确提出“推进技术和职业教育培训等教
育机构的交流”。2021年11月，在中国—东
盟建立对话关系 30 周年纪念峰会上，加
强职业教育合作成为中国—东盟合作事
项。2023 年 9 月，在第二十六次中国—东
盟领导人会议上，中方提出，未来3年将在
东盟国家建设 10所“中国—东盟现代工匠
学院”。

政策引领推动双方职业教育合作结
出丰硕果实。2023 年年底，首个“中国
—东盟现代工匠学院”——中国—印度
尼西亚智能运载装备现代工匠学院在印
尼雅加达国立理工学院挂牌；中国—马

来西亚铁路现代工匠学院在马来西亚关
丹市揭牌，该学院将服务马来西亚东海
岸铁路发展等需要，为当地培养铁路人
才；今年 3月，中国—马来西亚数字经济
现代工匠学院在马来西亚 MRANTI 科技
园揭牌，将为当地经济发展提供数字支
撑和创新服务。

目前，中国已与东盟职业院校开展了
至少 70 个学生联合培养项目和两个教师
联合培养项目，创办了 8 个职业教育论
坛，组成了 19 个职业教育联盟，并在东
盟建立 6 个鲁班工坊、42 个国际产业学
院。此外，双方还根据不同专业大类建立
国际职业教育合作平台。中国—东盟职业
教育与应用型人才培养交流会、中国—东
盟职业教育联展暨论坛、中国—东盟花艺
技能国际邀请赛、中国—东盟大学生电子
商务创新创业邀请赛……形式多样的交流
合作平台，为各国职业教育从业者提供了
分享经验、切磋技能的机会，为双方职业
教育发展注入动力。

校企合作促进产教融合

不久前，广西柳工机械股份有限公司
全球客户体验中心印尼分中心第一期“柳
工班”的 20 名印尼籍学员，结束了在柳
州职业技术学院和公司总部为期 3个月的
学习，顺利结业。

“来中国前，这些学员已经在印尼接
受了 6个月的培训。我们还为此次未能来
华学习的学员提供了在印尼子公司或代理
商实习的机会，后期将按需择优录用为正
式员工。”广西柳工机械股份有限公司全
球服务总监黄光周表示，订单式联合培养
模式有效缓解了当地生产和售后服务人才
短缺的压力。

自2022年起，柳州职业技术学院与柳
工机械印尼有限公司、雅加达国立理工学
院合作开展工程机械技术专业本土化技能
人才培养。目前，首届已招生 80 名学
生，完成了对 11 名印尼教师的培训，实
现了 9 个专业标准与 5 本英语和印尼语教
材的共享。中国和印尼两国的理工学院、
社区学院、应用技术院校、商会、行业组
织、企业等在自愿基础上结成了非营利性
组织“中国—印度尼西亚职业教育产教联
盟”，目前已有18家企业、61所中国职业
院校、49所印尼公办理工学院加入。

中国和东盟国家的企业、职业院校积
极合作，为双方各行业源源不断地输送技
能人才。中国—印度尼西亚智能运载装备
现代工匠学院，除在雅加达开设外，还计
划在苏门答腊、加里曼丹、苏拉威西三地
再建 3个工匠学院，旨在构建更加广泛的
智能运载装备人才培养与培训网络。雅加
达国立理工学院院长札伊拉·努尔·阿里菲
恩表示，学校通过与中国企业、职业院校
建立强有力的合作伙伴关系，创建了“教
学工厂”，有效弥补了学生理论知识和实
践技能之间的差距。

柬华应用科技大学通过校企合作模
式，结合企业需求和学生特点，有针对性
地提升学生职业技能水平。目前，已有 7
家中国企业和 1家柬埔寨企业获得校企合
作实训基地授牌。柬埔寨副首相兼教育青
年体育大臣韩春那洛表示，柬华应用科技
大学是柬中两国在人力资源合作上的又一
新成果。

“中文+职业技能”广受欢迎

2024 年中泰合作“中文+职业技能”
电子商务项目精英培训班日前在泰国清迈

举办，该培训班已连续举办 4年。依托孔
子学院和近期在东盟各国陆续成立的

“中国—东盟现代工匠学院”，“中文+职
业技能”的复合型人才培养模式受到越
来越多的东盟国家企业、职业院校和学
生的欢迎。

裴氏芳草是越南河内纺织工业大学本
科毕业生，去年毕业后选择来到福建泉州
双喜科技学校继续学习。裴氏芳草说：

“我来泉州主要想学好中文和技术。我的
几位同学在这里学习后，因为既懂技术又
懂中文，在当地中资企业很抢手。我弟弟
今年高中毕业，我准备带他来泉州读
书。”泉州双喜科技学校董事长杨培峰
说：“近年来，有不少东南亚国家的学生
到我们学校学习，他们学成回国后，能适
应更多岗位，工资收入大幅增加。仅去年
秋季就有32名越南学生来校就读。”

去年 12 月，由湖南中医药高等专科
学校主办的印尼恒都亚大学“中文+中医
药职业技能”培训班举行。培训班围绕中
医传统疗法开展系列讲座，来自恒都亚大
学的 120余名教师参加培训。该校合作与
国际事务办公室主任吉夫塔尼娅表示，期
待双方进一步加强合作，共同推动中医药
发展。

不久前，中老“中文+技能”基地揭
牌仪式暨产教融合国际化育人研讨会在南
京交通职业技术学院举行。与会者共同参
观了学院虚拟仿真实训中心、部分专业实
训室及留学生教室，重点就汽车检测与维
修、新能源汽车、道路桥梁工程、轨道交
通信号控制等话题进行深入交流研讨。老
挝教育体育部职业教育司副司长赛康·潘
塔翁表示，中老“中文+技能”基地的建
立，是深化两国职业教育合作的务实行
动，希望未来两国职业教育合作不断迈上
新台阶。

携手建立19个职业教育联盟、6个鲁班工坊、42个国际产业学院

中国与东盟加强职业教育合作
本报记者 杨 一

近年来，中国与东盟在职业

教育领域的交流合作不断深化。

双方企业、职业院校等积极开展

各种形式的合作，联合培养专业

技术人才，交流职教发展经验，

受到了广泛欢迎，为双方实现可

持续发展提供了有力的人才和技

能支撑。
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我的两个女儿都在澳大利
亚出生。从她们呱呱落地那一
刻起，我就让她们习惯听粤语，
接受母语启蒙。当时我们夫妇
的如意算盘是，在家说汉语，在
学校说英语，将来让她们成为中
英双语人才。

大 女 儿 上 幼 儿 园 的 第 一
天，一看见红红绿绿的玩具，
就冲上去，不管听不听懂老师
和小朋友的英语，就在那里兴
奋地哇哇啦啦说一通话，与小
朋友玩在一起了。渐渐地，在
家吃饭，她就“食”（粤语）、

“eat”并用，还好，有点双语的
意思了。

上小学时，两个女儿放学
回家，书包一扔，就打开电视
看少儿节目，全是英文台。她
们手拿零食边吃边看，津津有
味。我听人说，小孩看电视剧
学 中 文 最 有 效 ， 语 言 容 易 入
脑，就赶紧找来几盒国产片录
像带《喜羊羊与灰太狼》《西游
记》，试图转移她们的兴趣，谁
知她们摇头摆手不“上当”。

周 末 我 带 她 们 上 中 文 学
校，老师教的是《弟子规》《三
字经》，她们跟着背诵，似乎朗
朗上口，但不求甚解，回到家就
全还给老师了。上了几次课，没半点效果，她们最初的兴致
也消磨殆尽，不肯再去了。

我曾是中学老师，也是写作人，一想，何不干脆自己执
教鞭？于是买来黑板、粉笔，周末在家里的阳台开课。一开
始有点新鲜感，她们正儿八经坐着，一横一竖学写自己的中
文名字，“一、二、三、四”学念数字。没几星期，她们的新鲜
感没了，周末学堂也就散了，黑板被她们用来乱涂鸦。

每到周末，常有些澳洲女子拍门来谈事。洋人一口标
准普通话，令我吃惊。一问，她们都是在本地学的中文，
然后到中国培训。看着她们跟我滔滔不绝地说着，两个女
儿一头雾水，大眼瞪小眼懵了。我对女儿说，都懂中文，
如果将来在街上，金发碧眼的外国人用中文问你们黑眼黑
发的中国人，你们连母语都不懂，不尴尬吗？她们说，我
们没去过中国，能算母语吗？

好吧，我就利用小学假期带她们回故乡看看，特别要
到北京感受一下中华文化。一登上长城，她们就挥手大
喊：Great Wall，look！老师在课堂上跟她们说过的。我忙
说，这叫“长城”，于是她们记住了。在故宫，满眼都是宫
廷建筑、皇家物品，她们眼花缭乱全然不懂。导游在介
绍，她们听得糊涂，忙拉着我来翻译。我告诉她们，这不
是一句两句能说清楚的，你们不学好中文，不看华语影
视，现在不是成“瞎子”了吗？

回悉尼后，她们提出要买动画片 《花木兰》 的影碟，
因为片里有长城，有古建筑。以前看过片子只觉得好看，
但没实感，现在到过长城和故宫，有了感性认识，就想反
复看过过瘾。小女儿还买了一本英文版的 《普通话视角词
典》，可以中英图文语音对照，时不时练发音口型，还老问
我对不对。一天她说，想去四川。问她为什么？她答，想
吃火锅呀。我一愣，不怕麻辣？我这个老广可受不了辣。
她说，在唐人街试过，好吃，喜欢麻婆豆腐。

后来她们参加工作了，一个是物理治疗师，一个做媒
体网页设计，心都很野。大女儿说，要自己去上海看看，
小女儿说，她要去四川。我说，还是先跟我回广州吧，你
们好好与爷爷、外婆聊聊，练习练习你们的中文。

一到爷爷家，看见 96 岁的爷爷正伏案描红，她们忙
问，爷爷您在干什么？爷爷说，练毛笔字啊！她们一脸茫
然。爷爷又说，这是中国古老的笔和字。于是，她们第一
次与爷爷相谈甚欢。在外婆家，也有了不少话题。外婆有点
吃惊，从小到大，还是第一次能聊这么长时间。

我发现，上次回国，她们还常去吃麦当劳、肯德基，
这次却全程挑天南地北的各种美食。此前在悉尼，由于我
还是中国胃，家里基本做中餐，她们只好经常自己动手做
西餐，一家人的饭桌摆上两类菜是常态。这次她们口味的
变化让我很开心。

女孩最喜欢的就是逛商场、购物。她们发现，广州的
大型商场很多也很时尚，有各种名牌店，于是出门就一定
拉上我。她们在商场东蹿西蹿不亦乐乎。我没那个劲头，
经常坐下来滑手机，她们就把我拉起来要我跟在后面。她
们说，有些话听不明白，要你翻译。一会儿大女儿问，柜
台小姐说什么？我说，她问你有没有会员卡，会员打八
折。一会儿小女儿问，售货员说什么？我回答，她说如果
你买两件就有更大优惠。听明白了，买了，她们很有满足
感。她们同时也明白了，学好中文不只是认字学发音，还要
理解思维方式、表达习惯，背后其实是一种文化底蕴。我趁
机敲打：你们不学好中文，不了解国情，就不方便，寸步难行，
我总不能时时刻刻跟在你们身后吧。她们白天登上广州塔
鸟瞰市容，晚上夜游珠江欣赏五光十色的夜景，总算搞明白
了“小蛮腰”这个词的含意。实地体验，事半功倍。

回到悉尼，她们对学中文及中华文化似乎多了点兴
趣。大女儿自己报名参加了一个包饺子的课程，回家做了
顿饺子给父母尝尝。我称赞：味道还不错，但你妈可以教
你呀，何必到外面学？她笑笑，那是正规的学，有趣。
唉，年轻人嘛，有趣才有动力。

小女儿有一天告诉我们，她报名了一个中文班。我
说，不必花那个钱，我们每天都可以教你啊！她摇摇头：

“在家跟你们学粤语，外面报名的课程是学普通话，大家一
起学才有意思。”也理解，学语言关门死背行不通，要有环
境气氛的烘托，才能活学活用。

近日，发现小女儿手臂上纹了一条小青龙，我提出质
疑。她不以为然：我生肖属龙，不是龙的传人吗，有什么
不好？希望她真的是这么想，并能由此找到祖源文化之根。

春阳抚过瓦缝上一株摇曳的草，探
进屋檐，照在皮影、纸扇、纺车、老虎
枕、织布机上……这些早已退场的童年
旧物，似隐士在此静静隐居，身上却落
满惊喜的目光。

此刻，人流像彩色的潮水，在渭北
高原的袁家村街头漫溢。我顺着人潮，
漫步在袁家村康庄老街。哐当哐当的机
杼声，嘤嘤嗡嗡的纺线声，吟唱着霓裳
布衣曲。木头窗框上，一面“布庄”老
粗布幌子高高扬起，兀自成帆，引渡着
一拨又一拨游客。

耳边忽然响起低沉悠远的乐曲，神
秘深幽，弥空漫谷。熟悉的曲谱，却散
发着远古的况味。心顿时一跳：埙声！
不由肃然而立，四下寻觅。目光穿过熙
攘的人群，看到一家陶埙坊。三十多岁
的店主站在门口，对着话筒，鼓起腮帮
忘情吹奏。

渐渐记起来，这是《西游记》女儿
国中的插曲。深情的爱、思念的苦，被
这上古之器吹得缠绵雍容。亘古的爱
恋，幻化成天籁之音，穿过喧嚣，回荡
在村子上空。

围观的游客越来越多，有人录视频、
拍照，有人跟着埙曲小声哼唱。几个小
孩拽着大人进了店铺，清澈而好奇的目
光，看向这些用泥土做成的神奇乐器。

吹埙人并不急于招呼顾客，专心吹

着他的埙曲。身后的铺子里，梨形埙、
葫芦埙、笔筒埙、牛头埙，正等待着有
缘人。门口，埙形状的钥匙链、挂件、
哨子等文创产品，用挂绳坠在伞状的展
示架上，随风轻轻晃动。古老陶埙在后
世的新创意中，有了多种变身。

若要追溯这陶埙的前世，至少得活
过 6000 岁。在西安半坡遗址考古中，
它惊世亮相。古老先民打破混沌和蒙
昧，代代探索，以智慧与匠心，播下一
颗文明的种子。

《诗经·小雅·何人斯》写道：“伯氏
吹埙，仲氏吹篪”，记载了埙篪的和谐
之音、和睦之情。埙器被半坡先民造出
来，已经在世间响彻了几千余年。而
我，却一直只闻其名，未近其身。与它
相遇，偶然而又必然。

5 年前的秋天，跟随西安几位音乐
家去拜访制埙人。至终南山下一个村
子，敲开一扇古色古香的大门，一脚就
踏进埙的世界：刚刚捏塑的坯、正在锅
炉里烧炼的胎、出炉后等待主人调音的
成品……一只埙被赋予生命的过程，或
者说一堆土疙瘩变雅器的过程，一览无
余。

制埙人四十来岁，隐居在村里烧制
埙、演奏埙。经过他一番介绍，我才知
道，制作埙要经过选土洗泥、醒泥、
拉坯、修胎、开孔、阴干、烧制七大步
骤，才能成为发声之器。

其间，仅醒泥期就得一年。而选土
成泥，还须是关中的黄土与井水。传说

上帝用泥捏了人，而人，却用泥和智慧
捏了这埙，借天地之力发声。无疑，这
每一件埙器，是黄土与火淬炼的结晶，
也萦绕着天地人的灵气呢。

我轻轻抚摸埙的身体，第一次感受
到，自己与祖先这么近。小小的乐器，竟
有历史的体温。

那天，制埙人谈得兴起，即兴演
奏，我虽听不懂曲谱，却被那种怆然之
情、幽独之境深深打动。告别时，主人
赠我们亲手做的埙。我双手接过，不由
放在唇边，深吸一口气，缓缓鼓起腮
吹，它竟然发出一声短促的回响。

那是我第一次接触埙，对这种神秘
的乐器，内心充满敬畏。兴致勃勃地向
主人讨要曲谱，回家特意准备了一个硬
皮笔记本，在封面上郑重写下：学埙记。

遗憾的是，我没有坚持下去。离开
古老的村庄，离开泥土和地气，在城市
逼仄的居室里，人和埙都失了灵气，声
音哑而短促，甚或咋吹也不响，更谈不
上能吹出叠音、打音、滑音、气震音。

但我时常拿出埙来把玩。净手，打
开手机收藏的埙曲，将光滑沉实的陶埙
握在掌心，用我的体温唤醒它，那黝黝
黑釉渐渐沁亮油润。

今天，在袁家村听到久违的埙声，
一下想起了我的埙，想起终南山上的制
埙人。忽然明白，埙曲之所以迅速摄住
一个人，只因它不仅是乐声，还是历史
的回音、大地的回响、心灵的回应。

我不知道，店铺里这些静默的埙，

是不是由终南山烧制而来，我也不知
道，这个吹埙人自哪里来，有怎样的故
事，但可以确定的是，在袁家村的泥土
之上、天空之下、人潮之中，这些八音
孔、十音孔，溢满了古韵与灵气。

纷纷思绪中，一曲埙乐终了。吹埙
人进了店铺，人声重新鼎沸。我从埙曲
营造的意境里醒来，眼前依然是老屋、
古碑，布庄高悬的蓝布幌子，还有一头
拉磨的驴。对面店铺老铜壶煮茶的香
气，扑鼻沁心。擦肩而过的游客手持直
播杆，眼里闪着亮晶晶的欣喜。老时光
和新时光，在眼前变幻交织。

索性坐下来，坐在埙的袅袅余音
里，悠悠浸入这个 1300 多岁的村庄。
黄土山坳，田地屋舍，油坊铁铺，脉脉
含情，分娩着时光，也滋养着一代代追
光的主人。

而埙声，让时光横刀立马，也惊醒，
也沉醉。

我在聆听埙，也在聆听袁家村的奋
斗史。一个坚守根和魂的村庄，成功打
造文旅 IP，让旧时光与新时代在此相
逢。有人说，来袁家村，可以追梦童
年，可以安放乡愁。我只想在这样一个
且奋斗、且悠闲的村庄里，以埙为伴，
过一种中国式雅士生活。

幽幽埙音，从时光深处走来，吹尽
一个村庄的晨昏和风雨、悲喜和丰收、
探索和奋进。古老的埙和古老的村，就
这样邂逅在新时代，敞开了一肚子的中
国故事。
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埙曲自村庄来
袁国燕

绿洲上的白杨
王 族

绿洲上的白杨
王 族

一

在肥沃或贫瘠的大地上，杨树都是
最容易成活的植物。换言之，只要有
土，杨树就能成活。在西部干旱的土地
上，杨树是随处可见的树——房前屋
后、田间地头、道路两边，乃至荒野或
草地上，都能让它们扎根。在落叶乔木
中，杨树是人类生活中最常见的一种树，
以至于但凡是杨树，都被人们精心栽培
成行或成片，看上去很是漂亮。除了新
疆的额尔齐斯河流域有个别野生的杨树
外，西部其他地区的杨树多为人栽种。

杨树是普通的树，树冠宽展阔大，
树皮常常是白色或灰白色，用手一摸便
觉出平滑之感。树身的下部多粗糙，但
长得非常笔直。它们的枝条在季节变换
时 （尤其在春天） 会长出白色绒毛，即
使枝条萌长也还有绒毛密布其上，但枝
条很快会长出圆筒形叶片，让人一眼就
能看见灰绿或淡褐色的叶片密集堆成一
片。它们喜欢大陆性气候，很耐寒，根
须长得很深，且扎伸力极强；树身抗风
力也很强，属于落叶乔木中的硬汉。它
们对生存的土壤条件要求不严，但若长
在湿润肥沃的沙质土中，就会生长得更
好。

在西部，人们最看重的树木是杨
树。在房前屋后栽几棵杨树，可增加庭
院内外的生机。如果有喜鹊等鸟儿在杨
树上筑巢，就会更有生机。除此之外，
杨树还有遮阳和挡风沙的作用，所以在
有戈壁和沙漠的地方，便必然有杨树。
新疆等地的绿洲标志是杨树，当你乘车
在戈壁沙漠中的公路上行驶，远远看见
前方有绿色，那一定是杨树。待走近，
如果看见杨树浓荫形成的巨大绿色中，
有村庄，也有田地，还有河流或湖泊，
那就是绿洲。绿洲以树为根，在戈壁沙
漠中存活，而杨树则是绿洲的支撑。

至于道路两旁的杨树，则有绿化美
观、维护道路的作用。新疆少树，但道
路两旁却常常有成排的杨树，尤其是主
干，都颇为整齐地保持在同一水平线
上，与笔直的道路一起，展示出一种向
纵深处延伸的美感。人们在修好路后便
要栽树，而且一定是杨树。有时候，荒
野中只有那么几棵树，不用问，那一定
是杨树。春夏两个季节，杨树因为枝条
密匝，使整个树冠显得颇为葱绿，看上
去极具美感。

到了大雪飘飞的冬天，别的树因为
都落光了叶子，看上去好像陡然瘦削，
在挨着漫长的寒冬。唯杨树仍然不改伫
立之势，尤其是树干上的皮依然光洁柔

滑，毫无干瘪枯萎之感。这个季节杨树
最吸引人的是密匝的枝条，看上去似乎
密不透风，在寒风或大雪中展示出一派
生机。如果站在树下向上眺望，杨树像
是伸入了天空。用一句诗意的话说，杨
树细密的枝条，在修改天空。

杨树木的用途有很多，最常见的是
当柴烧。新疆南疆的老百姓喜欢用杨树
木烧火，不但耐烧，而且温度高，尤其
是烧成炭火后，用于烤羊肉串，别有
风味。除此之外，杨树木还可用于打家
具，做屋檩栋梁，制作农具等，可谓是
一木百用，无所不能。

人们感激杨树，亦因为它们漂亮清
洁，所以常常在它们的名字前面加一个

“白”字，称其为白杨树。

二

有一年在库车，我们几乎吃遍了沿
街的抓饭馆。有时候，我们要了烤包
子、羊肉串、揪片子等混着吃。后来这
种吃法被库车的朋友笑话了一番，她认
为我们太贪婪，吃得又太粗糙，恨不得
把库车的好东西一顿全吃完。她介绍了
一家大排档的汤面，说那家的品种才叫
多呢，保准你们不知如何下手。

下午，我们便直奔那家大排档。在
路上，我想先不要急着决定吃什么，到
了自然就知道了。刚坐下，我看见了一
棵小杨树。它贴墙而生，枝条和叶片像
挂在墙上的一幅画。小巷中房屋连毗，
再无树木，所以，它便显得很稀奇，我
忍不住又看了几眼。

店主人很快就将饭端了上来，吃着
可口的汤面，我忍不住回过头去看那棵
小杨树。是谁把一棵树栽在墙根的？细

问之后才知道，这棵小白杨是自己长在
这里的。是一个刮风的天气，有杨树籽
被刮进小巷。人们见那么多树籽在路
上，踩上去不舒服，就把它们扫了出
去。其中有一些树籽遗漏了下来，但大
部分都没有生根发芽，只有墙角的一粒
长出了幼小的树苗。起初，人们并没有
在意它，只觉得它是一根小草而已。不
料到了夏天，短短几天它就蹿出很高。
人们见它长得纤细而笔直，不忍心拔
去，就让它在那儿长着。它长到 1米多
的时候，就慢慢粗了起来。

小巷中一直放着少数民族民歌，饭
馆里也透出一股羊肉香味，整条巷子弥
漫着新疆风情。而坐在棚下吃饭的人一
扭头，就可以看见这棵小白杨，眼里更
增添了一道风景。

店主人说，他准备让这棵小白杨一
直长下去，就像他的小饭馆理应一直存
在一样。说起这棵小白杨，却还有很多
故事。自从它长在这里后，总是遇到一
些麻烦。在春天，它长出嫩绿的树叶，
孩子们总想伸手去摘，店主人喝喊几声
才能把他们撵走；冬天的巷子里会结
冰，人们怕摔倒，总是用它当扶手，它
其实还很单薄，那样的重负自然承受不
了，店主人同样也得喝喊几声才能让人
们把伸出的手收回。

在店主人的呵护下，现在，小白杨
已经长得比人还高了。

三

喜鹊喜欢在杨树上筑巢。喜鹊是最
受人类欢迎的鸟儿之一。作为喜庆的
象征，它们身上的吉祥意味久已凝固。

小时候在乡间常听喜鹊叫，喳喳

喳，一连串清脆甜美的鸣叫从树上传
来，让人听来无不心悦。以我最直接的
感受，听喜鹊鸣叫，犹如它要把一连串
的好消息告诉你，其喜悦、欢欣和吉兆
之感，让人心情大好。

长大后到了新疆，我发现沙漠戈壁
旁但凡有杨树，必有喜鹊。如果没有杨
树，哪怕是几块岩石，或低矮的沙丘，
喜鹊也会立于其上，一有动静便喳喳叫
个不停。如果周围寂静，它们便不出
声，亦不暴露自己，常常隐藏于树上或
草丛中。如此说来，凡听到喜鹊叫的
人，大概率为有福之人，或有好运马上
要来临。

我在疏勒的那几年，单位院墙外有
成排的杨树，平日许是因为忙碌，倒未
留意有喜鹊叫，但到了双休日的早晨，
必被喜鹊的叫声唤醒。当时曾想，喜鹊
的叫声似乎能直抵人的神经。我通常听
两三声后便躺不住了，起床趴在窗户上
往外看，有两三只喜鹊在树上叫，还不
时往我这边张望。我不知它们是否看见
了我，但它们张望的姿势让我预感这一
天一定会幸福。到了晚上回想这一天的
经历，果然因为写了一两首诗或一篇还
算满意的散文，觉得欣慰。

有一次在巴仁乡的农田旁，看到两
只喜鹊觅食的过程。它们很机警，一只
觅食，另一只站在一边负责守卫。过一
会儿便互相替换，轮流分工守候和觅
食。

又有一次，见一只喜鹊从巢中飞出
后，巢中传出一连串细微的叫声，接着
冒出两个小脑袋。我知道那是一只雌
鹊，它的孩子饿了，它要去觅食。很快
飞来另一只喜鹊，站在高处为那只雌鹊
守望。它们虽无声，但举动却耐人寻
味。我看得着迷，一位农民却道出了实
情。他说为雌鹊守望的是一只雄鹊，那
巢中的 幼 鸟 是 它 的 孩 子 。 看 来 喜 鹊
们 有 一 个 规 律 ，雌 鹊 取 食 则 雄 鹊 守
望 。 多 么 和 谐 的生活，我虽然只是看
着，也觉得美不胜收。

我和那农民的说话声惊扰了它们，
雄鹊马上发出叫声，雌鹊飞入了巢中，
雄鹊则在地上跳跃或走动，看得出它仍
在为雌鹊和巢中的幼鸟守望。过了一会
儿，也许雌鹊已经安置好了巢中的幼
鸟，飞离幼鸟后迅速与雄鹊靠拢，然后
一同飞走。它们飞行时将尾巴张开，两
翅缓慢鼓动，看上去轻盈潇洒。但是它
们并没有飞多远，我们离去时，雄鹊许
是才放下心来，在不远的一棵树上发出
响亮的鸣叫声。

落在杨树上的喜鹊的鸣叫声，伴着
我在疏勒的岁月，给我带来愉悦。
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当地时间3月27日，在法国巴黎召开的联
合国教科文组织执行局第219次会议审议通
过，批准龙岩地质公园为联合国教科文组织世
界地质公园，这是福建省第三个世界地质公
园，也是龙岩市首个独立申报成功的世界级品
牌。

龙岩世界地质公园地处闽江、九龙江和汀
江三江发源地，涉新罗区、上杭县和连城县，
总面积2175km，辖区内共有25个乡镇、222个
行政村，约31.2万人口，拥有梅花山大型复式
花岗岩体、冠豸山丹霞地貌、紫金山世界级超
大型铜金矿床、黄连盂石英砂岩地貌等世界级
地质遗迹景观，华南虎、南方红豆杉等珍稀生

物资源，以及闽西汉剧、雕版印刷等8项国家
级、18项省级非物质文化遗产，是一个集丰富
地质景观、优良生态环境、深厚文化底蕴于一
体的中大型综合性地质公园。

亿万年岁月痕迹 叹自然鬼斧神工
龙岩地质公园地质遗迹资源丰富，完整记

录了华南多陆块汇聚和古太平洋板块俯冲作用
的演化历史，是研究中国华南大地构造演化的
关键地区。梅花山多时代复式花岗岩体、冠豸
山巨厚红层沉积和丹霞地貌、紫金山超大型铜
金矿床、赖源南山顶破火山口以及黄连盂大绝
壁、赖源喀斯特溶洞群和“江山睡美人”等地
质遗迹景观各具特色，于此，可见证亿万年岁
月痕迹，感受大自然的鬼斧神工。

梅花山大型复式花岗岩体
梅花山复式花岗岩体位于华南东西向南岭

花岗岩带和北东向沿海花岗岩带的交叉部位，
出露面积超过1000km，由早古生代、三叠
纪、晚侏罗世、白垩纪等多时代的花岗岩组
成，形成时代跨越约3亿年，记录了华南从早
古生代的陆内造山、印支碰撞造山以及古太平
洋板块俯冲等多阶段的构造演化过程和不同构
造体系的转换过程，是华南多时代花岗岩的缩
影和典型代表，对于研究华南大陆的构造演
化，以及大型花岗岩体的侵位空间和方式等问
题具有重要的意义。

冠豸山巨厚红层沉积和丹霞地貌
近一亿年前的晚白垩世，古太平洋板块俯

冲方式由早期前进式俯冲转换为晚期后撤式俯
冲，在中国华南形成了长期伸展拉张的构造环
境。当时华南沿海火山弧的发育，陆壳抬升、
地形高耸，山系的阻挡使得华南广大内陆地区
处于半荒漠化的炎热干燥气候环境。在这种构
造和古气候背景下发育了连城断陷盆地，形成
了巨厚的红层沉积。这些红层沉积岩成为冠豸
山丹霞地貌发育的岩石基础，此后由于构造隆
升，在风化和剥蚀等地质作用下形成了以壮观
的石墙群、峰丛等为特征的丹霞地貌。

紫金山超大型铜金矿床
紫金山铜金矿床是中国首例发现的环太平

洋火山-岩浆带中典型的高硫化浅成中低温热
液金属矿床，成矿时代约一亿年前。紫金山铜
金矿床形成于华南晚中生代多期次、大规模构
造岩浆事件叠加的地质背景，是燕山晚期(白
垩纪)区域岩石圈伸展构造的反映。

赖源南山顶破火山口
位于龙岩地质公园东部的赖源南山顶破火

山口，地处松溪一上杭北东向火山喷发带西南
段。赖源南山顶破火山口流纹质火山岩是晚侏
罗世“南园组”的重要组成部分，是古太平洋
板块对中国东南大陆俯冲作用的初始产物，是
华南保存较好的晚中生代早期代表性破火山口
之一，对于研究古太平洋板块对华南俯冲作用
的构造演化、俯冲作用环境下酸性岩浆的起
源、运移、存储和喷发过程具有重要的研究意
义和科学价值。

黄连盂大绝壁
黄连盂大绝壁呈北东走向位于黄连盂主峰

的东侧，由距今3.8亿年的晚泥盆世砂岩、砂
砾岩构成，长约5000米，高差约500米，构成
雄伟壮观的崖壁景观。地质学家实地考察证
实，崖壁的形成主要受北东向展布的断裂控
制，流水侵蚀和重力崩塌是其形成的主要动
力。

赖源喀斯特溶洞群
由大小不同的十余个溶洞组成，著名的有

“幽琴洞”“仙云洞”“石燕洞”三洞，其中
幽琴洞已向公众开放。溶洞发育于距今约
2.9~2.5亿年的二叠纪浅海沉积生物屑灰岩中。
溶洞纵横交错，地下河流水潺潺。在漫长地质
作用下，由于二氧化碳的逸出，含有碳酸钙的

地下水会沉淀出部分碳酸钙，在溶洞内形成石
钟乳、石笋和石柱等次生沉积物。洞内的钟乳
石造型优美，尤以数量繁多的叠置沉积莲盆石
笋、莲盆石柱，毛细水沉积的卷曲状石枝，片
状流水沉积的规模庞大的细纹边石坝为显著特
征，独树一帜。

江山睡美人
“江山睡美人”为一系列山峰构成的象形

地貌景观，其主题由3.8亿年前的晚泥盆世石
英砂岩构成，是黄连盂最著名的景观。站在山
塘村观景台，仰望远处的山脊线轮廓恰似一位
形象逼真的天然“美女”。山峰的形成主要受
岩石中发育的节理控制，是风化剥蚀、流水侵
蚀和重力崩塌作用的共同结果。

碧水丹山 人文璀璨
龙岩地质公园，除了拥有神奇的地质遗迹

外，还融合了丰富的自然与人文景观。
龙岩地质公园，碧水丹山，人文璀璨，保

留了丰富的地质遗迹。拥有顶级的生态资源，
以及厚重的闽西客家文化、红色文化，是一座
以地质科学意义为主、自然生态和历史文化内
涵并重的地质公园，具有独特的地质科学意义
和极高的美学观赏价值。

龙岩是客家人的聚居地和发祥地，客家人
迁徙、客居的过程就是人与自然和谐共存的写
照。以培田山水围屋、四堡书坊、冠豸山书院
群、竹贯古村落和云龙桥等为代表的古建筑，
和以闽西汉剧、十番音乐、客家土楼营造技
艺、闽西元宵节庆习俗(游大龙、走古事、赏
花灯、烧炮等)、雕版印刷技艺、龙岩采茶灯
等为代表的8项国家级非物质文化遗产，来自
客家人认识自然、融入自然的智慧，它们共同
构成了独具特色的客家文化，源远流长，异彩
纷呈。

龙岩还有耀眼的红色文化。毛泽东、周恩
来、刘少奇、朱德等老一辈无产阶级革命家都
在闽西这片红土地战斗生活过，古田会议、才
溪乡调查、新泉整训，无不闪耀着历史和时代
的光芒。这里，是红色热土，红军故乡、“红
旗不倒”的地方，是红军长征出发地，是共和
国的摇篮!

古田会议会址：原为“廖氏宗祠”，始建
于清宣宗道光二十八年（1848）的单层歇山四
合院式砖木结构宗祠建筑。祠堂由前后厅和左
右厢房组成，建筑面积826平方米。1929年12
月，毛泽东同志主持的红四军第九次代表大会
在此召开，通过了具有历史意义的古田会议决
议案。古田会议是建党建军历史上的一个里程
碑。

培田古村落：始于南宗，至今已有800余
年历史。它由三十幢高堂华屋、二十一座吴氏
宗祠、六处书院、两道跨街牌坊、三庵两庙、
一条干米古街组成。先后被授予“中国历史文
化名村”“全国重点文物保护单位”“国家
4A级旅游景区”“中国最美的历史文化村
镇”等称号。培田古村落建筑群设计精巧、样
式独特、用料考究、工艺精湛，传承了中原古
建筑文化精髓，形成了聚族合居、多厅堂、多
天井的“九厅十八井“客家建筑模式，被誉为
“民间故宫”“辉煌客家庄园”。

四堡书坊：由雾阁、马屋两组建筑群构
成，大部分为明清建筑，是全国重点文物保护
单位。书坊是雕版印刷场所，称堂、楼或阁。
现存林兰章、翰宝楼、碧清堂、文海阁等八十
余座，是中国现存最完整的古代雕版印刷遗
存。

冠豸山书院群：自宋绍兴三年(公元113年)
连城县设置以来，历代文人雅士在冠豸山修筑
学舍，隐读著书。从南宋到明清，冠豸山建有
“丘氏书院”“仰止亭”“樵唱山房”“修竹
书院”等十余处书院，数百年书声不断。书院
群留下大量的诗词美文、古匾，对研究客家姓

氏、族源及当时社会的政治、经济、军事及外
交等方面，有着珍贵史料和书法艺术价值。

竹贯古村落：坐落于新罗万安镇山间丘陵
盆地中，是国家3A级旅游景区、中国历史文
化名村。村庄古迹林立，保定廊桥、观音庵、
积灵宫、关帝庙、节孝牌坊、温氏家庙、温兆
凤故居等见证了繁华历史，是目前闽西古迹群
保存最完好的村庄之一。此外，国家非遗闽西
汉剧以及土纸生产、纸灯制作、背新娘等民俗
风情丰富，使竹贯村焕发出醉人的芬芳。

云龙桥：位于连城县罗坊乡下罗村口，明
崇祯七年建，清乾隆三十七年重六墩七孔石墩
木廊桥，长81m，宽5m，高20m，桥一端连于
悬岩。桥中设桥双层六角攒尖项魁星楼，桥两
端设牌楼。桥整体为庑殿式屋顶。

闽西汉剧：脱胎于外来剧种，吸收闽西客
家方言和民间音乐而逐步形成独具风格的地方
剧种。国家级非物质文化遗产。

十番音乐：用丝、竹、革、木、金制作的
十件乐器而得名，分器乐曲、小调和南词，分
文场丝竹乐器、武场打击乐器。国家级非物质
文化遗产。

客家土楼营造技艺：土楼或依山或傍水，
使居住的楼屋与自然环境相协调，是古建筑技
艺研究中的“活化石“。国家级非物质文化遗
产。

闽西元宵节庆习俗：如游大龙、走古事、
烧炮、花灯等，反映出客家民族的坚韧和执着
的信念，以及团结奋进的团队精神。国家级非
物质文化遗产。

雕版印刷技艺：四堡雕版书籍声誉极高，
有“独占江南，发贩半天下”之誉，是古籍雕
版印刷史上的一颗明珠。国家级非物质文化遗
产。

龙岩采茶灯：是流行于龙岩城乡的民间歌
舞，距今有130多年历史，融说唱、戏曲、舞
蹈为一体，十分生动地表现采茶时节的劳动场
景。国家级非物质文化遗产。

■融媒体记者 卢丽宽 通讯员 陈威
（本版图片除署名外由龙岩市林业局提

供）

龍岩鄉情4 二〇二四年四月十二日  星期五（農曆三月初四）

　记者日前从泉州市农业农村局获
悉，今年泉州市将完成高标准农田建设面
积16.5万亩，新立项面积16.5万亩。

泉州充分发挥高标准农田建设项目基
础平台作用，积极推进高标准农田与产业
发展、适度规模经营、农业机械化统筹规
划相衔接，促进现代农业发展。

图为晋江九十九溪流域高标准农田建

设现已渐成规模 。（许雅玲 饶东斌 张九

强）
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十里竹安寨

紫金山矿区生态

梅花山园区华南虎 朱艺斌摄

雄奇壮美的丹霞仙境

黄连盂大全貌

罗坊水上走古事

姑田游大龙

霞光普照江山睡美人梅花山索道 吴贤斌摄

培田古村落
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龙岩地质公园荣膺世界地质公园
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“小麦危机”“小麦危机”



【香港商報訊】高力發表最新《2024 年市場季
度》報告稱，香港商業物業及住宅市場氣氛回暖，
但復蘇勢頭仍然較為緩慢。報告預測，在經濟復蘇
及年內可能減息的背景下，一線街舖有望表現優
異，租金料微升。不過，寫字樓租金持續面對不利
因素，年內持續疲弱。

報告稱，2024 年 1 月至 2 月訪港旅客達 780 萬人
次，相等於2019年同期的63%，惟期內香港居民出
境達到1500萬人次，已達2019年同期的水平，限制
2024 年首 2 個月零售業銷貨額的按年增長只有
1.4%。整體一線街舖租金按季上升1.8%。入境遊客
顯著增長，推動尖沙咀區的商舖租金按季上升
2.6%，表現優於其他地區。

高力香港商舖服務主管吳凱寧說： 「大型盛事及
擴展個人遊計劃將吸引旅客重臨，令整體零售市場

受惠。其他行業方面，港人外遊或會對餐飲業造成
影響，但珠寶及健身行業前景仍然樂觀。預計市場

對核心區一線街舖的需求，特別是月租介乎50萬至
100萬元的店舖，將在未來兩個季度持續暢旺。」

高力香港研究部主管李婉茵補充： 「未來數季經
濟復蘇和減息情況，以及港股及首次公開招股市場
的表現，仍然是影響甲級寫字樓及商場市場前景的
關鍵因素。」

甲廈首季租金按季下跌2.5%
寫字樓方面，報告指出，今年首季香港整體甲級

寫字樓租金按季下跌2.5%，當中，中環/金鐘地區
租金按季下跌2.6%。企業租賃策略優化成本為重要
目標，多家律師事務所和銀行趁機優化或重組位於
核心商業區內的辦公空間。高力預料，新增寫字樓
供應量持續大於需求，今年寫字樓空置率料將繼續
上升，整體租金於年內將進一步下跌約6%。

【香港商報訊】
發展商憧憬投資資

金入場，紛紛積極部署賣樓，令樓市迎
來 「小陽春」 。會德豐及港鐵(066)康城
站商場上蓋項目日出康城第 XIIB 期
PARK SEASONS 開 價 ， 折 實 均 價
14488元。發展商指，定價屬 「壓軸復活
價」 ，並稱其為原價加推。首輪銷售設A
組大手客，可買指定單位或2個至6個單
位，短期內將公布銷售安排，有機會下
星期首輪銷售。

Hong Kong Commercial Daily　　http://www.hkcd.com
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樓市觀察

統計處：3月中小企
營商氣氛進一步改善憧憬投資資金入場

【香港商報訊】政府統計處昨日發表3月份中小
型企業(中小企)業務狀況按月統計調查的結果。

中小企業務收益的現時動向指數從2月在收縮區域
的43.9上升至3月的45.5，而未來一個月(即4月)的業
務收益展望動向指數為48。按行業分析，不少統計
調查涵蓋的行業的業務收益現時動向指數在3月較上
月有不同程度的上升，特別是地產業(從44.5上升至
48.4)及進出口貿易業(從43.8上升至47.4)。

進出口貿易業新訂單的現時動向指數從 2 月的
43.8上升至3月的47.4，而未來一個月(即4月)的新
訂單展望動向指數為48.1。

本港整體就業情況見好轉
政府發言人表示，中小企的整體營商氣氛及其

對未來一個月業務情況的預期於3月進一步改善，
整體就業情況亦見好轉。

發言人指出，雖然複雜的外圍環境在短期內仍
會對營商氣氛有影響，但經濟繼續增長，以及預
期金融狀況在年內稍後時間有所放鬆，應會帶來
一些支持，政府會密切監察相關情況。

據了解， 「中小型企業業務狀況按月統計調查」
旨在於最短時間內就中小企的短期業務狀況提供快
捷的參考。這項統計調查涵蓋的中小企是指就業人
數少於50人的機構單位。受訪者在提供意見時已撇
除季節性因素的影響。指數高於50表示業務情況普
遍向好，低於50則表示情況恰恰相反。

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：信貸分析機構環聯
公布最新詐騙狀況報告顯示，去年香港的所有數碼交易
中，有6.6%屬可疑詐騙交易，比率遠比同期的全球可
疑數碼詐騙交易比率(5%)高出32%。環聯亞太區首席產
品官殷虹表示，隨全球發生數據洩露，以及深偽技術
(Deepfakes)等先進科技出現，騙徒正積極利用相關漏
洞。

報告指，零售、金融服務和旅遊及休閒業為香港可疑
數碼詐騙交易比率最高的三大行業。期內，零售業在所
有源自香港的數碼交易中出現最多可疑詐騙，比率達
8.4%，但較2022年已下跌28%；其次為金融服務業和旅
遊及休閒業，兩者在2023年的可疑數碼詐騙交易比率
均為7.8%。在報告所列的所有行業中，金融服務業的
可疑數碼詐騙交易比率增幅最大，較 2022 年大增
190%。

金融服務業詐騙交易大增
至於最常遇到的詐騙手法，報告指，受訪者表示，曾

成為數碼詐騙目標的受訪者當中，網絡 「釣魚」
(Phishing，即透過詐騙電郵、網站、社交帖文及二維碼
等盜取資料)是香港和全球消費者最常遇到的詐騙手
法。

至於騙徒的詐騙手法，報告指，去年源自香港的數碼交
易中，11.1%與登入帳戶相關的交易屬可疑數碼詐騙；其
次為與建立帳戶相關的交易，包括註冊帳戶、首次登記及
貸款申請等，可疑數碼詐騙交易比率達4.9%。

港數碼詐騙交易比率
高全球32%

中小企業務收益現時動向指數
行業

批發業

零售業

進出口貿易業

飲食業

物流業

地產業

商用服務業

所有上列行業*

註*：數字為各行業數字的加權平均數

資料來源：政府統計處

2月

42.7

41.8

43.8

42.7

41.4

44.5

49.2

43.9

3月

40.0

41.8

47.4

41.4

44.6

48.4

50.0

45.5

金管局辦CBDC
與支付系統會議

【香港商報訊】記者蘇尚報道：香港金管局、香
港貨幣及金融研究中心及香港科技大學昨日成功合
辦央行數碼貨幣(CBDC)和支付系統國際會議，吸
引超過100名來自各國中央銀行、國際機構、學術
界、金融機構和金融科技公司代表參與。

會議由金管局總裁余偉文及國際貨幣基金組織
貨幣與資本市場部副主任何東的主題演講揭開序
幕。普林斯頓大學 Edward S. Sanford 經濟學教授
及Bendheim金融中心主任Markus Brunnermeier亦
為下午的會議發表主題演講。

吸引逾100名各國代表參與
在政策性專題討論和學術簡報環節中，來自各國

央行、國際機構和學術界的講者分享了他們對CB-
DC和數碼支付最新發展的看法。探討的議題包括
CBDC在執行貨幣政策中的重要性、私營和公營發
行貨幣的並存及兩者在互通性、功能和應用方面的
互動，及數碼貨幣對未來金融環境的影響。

余偉文表示，是次會議是一個寶貴的機會去匯
集專家見解，共譜未來貨幣的願景，並與主要持
份者共同為金融創新奠定堅實基礎。作為監管機
構，金管局將繼續保持開放、積極和審慎態度，
保持香港作為領先金融中心的地位。

余偉文與一眾會議參加者分享對CBDC和數碼
支付的最新看法。

全球智慧城市排名
香港位列20

【香港商報訊】記者蘇尚報道：瑞士洛桑國際
管理發展學院(IMD)近日發表最新智慧城市指數，
香港在全球142個城市中排名第20位，較去年下跌
一位，亞洲地區排第六位。

報告研究142個城市，瑞士蘇黎世連續第5次在
該指數中排名第一，挪威奧斯陸排名第二，澳洲
坎培拉排名第三，瑞士日內瓦排名第四。至於新
加坡則在全球排名第五，亞洲地區位列第一。

報告指出，香港在多個關鍵領域中的卓越表
現，包括(1)優良的回收服務；(2)能夠滿足最貧困
地區的基本衛生設施需求；(3)優良的醫療服務；
在受訪者最關注的最迫切優先事項中，以下三個
關鍵領域得到了強調：(1)負擔得起的住房；(2)醫
療服務；(3)充分就業。

今年北美城市排位波動較大，IMD稱，去年大
多數美國城市的指數都有所上升，但今年卻有所
下降。華盛頓特區和丹佛下降了12位，洛杉磯下
降了11位。與此同時，三藩市下降了9位，紐約市
下降了7位，芝加哥下降了4位。

首季新盤買賣2732宗 按季增六成
【香港商報訊】利嘉閣地產研究部主管陳海潮

昨表示，本港樓市辣招全撤後，首季尾已初見成
效，預期次季成交再倍升，樓市將重返高登記量
年代。根據土地註冊處資料所得，今年第一季全
港共錄得 2732 宗一手私宅買賣登記，較去年第四
季的 1715 宗升近六成(59%)，為連跌兩季後回升，
並 創 近 三 季 高 位 ， 亦 較 去 年 同 期 的 2680 宗 增
1.9%，反映樓市全面撤辣後，交投已初嘗甜頭，料
次季更能全面反映旺勢來臨。今年首季涉及買賣
登記金額285.84億元，按季增37%，同樣連跌兩季
後回升。若以每宗平均售價計算，今年首季為
1046.3萬元，按季跌近14%。

按樓盤分類，今年首季登記新盤中，以九龍區佔
比最多，在十大新盤登記量排行榜中佔了 5 個席

位。至於新界天水圍的YOHO WEST 1期錄得最
多的657宗買賣登記，涉及登記總值35.42億元，平

均每宗成交價約 539 萬元。其次，長沙灣 BEL-
GRAVIA PLACE 1期也有251宗，排次位，涉及登
記總值13.13億元，平均每宗成交價約為523萬元；
而黃大仙薈鳴則錄126宗登記排第三位。

Q2料挑戰6000宗
陳海潮指出，有見近期一手即市銷情持續理想，

發展商在踏入次季後仍以貼市價積極推盤，不少大
型項目將魚貫登場，因此相信5、6月份的一手登記
可維持一定熱度，勢必進一步推高第二季的一手私
宅買賣登記量。假設次季一手買賣登記量按月能處
於平均 2000 宗的水平，則次季可共錄得 6000 宗登
記，將較首季的2732宗急增1.2倍，屆時有力創下
自2019年第三季以來的20個季度(即5年)新高。

首季一手私宅買賣登記宗數變動
地區

港島

九龍

新界

總計

資料提供：土地註冊處及利嘉閣地產研究部

買賣合約登記宗數

首季

281

1242

1209

2732

去年第四季

172

531

1012

1715

按季變動

+63%

+134%

+19%

+59%

會德豐地產副主席兼常務董事黃光耀表示，
PARK SEASONS 1號價單共138伙，位於第2A座，
包括45個一房、93個兩房，全屬上一期最受用家、
投資大手客歡迎戶型。該批單位實用面積322至496
平方呎，折實售價 454.1 萬至 734.3 萬元，折實呎價
13969元至15096元，折實均價14488元。日後加推單
位將有5%至10%的加價空間。以折實金額計算，約
有45個(33%)單位低於500萬元，全數單位低於800萬
元。按定價計，首批單位市價約 9.3 億元，折實約
8.26億元。

PARK SEASONS料受投資客歡迎
美聯物業住宅部行政總裁布少明表示，PARK

SEASONS料受投資客歡迎，預計佔客戶約三成，租
金回報亦約有3.5厘至4厘。

啟德的豪宅銷售戰持續升級，恒地(012)啟德THE
HENLEY重啟軟銷，恒基物業代理營業(一)部總經理

林達民表示，項目大單位繼續採取 「日日標」的標售
策略。至於近期啟德區內創下的豪宅成交紀錄，林達
民回應指，行家表現卓越，THE HENLEY 第一期
2021年亦創下過61888元的呎價紀錄。紀錄被行家打
破 「無遺憾」，並認為 「有機會重奪寶座」。林達民
並表示，THE HENLEY項目已屆現樓，買家可即買
即住。

至於長實(1113)與港鐵(066)合作發展的黃竹坑站港
島南岸第3期Blue Coast 3B期，將於明日次輪銷售
開賣184伙，現累計收逾1.3萬票認購登記，以次輪
開售的184伙計，超額約近70倍。

鷹君朗賢已收逾3000個查詢
另外，鷹君地產代理銷售及市務總經理梁淑儀表

示，朗賢(ONMANTIN)第IIA期及第IIB期樓書已
同步上載到項目網站。項目至今已收到超過3000個
查詢，銷售步伐已經進入直路，位於旺角朗豪坊的示
範單位及售樓廠已經進行最後準備階段，預計最快下
周開放示範單位。四房大單位方面，集團不排除會將
標準4房2套以招標形式發售，意向價將會參考同區
豪宅及鐵路盤最近成交，同類型單位平均成交呎價達
3萬元以上。

發展商紛積極部署賣樓

黃光耀(右)表示，PARK SEASONS 1號價單共138伙，單位全屬上一期最受用家、投資大手客歡迎戶型。

高力料一線街舖租金看好

【香港商報訊】記者木子報道：浙商銀行(2016)
去年多賺 10.5%，純利 150.48 億元(人民幣，下
同），其中非利息收入佔了營收增量八成。管理層
表示，未來會繼續推行 「經濟周期弱敏感戰略」，
預料今年非利息收入佔比會繼續上升，息差會控制
在合適水平，整體業績保持穩中有升的態勢，未來
分紅不低於30%。

浙 商 銀 行 去 年 營 業 收 入 637.04 億 元 ， 增 長
4.29%，純利 150.48 億元，上漲 10.5%。資產總額
31438.79億元，在一眾股份制銀行當中表現出色。

行長張榮森表示，銀行要選擇能夠穿越周期的業
務、客戶、業態和專案，讓資產的波動性降到最
低、安全性提升到最高，未來 「經濟周期弱敏感」
資產要佔到50%，甚至70%。雖然收益可能會稍微
低一點，但不良率、損失率會很低，會對銀行的經
收起到重大支撐。

銀行業息差整體下行，浙商銀行去年淨息差
2.01%，跌幅要較同業低，行長助理侯波表示，
2004年銀行業息差還會進一步收窄，該行也可能
延續這個趨勢，會繼續實施 「經濟周期弱敏感」戰
略，有信心將該行息差水平控制在合適水平。

非息增長佔去年營收增長80%
應對挑戰，浙商銀行的非利息業務表現甚佳，去

年非息淨收入上升 15.35%至 161.76 億元，佔營收
比增加 2.43 個百分點至 25.39%。副行長駱峰坦
言，非息增長佔該行去年營收增長80%，即大部分

增長來自非息業務，預期今年非息佔營收比會繼續
穩中有升。

浙商銀行去年派息比率為31.98%，較2022年的
37%低，駱峰解釋，是因為2021年沒有派息，所以
2022提高分紅，該行分紅比率超出同行，在未來比
較長的時間內，非常有信心現金分紅不低於30%。

外間關注內房對中小型銀行的影響，浙商銀行行
長助理潘華楓表示，房地產仍有風險，但該行會響
應國家新策，為質素較好的 「白名單」項目融資，
會審慎評估風險。目前已為第一批30個項目，新
發放貸款超30億元、新批復授信超100億元。項目
來自29家機構，主要在經濟發達地區的一、二線
城市，有合理銷售前景。

浙商銀行料非利息收入佔比續升

張榮森（左二）表示，會把 「經濟周期弱敏
感」 資產作 「壓艙石」 ，支撐業績增長。

高力看好今年商舖市況，但寫字樓市況仍需整固。
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“春捂秋冻，不生杂病”是流传已久的养生保健
谚语。“秋冻”是说秋季到来之后，不要气温稍有下
降就立即增衣，应有意识地让身体适当“冻一冻”，
以增强身体的御寒能力。用现代养生观点来看，是耐
寒锻炼的一种体现。但是，秋季，特别是深秋时节气
温变化大，风速、大气压都处于较大的波动状态。这
种多变的天气会使人产生冷热不均的感觉，不利于一
些疾病的控制。对于一些慢性病患者和儿童及老年
人，秋冻一定要适度，有些人不但不宜秋冻，还应注
意秋季保暖。

脑血管疾病患者 人体受寒冷刺激后，常导致交

感神经兴奋，全身毛细血管收缩，血循环外周阻力加
大，血压升高，脑血管负荷加重，再加上“秋燥”常
引起体内缺水，导致血液黏稠度增加，易引发脑出血或
使脑血栓形成。所以患有脑血管疾病的老人不宜受冻。

心血管疾病患者 深秋时节的低温和多风，常常
是心脏病的诱发因素。这是因为人体要抵抗低温就必
须把血液从皮下血管送到身体内部保存能量，这就会
导致血管收缩，血压增高，心脏搏动加快，势必加重
心脏的负重，使原本就有病变的心脏缺血、缺氧加
重。缺氧会使冠状动脉加强收缩，这样易造成附壁血
栓或动脉硬化栓子脱落，从而阻塞冠脉血流，导致心
肌梗死。因此患有心血管疾病的人不宜秋冻及长时间
逆风行走。

呼吸系统疾病患者 患有支气管炎、哮喘、肺心
病等疾病的老人也不宜秋冻。寒冷会对人的气道产生
不良刺激，从而诱发气管、支气管或小气道的痉挛，
使得上述疾病复发或加重。

慢性胃病患者 深秋时节气温变化无常，胃肠道
对寒冷刺激非常敏感，若身体不慎受到寒冷刺激后，
血液中的组胺增多，胃酸分泌旺盛，胃肠易发生痉挛
性收缩，原有胃病的人胃病会再次发作，甚至引起胃

出血、胃穿孔等严重并发症。所以，秋凉时节，胃病
患者应注意保暖，一旦有疾病复发的征兆，应及时服
药治疗。

关节炎患者 患有风湿、类风湿性关节炎的患者
常反复出现腿部胀痛、沉重感，受寒后可使上述症状
加重，出现关节疼痛，或伴有肿胀、行走不便。因
此，关节炎患者从秋季开始就应注意腿部保暖，避免
受寒后引起关节疼痛加重。

糖尿病患者 糖尿病常并发血管神经病变，表现
为微循环障碍、手足麻木、疼痛，严重者可表现为坏
疽。寒冷刺激不但会加重糖尿病，还可能加重微循环
障碍，导致血管神经病变进一步加重。另外，身体调
节功能较差的老年人也不宜进行秋冻。

此外，对秋冻的理解不应局限于天气寒冷而不急
于增衣保暖，还应加强体育锻炼。要想增强机体的耐
寒能力，最根本的就是加强锻炼。就耐寒锻炼而言，
在身体状况和生活环境允许的情况下，常年坚持洗冷
水浴或游泳，是增强身体御寒能力行之有效的健身方
式。此外，还可经常散步、跑步、打太极拳等，这些
运动可以促进血液循环，提高机体的免疫力和新陈代
谢能力，人体新陈代谢越旺盛，耐寒能力就越强。

“秋冻”未必人人皆宜

很多减肥者对脂肪避之犹恐不
及，却不知道脂肪分“好脂肪”和

“坏脂肪”，“好脂肪”有利减肥。
美国加州大学伯克利分校的研究

人员最近造出学名为棕色脂肪的“好
脂肪”，并将其植入老鼠体内。接受
移植的老鼠与对照组老鼠吃同样的高
脂肪食物，结果前者体重增长是后者
一半，血糖水平也较低。

研究牵头人凯文·希利说：“这
是一项可行性研究，结果非常令人鼓
舞。”

“好脂肪”利减肥

近日，美国北卡罗来纳大学研究
员蒂莫西·普拉茨通过研究发现，有
约 23%的老人不能够对自己的活动能
力做出准确的判断，12%的老人虽然
嘴上说不需要帮助，但在实际行动
中，需要一定的辅助措施。有的老人
虽然声称自己可以通过助行器或者拐
杖行走，但他们其中 48%的人不是需
要有人陪同，就是完全无法自己行
走。声称自己可以在别人的搀扶下行
走的老人中，24%的人即便有他人陪
同也无法正常行走。

很多老人由于高估了自己的行
动能力导致意外受伤而送入急诊
室，但仍无法对自己做出准确的判
断。参加研究的米尔斯研究员指
出，在急诊室接受紧急外伤治疗的
老人，觉得自己可以用辅助工具行
走，其实他们需要的是卧床休息，
如果他们一个人走回家，很有可能
再次跌倒受伤。

专家认为，人的老化是人生必经
的过程，也是一种自然现象。人到老
年，精力肯定在减退，身体也在老
化，这是谁都无法避免的。因此，老
人们必须面对现实，正视自然规律。
不用害怕自己出现衰老的现象，而是
要树立正确的观念，努力去适应自己
逐渐衰老的身体，并通过适当的调整
来延缓衰老。

专家指出，老人服老是一种智
慧，而不是认输的行为，不要逞强，
做一些力所不能及的事情。否则，会
导致身体伤害，影响晚年生活质量。
其实，“服老”的智慧就是教会老人
面对现实，找到适合自己年龄段的生
活方式，能让老人活得更健康，达到
长寿的目的。

对老人来说，散步是最理想、最
方便的运动方式。现代医学研究提
示，健康的老人每天散步可遵循

“355”原则，即每天散步30分钟、每
次5000米、每周5次。老人在外出散
步时，一定要随身携带“老人三
宝”，即合脚的鞋子、小凳子和帽
子。老人卧室宜静宜简，杂物不要太
多，以免造成意外磕碰；家中的电话
要通畅，可随时与外界联络；浴室要
铺设防滑垫等设备，防意外跌倒。

美国西奈山医院发布的一项
研究指出，感冒时吃香喝辣能够
缩短病程。医生表示，这种方法
对于部分风寒感冒来说的确有一
定功效，而且最好在感冒初期，
如果症状已经很明显或是其他类
型感冒，则并不一定有效，甚至
容易加重症状。

美国西奈山医院的这项研究
认为，感冒时伴随呼吸道发炎现
象，产生一些病毒、细菌、坏死
细胞等废物，痰液与鼻涕可以帮
助清除呼吸道中的这些废物。而
香辣食物可以刺激呼吸道分泌物
增加，帮助排出异物。从这个道
理上来讲，吃香喝辣可以减轻感
冒症状。

专家指出，香辣食物属辛温
类，有解表发汗的作用，的确可
以运用于辅助治疗感冒。但这种
方法并不适用于所有感冒，一般
只对风寒感冒有一定效果。如果

是风寒感冒，初期症状不是很明
显的时候，吃香喝辣可以促进鼻
涕眼泪甚至痰液更快排出体外。
但如果是风热或暑湿感冒，已经
出现发热、咽喉疼痛，甚至扁桃
体发炎的症状，吃香喝辣反而会
加重病情。

此外，吃香辣食物还要考虑
禁忌人群。专家指出，比如甲亢
患者本身心率就快，食用香辣食
物后会加速心率；痔疮患者在辣
椒素的刺激下症状会加重；红眼
病、角膜炎患者吃辣椒容易上
火，从而加重病情。这部分人群
不适合用吃香喝辣来治疗感冒。

专家建议，感冒还需要对
症下药，最重要的是做好预防
工作，注意防寒祛热。如果是
风寒感冒，姜糖水或者葱白汤
同 样 可 以 达 到 发 热 出 汗 的 效
果，而且刺激性不大，可以用
来代替香辣食物。

吃香喝辣治感冒

我们都知道免疫力低下会让
健康出现问题，那么大家知道什
么样的人最容易免疫力低下吗？
你自己是这样的人吗？下面专家
给大家介绍一下。

交际圈子太狭窄 友谊可以
增强免疫力。一个人结交的朋友
越少，身体越易生病，甚至寿命
也大受影响。

平日欠下“睡眠债” 经常
克扣睡眠时间会让身体产生的免
疫细胞数量锐减。每天睡 7~8 小
时的人，每天只睡 4小时的人，血
液里的流感抗体只有前者的50%。

凡事老往坏处想 当悲观者
积极看待生活中的不幸时，他们
的身体状况得到显著改善。

有话憋在肚子里 喜欢探讨
问题的夫妻，血压、心率会降
低，而和免疫相关的白细胞数量
会升高，这和适度锻炼的好处差
不多。

顶着重压过日子 人在丧偶
后的一年内最容易生病，同样，
一份让你内心不得安宁的工作也
会对免疫力造成深深的伤害。骑
自行车远行、参加瑜伽课程、自
己学着做美食都是减压的好办法。

随身物品不齐备 签字时才
发现自己的口袋里没有揣钢笔，
而朝别人借，或使用公共物品，
却给病毒提供了传播机会。

外出常以车代步 有车一族
越来越多，大约 25%的人已经丢
掉了走路的习惯。整天开车到处
走的人比喜欢走路的人，生病的
时间长 2 倍。每天进行 30 分钟的

有氧运动(如快走)，免疫系统的工
作效率更高。

过分依赖抗生素 一出现感
冒症状，就服用抗生素只会让病
毒产生抗药性，导致更严重的感
染。

不容易被逗笑 大笑能减少
压力荷尔蒙的分泌，增加免疫细
胞的数量。午休时间看段搞笑视
频、分享朋友转发的笑话或漫画
都是获得快乐的方法。

朋友是个大烟鬼 仅仅自己
戒烟还不够，二手烟对健康的影
响毋须多言。

免疫力低下的症状表现：
经常感到疲劳 工作经常提

不起劲，稍做一点事就感到累
了，去医院检查也没有发现什么
器质性病变，休息一段时间后，
你的精力又缓解，可持续不了几
天，疲劳感又出现了。

感冒不断 感冒成了你的家
常便饭，天气稍微变冷、变凉，
来不及加衣服你就打喷嚏，而且
感冒后要经历好长一段时间才能
治好。

伤口容易感染 身体哪个部
位不小心被划伤后，几天之内伤
口就会红肿，甚至流脓，正常人
很快就可以好，而你却因此要拖
许久；或者你的某个部位，比如
臀部长个又痛又痒的小疖子，过
几天头上又长了。

肠胃易得病 在外面餐馆吃
了一个普通的菜，其他的人安然
无恙，而你却上吐下泻，这都是
免疫力低的表现。

免疫力低下表现

提起肝病，很多人会想到乙肝、丙肝等
病毒性肝病，但临床上，我们也常遇到因服
药不当引起肝损伤的案例。最近，医生就收
治了一位因服中药不当诱发亚急性肝衰竭的
64岁女性患者。为了避免类似情况的发生，
希望大家了解药物对肝脏的影响。

药物性肝损伤主要与两个原因有关：一
是某些药物肝毒性较大，可直接损伤肝细
胞，甚至引起其坏死；二是与患者体质有
关，一些人服药后出现代谢异常和过敏反
应，称为特异质性药物性肝损伤。前者可以
预测，在人群中有一定的比例；后者无法预
测，大部分患者没有任何不良反应，有些患
者却出现严重的肝损伤。

严重的药物性肝损伤可引起肝衰竭，
造成肝细胞大面积坏死或严重损害，出现
黄疸、凝血功能障碍、肝性脑病和腹水等
症状，总体病死率高达 50%以上。引起急
性肝衰竭的主要原因是病毒性肝炎和药
物。而后者常被人忽视，是伤肝的“隐性
杀手”。

多数药物遵医嘱按说明书服用时较为安
全，不会出现明显的肝损伤。但目前在临床
上，常见感冒药、退烧药和止痛药的主要成
分对乙酰氨基酚（扑热息痛）服用过量引起
的肝损伤较多，应引起重视。建议服药前看
清成分，不要重复使用。

此外，很多人误以为中药不伤肝，随意
服用，结果造成严重的肝损伤。近年来，中
药引起的肝损伤病例呈上升趋势。何首乌等
中药有明确的肝毒性，应在医生的指导下使
用，中药的炮制方法对毒性也有影响，不建
议长期自行服中药。

需要注意的是，药物肝损伤多不会马上
有症状，要当心其“潜伏”。一般来说，用
药后 5～90天内最容易出现肝损伤，个别患
者在 24小时之内，极个别患者超过 90天才
发生，甚至在停药后才出现。在这段时间
内，如果出现乏力、食欲下降、恶心、厌
油、尿色深黄等症状，应该尽早到医院就
诊。而有明确肝毒性的药物，如抗结核药，
则从服药开始就应定期检查肝功能。肝脏有
强大的再生能力，一旦出现亚急性肝衰竭，
在渡过危险期后，患者的肝脏通过再生新的
肝细胞，恢复到正常功能，从长期来讲可以
接近正常人的水平。

服药不当伤肝

美国斯坦福大学医学院遗传性心律失常
诊所研究人员进行的一项新研究发现：经常
锻炼有助于老年女性避免患上危及生命的不
规则心跳，即房颤。

研究人员历时11年对8万多名女性追踪
调查发现：与久坐不动的女性相比，身材
保持较好的绝经后妇女患上房颤的风险低
10%，每周 6次、每次 30分钟快步走所获得
的保护效应最大。哪怕是每周两次，每次
30 分钟的快步走，也能让患上房颤的风险
至少降低 6%。而不运动或很少运动的肥胖
女性，患上房颤的风险会增加 44%，如果
经常运动，肥胖女性患上房颤的风险只增
加了 17%。研究者认为，经常运动不仅能
降低血压，减轻体内的炎症，还可以减缓
人体因衰老、肥胖带来的变化，进而降低心
脏病和房颤。

常运动能消炎

身上痣多会增大患恶性黑素
瘤的风险，但美国贝斯以色列女
执事医疗中心一项最新研究却发
现，长痣少的人患上致命性黑素
瘤的风险可能会更高。

研究中，研究人员对 281 名
黑素瘤患者的医疗档案进行了分
析，其中89人身上的痣超过了50
个，192 人身上的痣不到 50 个。
结果发现，身上长痣少的病人比
痣多的病人，长出的黑素瘤更厚
实、更恶性，且在数年后更可能
被诊断为皮肤癌。

该研究作者卡罗琳·金博士

表示，我们已经知道各种黑素瘤
在基因上并不完全一样。在痣多
和痣少两组病人中，存在不同的
路径驱动着黑素瘤的生长，导致
了恶性程度的不同。另外，医生
们往往会告诫身上痣多的病人警
惕黑素瘤风险，他们因此更常接
受皮肤检查，也能尽早发现危
险。

研究人员建议，即使身上痣
少，也应该定期进行体检，以防
止疾病发生。接下来，还需要进
一步的大规模研究，来证实该结
论是否科学。

痣少易患皮肤癌
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之稱之稱。。
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香港文匯報訊（記者 阿祖）蘇志威、王灝兒
（JW）、區瑞強及謝高晉等12日晚出席仁愛堂
董事局交代就職晚宴，蘇志威以大使身份出席，
他表示與新主席鄭偉康是鄰居，特來支持，並呼
籲大家多做善事。
蘇志威透露草蜢將於五月底再合體到澳門開

秀，緊接會到內地及馬來西亞巡唱，演出一直排
至年底。工作排滿應該大撈一筆？他表示也不一
定講錢，主要是之前疫情沒機會見粉絲，如今疫
情已過便可與粉絲聯繫一下。亦因下半年要演
出，他將沒時間再做綜藝節目評判，之前為《亞
洲超星團》擔任評判，也是曾志偉病倒臨時邀他
代任幾集評判，由於反應好才做到比賽終結。談
及男團LOONG 9再加入三位成員引來爭議，蘇
志威表示一直在忙也無留意新聞。他表示剛從西
雙版納回來，此行是陪太太去做拍攝工作，也給
了他不少人生體驗。13日他又出發往日本探望25
歲大女，她曾於日本學甜品，現再學整麵包，更
獲賞識在港開麵包店，不用爸爸打本給她。

JW 12 日晚擔
任表演嘉賓，久沒露
面的她表示最近忙於做
歌，計劃今年推出四首歌，
卻是一首歌都未完成，此外她
的兩間飲品店生意也不錯，正計劃
開第三間分店。近日她於社交平台分
享已經做了「雪卵」，JW說：「目前都
未有結婚生寶寶的打算，便給自己買個保
險，姐姐一早已叫我去雪卵，我都後悔沒有早
幾年去做。」另日前JW以950萬港元買入渣甸
山單位並完成交易，她高興地說：「好開心呀，
我第一次做業主，我小時候已開始儲錢，本身又
不大使，終於有自己的家啦，現在會小心花錢，
我電話壞了要買新電話，都好不想花錢！」JW
透露新居約500呎，用作自住，也住得特別近父
母方便照應。但500呎夠與男友兩人同住？她
說：「我自己住，今年所有事情會專注自己，要
努力工作同開心。」

香港文匯報訊（記者
子棠）影后劉嘉玲主持的
江蘇衛視節目《嘉人自有
約》，每一集都邀請不同
好友結伴同享大灣區的美
景與美食，在最新播出的
一集，嘉玲請來莫文蔚
（Karen）擔任嘉賓，一
起體驗廣州當地的生活文
化，及到訪了多個靚景打
卡位，當然還有坐下來聊
聊天。擁有104公分長腿
的Karen，雙腿勻稱筆直，在圈中素
有「腿精」之稱，多年前更一度傳出
Karen曾為自己的雙腿購買高達3千
萬港元的保險；同樣有一雙美腿的嘉
玲也好奇問及有關傳聞。
節目中，嘉玲直接地問Karen是否

如傳聞般真的曾為雙腿購買3千萬港
元保險？Karen即說沒有，但坦言有
諮詢過相關意見：「很多年前有報道
說我為雙腿購買幾千萬港元保險，我

就想可以這樣子嗎？但我到哪裏買
呢？我真的有問過做保險的朋友，他
們回覆說也沒做過，也不知道應怎樣
做。」
她們又到訪了一些打卡點，其中到

了當地流行拍大頭貼的店舖時，嘉玲
說知道Karen曾與「哥哥」張國榮拍
過大頭貼，問到是什麼時候的事？
Karen 憶述當時是大家出來吃吃喝
喝，就一起去拍了。繼而嘉玲表示也
要跟Karen拍，二人看到店內五花八
門的大頭貼模板時更是童心大爆發，
相當興奮！Karen曾於訪問中表示雙
腿除了有先天優勢，也靠後天苦功，
睡前會拉筋幫助練出美腿線條，平日
就會以「貓步」方式行路，有助邊行
邊瘦；與貓有緣的她在店內選大頭貼
模板時，也第一時間謂：「我肯定要
貓貓！」嘉玲就笑指Karen活脫脫就
是一個貓女郎。
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香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 達里達里、、攝影攝影 彭子文彭子文））炎明熹炎明熹

（（GigiGigi））去年首個個人演唱會尾場因颱風關係取消去年首個個人演唱會尾場因颱風關係取消，，相隔相隔

半年她再度踏上舞台半年她再度踏上舞台，，1212日晚起連同補場一連三晚舉行日晚起連同補場一連三晚舉行

《《炎明熹炎明熹 Gi-FORCEGi-FORCE演唱會演唱會20242024》，》，GigiGigi評價自己首場評價自己首場

演出是不滿意中尚算滿意演出是不滿意中尚算滿意，，因為最後綵排和出場前仍很因為最後綵排和出場前仍很

緊張緊張。。對於門票有黃牛炒賣對於門票有黃牛炒賣，，GigiGigi大讚粉絲沒有光顧助長大讚粉絲沒有光顧助長

歪風歪風，，亦不會怪責買黃牛票的歌迷亦不會怪責買黃牛票的歌迷，，給給

機會他們機會他們「「改過自新改過自新」。」。

去年穿黑絲配短褲載歌載舞的Gigi，今次就換上橙
紅色 bra-top 大晒纖腰，接連唱出《別找我麻

煩》、《Freakin' Nigtmare》、《刀馬旦》及《Little
Magic》等多首快歌。其間她在舞蹈員協助下打空翻，
整整跳足超過10分鐘，絕無冷場。演唱會直到Gigi唱完
《李白》後才跟觀眾打招呼，她說：「終於可以正式跟
大家講話，大家可不可以給一點掌聲鼓勵一下我呢？為
了個颱風，我們隔了半年才再見，其實我是非常之怕，
害怕大家期望極大，又怕自己令大家失望，那就不用再
同大家見面啦。」Gigi表示演唱會保留舊有風格，亦有
加入新元素，所挑選的歌曲都是她最喜愛的歌曲。之後
Gigi邀請好友林智樂（Felix）出場，表示對方這三場演
出會成為音樂團隊的成員，她笑道：「我手上有幾張功
能牌，我現在就翻了Felix這張牌，他的功能是讓我去換
衣服。」隨後，Felix送上新歌《忘記趁早》，以及與換
好衫的Gigi合唱《花與琴的流星》。

馮允謙邀炎明熹「派心」
演唱會雖然充滿歡樂氣氛，但Gigi唱到《明天你好》

時就一度感觸起來，兩度背向觀眾強忍淚水，收拾心情
後的她說：「我小學時已經聽這首歌，沒有想過自己會
做到歌手，我想將這首歌送給陪在我身邊的人，和逐漸
分開的人，好似在天上的爺爺，分道揚鑣的同學、朋
友。我好多謝我的家人，接受了我不開心的情緒，更一
路鼓勵我。」Gigi接過工作人員遞上的紙巾，邊抹眼淚
邊說：「Sorry大家，浪費了大家幾秒鐘。」台下歌迷
都紛紛起哄叫Gigi加油。
Gigi首晚演出嘉賓請來馮允謙，二人合唱輕快歌《報

復式浪漫》，馮允謙表示在《聲夢傳奇》時已認識Gi-
gi，大讚對方道：「她那麼小唱歌、又拍戲、又上學、
又有禮貌，她家人真的教得好好。」馮允謙主動邀請平
時不會「派心」的Gigi一起做心形手勢派心，Gigi為答
謝馮允謙特別送上繡有「Jay Fung」字樣的結他帶，

馮允謙說：「我本身都想買結他帶很久，
不過我覺得現在不太圓滿，你

可不可以幫我簽個名
呀？」場面惹

笑。
演唱會尾聲，Gigi唱出《大開眼界》、《離不開》、
《今生今世》、《透光者》及《如海》，安歌環節就送
上 《The Way You Make Me Feel》 及 《Only For
Me》，最後Gigi向觀眾講再見，順利完成首晚演出。
完秀後，Gigi在後台接受訪問，她對自己的表現屬不
滿意之中的滿意，說：「因為總綵排自己行完一次仍然
沒有信心，覺得自己做得好差，到出場前都有點緊
張。」她表示於總綵排時仍有「甩嘴」，所以演出時有
打醒十二分精神講說話，但意外地就比平日說話速度快
了很多。提到她在演出時忍不住落淚，Gigi說：「有時
我都不知自己的笑點和淚點在哪裏，都預了自己會哭，
因為綵排時都有鼻酸感覺，到現場時真的忍不住。」她
指歌曲就像講出自己的成長過程，令她突然感觸起來。
提到她的歌衫比半年前性感得多，不少粉絲都羨慕她
擁有一條纖腰，Gigi說：「自己不覺得性感，而且造型
師想我有屬於19歲的衫。多謝大家，其實我綵排時不敢
吃太飽，但要餓住唱又不夠氣力，所以我有吃了適量的
飯，條腰都OK的話，真的要讚讚她（造型師），都幫
助我翻到空翻，和多謝將我左抬右抬的跳舞老師。」

讚粉絲幫手打擊黃牛黨
另外，有指Gigi演唱會門票早被黃牛黨搶購，但粉絲
堅持拒絕光顧令黃牛黨虧本，Gigi大讚道：「我真的好
欣賞，不過我都聽到有粉絲買，要讚沒有買黃牛的粉
絲，但也不會『彈』買黃牛票的人，因為我想他們會改
過自新，下次真的不好，我會爭取更多表演機會。」
問到Gigi有沒有邀請好友姚焯菲（Chantel）來看秀，
她透露對方應該尾場會來，但因沒有合適的時間，所以
未必能上台做嘉賓，而鍾柔美（Yumi）和詹天文
（Windy）就要應付DSE考試難以抽空到場。最後，有
傳Gigi做代言人的連鎖快餐店疑換上Twins取代，惹來
粉絲不滿，她醒目地說：
「不要這樣講，大家
樂是大家的，大家
快樂就OK。」
Gigi 表示與對
方仍未完約，
之後還會有
其他合作。

蘇志威蘇志威稱稱草蜢草蜢將合體忙開唱將合體忙開唱
JW否認置業與男友同居

感激家人鼓勵感激家人鼓勵
淚灑舞台炎明熹炎明熹炎明熹炎明熹

感激家人鼓勵感激家人鼓勵

◆劉嘉玲請來莫文蔚為其主持的節目
擔任嘉賓。

◆JW對於榮升業主
大感興奮。

◆蘇志威透露下半年
將忙於演出。

◆◆穿上橙紅色穿上橙紅色bra-topbra-top的炎明熹大晒纖腰的炎明熹大晒纖腰。。

◆◆炎明熹由炎明熹由
舞蹈員協助舞蹈員協助
打空翻打空翻。。

◆林智樂擔任表演嘉賓。

◆◆炎明熹獻唱炎明熹獻唱
時強忍淚水時強忍淚水。。

◆平時不會「派心」的炎明熹跟馮允謙一起做
心形手勢。

◆◆大批粉絲揮動應援棒支持炎明熹大批粉絲揮動應援棒支持炎明熹。。

◆◆李克勤李克勤 1212
日晚到後台為炎日晚到後台為炎
明熹打氣明熹打氣。。

◆◆炎明熹評價炎明熹評價
自己首場演出是自己首場演出是
不滿意中尚算不滿意中尚算

滿意滿意。。

娛樂新聞8 ◆責任編輯：于大海 東南亞版
2024年4月15日（星期一）



香港新聞3 ◆責任編輯：李鴻培 東南亞版
2024年4月15日（星期一）

香港文匯報訊（記者 鍾健文）在13日「香
港國際創科展」上，由香港科技大學領導本
地四所大學參與的最新InnoHK平台「香港生
成式人工智能研發中心」，首次向公眾展示
10項由香港自主開發的模型而製作的創新生
成式AI服務和應用，供參觀者親身體驗，包
括利用深度鑒偽技術、即時分辨圖片真偽的
軟件「AI 火眼金睛，讓深度偽造無處遁

形」，讓昔日傳奇巨星「重生」、演繹當代
新曲的「芳華再現」，以及能實時讓用戶獲
得法律顧問、導遊等各行各業資訊的「專家
諮詢服務機器人」等。
中心還有多項可與公眾互動的AI項目，包

括讓公眾上載照片後即可自動生成動畫及合
成照片的「跨越時空的相遇」，上載聲音樣
本後即可以用自己聲線演繹不同歌曲的「我
AI唱歌」應用程式，以及由人工智能技術分
析日常照片，並根據影像內容和情緒自動生
成為日記的「智能照片日記」等。
中心主任兼科大首席副校長郭毅可表示，

中心的本地首個自主研發基礎大模型能支援
中文書面語和英語，未來更計劃可支援廣東
話使用，開創了香港AI創新的新里程，並有
助保護敏感數據安全。中心又會積極推動本
地AI人才培養，同時關注AI技術應用的倫
理、安全和治理問題，努力發揮香港創科推
動大灣區經濟發展的作用。

特首：續善用港優勢建國際創科中心
促進兩地以至全球創科合作 貢獻國家新質生產力發展

首屆「香港世界青年科學大會」由香港北
京高校校友聯盟主辦，獲特區政府創新

科技及工業局作指導及支持單位，活動聚焦
大數據、人工智能、量子通信、量子計算、
生物、新材料、大模型等領域，聚焦頂尖科
創人才、前沿研究項目。13日開幕式由李家
超，中央政府駐港聯絡辦副主任劉光源，外
交部駐港署理特派員李永勝，特區政府創新
及科技局局長孫東及香港北京高校校友聯盟
會長李然等主禮。諾貝爾獎及圖靈獎得主、
海內外著名院士、科學家、京津冀港澳科創
企業代表及社會各界人士等逾500人出席。
李家超致辭時表示，特區政府全力打造國

際一流開放合作平台，推動香港與世界各地
的「政、產、學、研」界別互相交流，提升
香港在國際上科學研究、創新創業等領域的
地位。
他表示，香港在「一國兩制」下享有「背

靠祖國、聯通世界」的獨特優勢，擁有世界
級的科研人才和設施、與國際接軌的法律和
監管制度、完善的知識產權保護，更是亞洲
唯一擁有多達五所全球百強大學的城市，培
育大量優秀人才。這些多不勝數的優勢，都
是香港的競爭力所在，一直成功吸引世界各
地的人才和企業來港發展。

31內地科創企與科學園數碼港合作
李家超指出，除了特區政府的努力以外，

企業的支持對創科發展同樣重要。13日，有
31家來自京津冀雄安地區的優秀科創企業，

與香港科學園和數碼港等簽署合作備忘錄，
涵蓋人工智能、生物科技、新材料、大數據
等前沿領域，而「香港創科聯合發展基金」
亦同時啟動，為香港創科注入全新力量。
是次活動又匯聚多位諾貝爾獎、圖靈獎得

獎者和優秀科學家，他們在不同領域取得重
要成就，為人類文明進步作出傑出貢獻，李
家超鼓勵青年學者和企業代表，以他們的奮
鬥精神和卓越成就為榜樣，堅持探索，勇敢
追夢，為人類命運共同體作出貢獻。

孫東：「政產學研投」高效協作
孫東致辭時表示，資金是支持初創企業成

長、科技產業可持續發展，以至壯大創科生
態圈的重要養分。對初創企業來說，資金能
支持他們在技術研發市場拓展成熟前，維持
營運、發展，直至茁壯成長，因此，特區政
府一直鼓勵豐富創投融資渠道，並歡迎民間
和商界投入，令整個創科生態圈更加活躍。
他表示，過去香港創科一直強調的是

「政、產、學、研」的高效協作，現在要多
加一個「投」字，「投」就是投資，也就是
「政、產、學、研、投」。
首屆「香港世界青年科學大會」主要由四

個主題系列活動組成，除了13日開幕式大會
暨2024「香江諾貝論壇」，還包括「2024京
津冀港澳青年科創人才發展峰會」暨「京津
冀港澳青年創科項目洽商會」、「京津冀港
澳青年創科成果展」以及2024「京雄科創英
才香港行」活動。

香港重大的創科盛事——第二屆「香港國際創科展」13日起一連四天在會展舉

行，以「智慧創新 聯通世界」為主題展開一系列豐富活動。重頭活動為首屆「香

港世界青年科學大會」開幕式大會暨2024「香江諾貝論壇」，亦於13日舉行，匯

聚七名著名諾貝爾獎及圖靈獎得獎者，以及各地頂尖創科人才，探討科技發展重要

議題。香港特區行政長官李家超在開幕式大會上致辭時表示，特區政府將繼續善用

制度和人才優勢，在香港建設國際創科中心，促進香港和內地以至全球創科事業的

合作，貢獻國家新質生產力的蓬勃發展。 ◆香港文匯報記者 鍾健文

◆李家超（左四）出席啟動儀式。 香港文匯報記者曾興偉 攝

香港文匯報訊（記者 鍾健
文）在首屆「香港世界青年科
學大會」開幕式大會上，中央
政府駐港聯絡辦副主任劉光源
致辭時表示，從全人類高度
看，科學是未來，青年也是未
來，這兩大最具活力的要素，
在香港交匯，足以讓人心生崇
敬、心潮澎湃。當前，新一輪
科技革命和產業革命深入發
展，國家正在大力發展新質生
產力，香港也正在努力建設國際創科中
心，更迫切地需要科學與青年相向而
行、同向發力，因此產生新的化學反
應，帶來新的內生動力。

對當前科技發展分享三點看法
劉光源對當前科技發展分享了三點

看法，強調要更好認識其中的「中國
作為，香港優勢，及青年角色」：
第一，更好認識科技發展的「中國

作為、中國主張」。當前中國科技創
新活力勃發紛湧，在航天科技、量子
科學、人工智能等方面的成就舉世矚
目，PCT專利申請數量已經連續4年位
居世界第一。在中國政府加快建設科
技強國戰略的引領下，廣大科技工作
者正處於幹事創業的黃金時期、最好
時期。
中國始終認為科技創新是促進世

界和平與發展、增進人類共同福祉的
重要力量，堅決反對搞科技封鎖的行
為，堅持推進國際科技交流合作，堅
持同各國攜手打造開放、公平、公
正、非歧視的科技發展環境，堅持
做人類科技進步的參與者和推動
者。
第二，更好認識科技發展的「香港

優勢、香港機遇」。國家支持香港建

設國際創科中心，香港特區政府出
台了《香港創新科技發展藍圖》，
並以多項重要措施確保藍圖轉化
為實景。在當今變亂交織的世
界上，香港確是一塊不可多得
的風水寶地，真誠希望世界各
國的科技人士可以利用好這塊
寶地，以學術會議、專題獎
項、峰會賽事等為載體，在香
港實現學術和事業的新發展，
也希望大家共同講好科技發展
的香港故事，讓世界更多的科
技人士與香港結緣、在香港受
益。
第三，更好認識科技發展的

「青年角色、青年的分量」。國家
對青年科技工作者高度重視，對港
開放傑青、優青、青年基金等項目的
資助和重要青年科技的獎項，特區政
府也採取了一系列的措施，吸引鼓勵
青年科技人才創新創業、成長發展。
希望各領域的泰山北斗、大咖前輩多
利用像這次的活動，加強對青年後進
的授業提攜，也希望青年科技人才和
創業者更多請教交流、相互碰撞，只
要政府重視、學界關心、社會支持、
青年自強，就一定能為科技發展注入
強大的青春力量。
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◆劉光源致辭。 香港文匯報記者曾興偉 攝

香港文匯報訊（記者 高鈺）第二屆
「香港國際創科展（InnoEX）」由香港
創新科技及工業局與香港貿發局合辦，
匯聚13個國家及地區不同科技領域的展
商，包括來自香港、內地16個省市，以
及英國、法國、加拿大、印度、泰國等
地的參展團體，展示多項突破性創科成
果，充分凸顯香港發展成為國際創新科技
中心的優勢。
香港特區政府資訊科技總監辦公室在展場

內設立大型「智慧香港展館」，展出過百項
包括由特區政府不同部門開發與市民生活息
息相關的科技方案，涉及智慧生活、智慧出
行、智慧環境等六大領域，顯示香港智慧城
市發展的豐碩成果。

包括「智方便」「數碼中藥標本館」等
今年「智慧香港展館」聚焦人工智能應用，分

為六大展區，其中智慧生活部分展出了電子身份
認證「智方便」一站式個人化數碼服務平台，以
及全球首次利用攝影測量法製作可溯源的中藥標

本 3D圖像、由生署開發的「數碼中藥標本
館」。
智慧出行的展品包括運輸署透過感應器，實時

探測和分析人流和車流，靈活調節綠燈分配時間
的東涌實時交通燈號調節系統，以及幫助視障或
有需要者的室內室外無障礙導航工具。漁農自然
護理署的「可移動水耕栽培系統」，及環境保護
署的「5G網狀網路多地形採樣機械人隊」則是
智慧環境展區的的焦點。
在智慧市民部分，獲穗港澳蓉青年技能競賽金

獎的大專學生現場介紹其「觸點學點」盲文點字
學習應用程式，及「星級IT老友記嘉許計劃」得
獎者示範長者亦能活用科技融入數碼社會。
在智慧政府展區，展出了警務處可全天候

工作、執行自動導航巡邏及發放信息的巡邏
機械人，以及香港海關利用物聯網技術實時監
察搜查犬的健康數據的智能領犬管理系統；智
慧經濟的展品包括資科辦轄下的智慧政府創新
實驗室，以及獲2023「香港資訊及通訊科技
獎比賽」最高榮譽全年大獎，為香港零售
業提供個人化優惠資訊的krip HK。

香港文匯報訊（記者 鍾健文）在13日舉行
的 2024「香江諾貝論壇」，來自美國、瑞
士、荷蘭、挪威、匈牙利等地的6名諾貝爾獎
和1名圖靈獎得主分別發表主旨演講。2014
年度諾貝爾生理與醫學獎得主、挪威科技大
學卡夫利系統神經科學研究所和記憶生物學
中心創始主任愛德華．莫澤在演講中分享大
腦中的「定位細胞」和「網格細胞」如何構
成定位系統，以及大腦如何確定位置和導航
等的發現。
2022年度諾貝爾物理獎得主、美國理論和

實驗物理學家約翰．弗朗西斯．克勞澤，以
及該獎的2010年度得主、曼徹斯特介觀科學
與納米科技研究中心主任安德烈．海姆，則
分別就各自的量子力學和納米材料領域的發
現作主旨演講。
各諾貝爾獎和圖靈獎得主又分別與中國工

程院院士陳清泉、香港科技大學首席副校長
郭毅可，以及不同院士、科學家等代表，就
「科學世界的無限可能」及「科學賦能香港
發展」進行圓桌論壇，透過高層次討論，激
發香港科研潛能。

「智慧香港展館」展科技方案
涉六大領域顯豐碩成果

諾獎得主分享大腦運作機制

AI技術展示 傳奇巨星「重生」

◆「智慧香港展館」展出過百項包括由特區政府不同部門開發與市民生活息息相關的科技方
案。 香港文匯報記者曾興偉 攝

◆AI技術讓昔日傳奇巨星「重生」。
香港文匯報記者曾興偉 攝
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旅遊勝地邦迪海灘附近 9個月大嬰兒痛失母親

悉尼商場刀漢隨機斬人6死8傷

香港文匯報訊 美國衞生系統藥劑師協會（ASHP）
與猶他大學藥物資訊服務中心4月12日最新數據顯示，全
美嚴重短缺藥物數量創下歷史新高。今年前3個月共有323種藥
物嚴重短缺，超過此前2014年320種的最高紀錄，是2001年開
始追蹤以來最高值。短缺的藥物包括糖尿病藥物Ozempic、敏感急
救藥物腎上腺素，以及多種化療藥物等，影響眾多患者治療。

癌症化療病人最受影響
報告指出，部分藥物因供不應求出現短缺，但更多藥物供應受阻源

自供應鏈中斷、藥物質素不佳或製造商停產。美國癌症協會警告，化療
藥物是受短缺影響的最主要5種藥物，部分醫生需被迫為患者削減配給藥
量，或要求患者等待更長時間才能接受關鍵治療。美國衞生部早前公布應
對藥物短缺政策建議，包括鼓勵藥物製造商與醫院合作、提升藥物市場透明
度，建立彈性供應鏈。不過ASHP稱建議仍存在缺陷，尤其部分沒有足夠資
源滿足相關需求的醫院，仍會被處以罰款，ASHP強調，想要解決美國藥物短
缺問題，聯邦政府需要為藥物供應鏈提供更多支持。

美藥物短缺數量創新高

事發購物中心位於知名旅遊勝地邦迪海灘附
近。悉尼所在新南威爾斯州警方稱，疑兇當

日下午約3時現身購物中心後短暫離開，20分鐘後
攜帶刀具返回，很快開始斬人。社媒片段顯示，
兇手身穿綠色欖球衫，手持長約30厘米的刀具一
路行兇，有受害者倒在血泊中，大批顧客尖叫走
避。一名目擊者憶述稱，兇手似乎沒有針對的目
標，「他看上去很隨意，是持刀到處亂走。」

獨行女警趕到對峙 擊斃兇徒
警方當日下午3時45分接報，案發現場附近

一名女警官在目擊者引導下率先趕到，將兇手
當場擊斃。新南州警察局署理局長庫克稱，
「該名女警當時與兇手對峙，她快步走到兇手
身後追上他，兇手轉身面對她舉起刀時，她迅
速開槍將其擊斃。這名女警及時採取行動，挽
救了許多人的生命。」

警料單獨行動 無關恐怖主義
事發購物中心隨後被緊急封鎖，商場內電子廣

告牌上全部顯示「緊急疏散」告示，呼籲民眾立
即離開。警方派出警用直升機協助搜索，受害人
被送往附近多間醫院。當局證實4名女子與一名
男子當場身亡，還有一名女子送院後傷重不治，
死者包括受傷嬰兒的38歲母親。購物中心14日
維持關閉，當局估計犯罪現場處理需時兩天。
新南州警察局局長韋伯稱，警方正在確認兇

徒身份，暫時不清楚其動機，但初步調查表明
襲擊與恐怖主義無關，暫無跡象顯示他有特定
攻擊目標，相信是單獨行動，沒有持續風險。
澳洲聯邦警方已協助新南州警方調查，雙方協
商如有必要時會啟動聯合反恐小組。
澳洲總理阿爾巴內塞發布聲明強烈譴責襲

擊，「這是一次可怕的暴力行為，襲擊在商場
購物的無辜民眾。」阿爾巴內塞向受害人親屬
表示哀悼，向傷者表示慰問。他亦指事發時有
普通民眾挺身而出、嘗試制服兇手，稱讚他們
是英雄。

香港文匯報訊 澳洲悉尼大型購物中心

Westfield Bondi Junction 4 月 13日發生

持刀斬人案，造成6人死亡、8人受傷，

傷者包括一名僅有約9個月大嬰兒。警方

最初稱有兩人行兇，其後證實只有一名

40歲的男子單獨行動、隨機斬人，他已

被當場擊斃。當局暫時不知道其行兇動

機，但初步估計與恐怖襲擊無關。

香港文匯報訊 澳洲悉尼購物中心持刀斬人案發
生期間，一名男子手持類似商場圍欄的重物，孤身
一人在扶手電梯上方，圖阻止兇徒前進。事發片段
在社媒上迅速流傳，網民紛紛稱讚這名男子是「超
級英雄」，成功拖延兇徒、阻止其傷害更多人。
澳媒9 News發布片段顯示，這名勇敢的男子手

持重物，站在扶手電梯頂端，與站在電梯中間的兇
徒對峙。該男子還主動舉起手中的重物，上前邁出
一兩步，兇徒見狀一度向後退。有目擊者在社媒留
言稱，該男子的英勇行為「救了我的命」。網民稱讚
男子的作法分散了兇徒注意力，阻止他繼續上樓在

商場內行兇，「應該給這名勇敢的人頒發勳章。」

遇害母帶傷將孩子交他人
還有兩名在場顧客救下只有9個月大的嬰兒。

這對兄弟向9 News表示，當時他們看見嬰兒與其
母親都被刺傷，「孩子的媽媽勉強向我們走來，
將孩子丟給我，我趕忙將嬰兒抱住。我們將他們
帶到一間服裝店趕緊報警求救。」兄弟二人稱，
他們與其他幾名顧客緊急用店舖內的衣物，嘗試
為母子二人包紮止血。嬰兒的母親最終不治，受
傷的嬰兒已送院治療。

持重物與兇徒對峙 勇男救多人成英雄

香港文匯報訊 悉尼購物中心持刀斬人案事發
於周末，不少目擊者稱眼見有受害人倒地，留下
斑斑血跡。目擊者約翰斯頓稱，他看到約20名年
輕人從扶手電梯奔逃，有人驚聲尖叫「有個男人在
斬人！」現場隨即一片混亂，近100個人同時奪門
而逃，「在悉尼發生這種事，你絕對想像不到。」
目擊者侯塞尼表示，事發時她正與丈夫購

物，忽然聽到尖叫，隨即便看見兇徒揮刀衝向
人群，「他的刀伸到了我的前臂。我眼見兩個
少女躺在血泊中，相距只有約兩米，其中一人
看上去只有17歲。」侯塞尼稱，兇手後來調轉
方向、沿扶手電梯下樓，「我大聲尖叫，險些
以為他要衝進商舖行兇。」

「慶幸他沒走進商舖」
許多目擊者聽到相信是兇徒被擊斃時傳出的槍

響，一度以為兇徒持槍。侯塞尼回憶，「待到他（兇
徒）走後，有人試圖叫醒被刺傷的女孩，但沒有成
功。我們離開時，看到其中一人已被送醫。如果兇
徒走進商舖，我恐怕會死，我很高興我還活着。」
澳洲廣播公司音響工程師休伯曼事發時在購

物中心一間商舖內，「當時我聽見一兩聲槍響，
嚇得不知所措。商舖一名員工趕緊鎖上店門，
指引我們從後門逃生。」另一名顧客阿德里安娜
稱：「我們被指引到商舖背後一間儲藏室，約有
30多人藏身，大家都在哭泣，試圖打電話給親
友，這真是可怕的經歷。」

百人奪門逃生
商舖開放儲藏室避難

澳公共場合
禁攜逾10厘米刀具

香港文匯報訊 人口約2,600萬的澳洲，極
少發生導致多人傷亡的暴力犯罪。路透社指
出，澳洲的刀具和槍械管控法案屬全球最嚴格
之一，當地禁止民眾在公共場合攜帶任何類
型刀具，只有長度不超過10厘米、屬實用
類型的刀具才獲豁免，違者嚴重可被判
囚。
《衛報》報道，今次案發的悉尼所
在新南威爾斯州，去年6月提出改革
措施收緊刀具管制，對違法持刀者
懲罰力度加倍，最高可判處4年監
禁，或罰款4,400澳元。如果有人
在公共場合或學校持刀被發現，
罰款額度可增至1.1萬澳元。
當地犯罪統計與研究局去年6
月數據顯示，當地過去一年持刀
相關罪案是20年來最低水平。

香港文匯報訊 美國眾議院4月12日投票通
過延長《外國情報監視法》（FISA）第702條
款期限。這項被稱作「間諜法案」的爭議條
款，允許美國情報機構無須搜查令，即可監控
美國境外的外籍人士通訊並收集信息。相關數
據包括海外人士與美國境內人士的通訊，意味
美國公民也是潛在被監控對象，可以被當局監
聽電話或檢索個人資料，引起極大爭議。
眾議院以273票贊成、147票反對的投票結

果，將第702條款期限延長兩年。另有一項修
正案要求當局使用702條款收集美國公民的信
息時，必須申請搜查令，但多名情報官員以修
正案會「限制其迅速採取行動」為由表示反
對，修正案最終獲得贊成和反對各212票，在

眾院闖關失敗。

FBI多次濫用監控工具
美國國家情報總監辦公室去年指出，利用

702條款收集得到的美國公民訊息，收錄於使
用受限的「外國間諜數據庫」當中。聯邦調查
局（FBI）被揭近年多次濫用監控工具，訪問
該數據庫檢索美國公民個人資料。被檢索對象
包括參與國會暴動事件，以及2020年弗洛伊
德案反種族歧視示威的抗議者等。702條款被
批評侵犯私隱、擴大美國間諜活動範圍。
然而美國總統拜登政府多次宣稱，FISA法

案與702條款是所謂「重要反恐工具」。眾議
院情報委員會共和黨籍主席、俄亥俄州眾議員

特納更毫無根據揚言，「如果我們不延長702
條款期限，這將是送給中國、（巴勒斯坦武裝
組織）哈馬斯和黎巴嫩真主黨的禮物。」
《衛報》報道稱，「911」恐襲後，時任總

統布什以反恐為名授權情報機構，直接進行網
絡監控和竊聽。FISA法案702條款於2008年
通過，變相允許美國情報機構隨意選取監控目
標。2018年，國會同樣否決要求取得搜查令
後，才能使用702條款收集美國公民信息的修
正案。眾議院大批極右翼共和黨人反對702條
款，然而他們並非關心侵犯私隱，多是宣稱
FBI利用該條款針對他們。前總統特朗普便聲
稱，他反對702條款，因為其被用於「非法監
控我的競選活動」。

無須搜查令監控外籍人士無須搜查令監控外籍人士
美美「「間諜法案間諜法案」」獲眾院通過延長獲眾院通過延長

◆◆FBIFBI 檢索對象包括弗洛伊德案示威檢索對象包括弗洛伊德案示威
者者。。 網上圖片網上圖片

◆◆兇徒持刀兇徒持刀
隨機斬人隨機斬人。。

網上圖片網上圖片

◆◆在扶手梯勇男拿重物在扶手梯勇男拿重物與兇與兇
徒對峙徒對峙。。 網上圖片網上圖片

◆◆多名顧客受傷倒多名顧客受傷倒
地接受急救地接受急救。。

網上圖片網上圖片

◆◆兇徒在商場內任兇徒在商場內任
意行走意行走。。 網上圖片網上圖片

◆◆一名一名99個月大嬰兒受個月大嬰兒受
傷送院傷送院。。 網上圖片網上圖片

◆◆女警將兇徒擊女警將兇徒擊
斃斃。。 網上圖片網上圖片

◆◆多人在儲藏室避多人在儲藏室避
難難。。 網上圖片網上圖片

◆◆目擊者離開時痛目擊者離開時痛
哭哭，，心有餘悸心有餘悸。。

網上圖片網上圖片
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早兩年曾經熱炒的「元宇宙」虛擬土地，是區塊鏈應用的經典之

作，無中生有的「虛擬土地」吸引無數人入市，最貴一幅曾炒上逾千

萬港元。目前隨着人工智能（AI）的協助，普通人無需學習寫代碼，亦能輕易進行創作，元宇宙的應用大

爆發，除商業上的推廣外，還滲入到生活各層面，市民甚至可以使用元宇宙遊戲平台The Sandbox的NFT

製作器VoxEdit，設計先人的動作和對話內容，實現「與先人對話」。玩家可以使用自己持有的NFT和遊

戲代幣$SAND打造屬於自己的世界、並透過不同遊戲概念從中賺錢。 ◆香港文匯報記者馬翠媚、黎梓田

應
用
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發

應
用
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發

應
用
大
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◆ChatGPT可協助用戶在元宇
宙進行創作。

【發展樽頸】

◆新世界鄭志剛在2021年斥資3,800
萬港元投資The Sandbox，並獲得其
中一塊最大的24×24虛擬土地。

The Sandbox1

【創新高價】

鏈上引入鏈上引入「「銘文銘文」」
比特幣比特幣NFTNFT再爆紅再爆紅

幣圈近期流行新玩法，就是在比特幣NFT（非同
質化代幣）中引入了「銘文」（Inscription）技術。
銘文本指古人在青銅禮器上銘刻文字以記鑄造該器的
原由，「比特幣銘文」的銘文是指在區塊鏈的某區塊
中永久性存儲的信息或數據，是透過綁定銘文與比特
幣的最小單位「Satoshi」（聰），創建獨一無二的
NFT，這表示任何形式的數碼藝術作品、虛擬房地產
也好，都可以被儲存在比特幣區塊鏈上，成為不可被
取代的代幣。
由於綁定銘文的Satoshi，具有防篡改、不可變性和
易於轉移的特點，具有獨特性和價值，可以作為
NFT進行交易和轉移，所以比特幣NFT很快便在
NFT圈中爆紅。

像素頭像1600萬美元成交
近日比特幣再創新高，價格突破73,000美元水平的
新高，NFT交投「起死回生」。Markets Insider 報
道，全球最大NFT買賣平台OpenSea數據顯示，3月
4 日知名 NFT 系列「CryptoPunks」第 3100 號，以
4,500顆以太幣的驚人天價成交，創下CryptoPunk系
列有史以來第二高售價紀錄。以以太幣當天價格約
3,556 美 元計算，成交價高達 1,600 萬 美元。
CryptoPunks」第3100號是一個「低清」像素頭像。
除了NFT重回生氣外，虛擬土地交易的認受性不
斷擴大，地價也在上升，買家也在賺錢。

區塊鏈知識未普及區塊鏈知識未普及
市民擔心遇騙局市民擔心遇騙局

◆Fenris稱一定要保管好電子錢
包的私鑰。

目前元宇宙的發展只是起步
初期，尚有很大空間和潛能並
未發揮出來，比如電子商務、
線上線下服務的融合體驗，甚
至是VR等。

PANGU創辦人吳耿明

Cryptovoxels2

Somnium Space3

Decentraland

元
宇
宙
平
民
化

虛擬土地小數據
1

2

3

4

5

The Sandbox共有166,464塊虛擬土地

最少七成土地已售出（截至2022年）

持有者最新共有24,927個

目前最低二手成交價為0.1666 ETH（以太幣）

最新總交易額 138,085 ETH

四個熱門虛擬世界平台

4

AI協助創作 虛擬世界融入現實生活

之二

◆◆AIAI生成圖生成圖

【相得益彰】

結合區塊鏈技術結合區塊鏈技術
AIAI學習更快學習更快決策更準決策更準
區塊鏈、NFT、加密貨幣、元宇宙彼此之間有着

極強的關聯性，可以相互應用連結使用。近一兩年
人工智能（AI）如ChatGPT的發展出現爆發性增
長。AI技術結合區塊鏈及元宇宙，可以帶來多方
面的好處。
吳耿明表示，過往在元宇宙產品的創作過程，用

戶需要具有複雜的代碼知識，現在大部分已藉由
AI生產的代碼或語言取代。在日常運作或工作
中，用戶已能輕易地進行創作，元宇宙創作不再是
有高深IT技術的專業人士的專利，未來可更迅速
成長，日後公眾和元宇宙的接觸更為緊密。

確保資料完整共享
另一方面，AI系統需要大量數據來學習和改

進，區塊鏈則擁有大量交易數據，對機器學習來說
是一座金礦，企業利用機器學習工具的力量，從這
些數據中獲取有價值的見解，從而增強安全性，改
進投資策略。
當AI結合區塊鏈技術，這些數據在不同平台之

間透明地共享，保證資料的完整性，打破了發展障
礙，為整個市場提供助燃劑，AI模型學得更快更
多，加速企業轉型升級。

元宇宙不僅能在娛樂產業創造可觀的收入來源，
亦能在各大產業有效應用。彭博（Bloomberg）

推算，在2024年，元宇宙的市場規模將達到8,000億
美元，有望開啟互網網下一個成長空間。
香港不少企業IP（知識產權）已經布局元宇宙。

PANGU創辦人吳耿明接受香港文匯報訪問時指出，
經過兩三年的沉澱，元宇宙正進入穩定期，而隨着
過去兩年AI的長足發展，大家在AI的協助下，已無
需辛苦學寫代碼，連普通人亦能輕易地進行創作，
故元宇宙的應用亦越來越廣泛，商業上的應用可謂
已到了「你想得到，他就做得到」的地步，甚至連
紅白二事也可以。

製作Avatar 實現「與先人對話」
吳耿明舉了一些有趣的例子作說明，基於區塊鏈

的永久存放特性，有人發揮元宇宙的「另類」嘗
試，發展「非一般殯儀」。例如市民可以透過
VoxEdit（Sandbox 之 NFT製作器），在電腦裏以
「砌積木」的方式，亦無須3D設計及編碼的知識，
一格一格砌出與先人模樣相似的角色（Avatar），並
把其NFT放置Sandbox的永久空間內，創作者可以
設計人物動作和對話內容，看着聽着熟悉的先人的
音容笑貌，實現「與先人對話」。
又如一對情侶，男士求婚時想玩玩新意思，男士

可交由設計公司或自行設計一個浪漫場景，在元宇
宙向女友求婚，求婚後該場景更可作為一個NFT永
久保存。

設計夢想之家 邀朋友來訪
The Sandbox資深玩家Fenris在接受香港文匯報訪

問時亦指出，在The Sandbox的虛擬世界裏，玩家可
以使用自己持有的NFT和遊戲代幣$SAND打造屬於
自己的世界，並透過不同遊戲概念從中獲利。個人
用戶或地主可以選擇自行設計體驗，把空間打造成
自己所需，例如設計自己的Dream House，甚至設計
一些小遊戲，邀請朋友上來體驗。
The Sandbox與其他遊戲不一樣之處是在於遊戲的

多樣性，遊戲平台包括三個產品：VoxEdit、Game
Maker及Marketplace。同時The Sandbox已與多個合
作單位建立了夥伴關係，構建了一個開放的平台，
為每個人提供遊戲體驗並且能夠擁有、創造和獲
利，其邊玩邊賺（Play to Earn）模式讓玩家真正擁
有他們在遊戲中收集到的所有物品的所有權，可以
進行交易、轉移和轉售給他人。虛擬和現實相互聯
通，令玩家感到更加有趣，也更加投入遊戲。

磚頭有價 虛擬土地有炒價
然而，元宇宙中最令人神往的是「炒地皮」（買

賣「虛擬土地」），吳耿明則教路，虛擬世界的商
場法則有時與現實世界的通用，最有升值潛力的地
段，通常都是緊靠大品牌或大IP擁有的Estate（即
3×3、6×6、12×12以及24×24），因有較好的宣
傳效果，二手作價也較其他地段貴。
如The Sandbox當中，新世界鄭志剛就在2021年

斥資3,800萬港元獲得其中一塊最大的24×24虛擬土
地，目前附近土地（Land）最低二手開價為
0.49ETH（以太幣），較地板價（Floor price）約
0.28ETH貴75%。

【免被盜取】

香港人一直有個觀念─投資要「手中有物」，有
錢寧買「磚頭」就是一個明顯例子。相對於一些無中
生有的物品，容易認為是騙局，不少人就認為比特幣
活生生是一個騙局。PANGU創辦人吳耿明承認，目
前仍有不少市民對元宇宙概念仍是一個大問號，認為
是虛幻及不切實際的東西，隨時隨地會消失。他認
為，元宇宙發展最大的障礙在於硬件和教育，若能把
兩大問題解開，各行各業都有機會參與，相信會成為
企業未來創富節點。

市民對Web3認知不多
他提到，PANGU已經成立兩年，它是一家元宇宙

的代理，主要提供在元宇宙，或者是Web3、區塊
鏈，甚至是AI上的服務予企業客戶。至於元宇宙業
務方面，公司可為客戶提供營銷策劃服務，例如元宇
宙龍頭The Sandbox，為企業中長線在元宇宙的布局
提供建議及方案，以及由元宇宙到線上到線下
M2O2O（Metaverse-Online-Offline）的規劃。
然而，不少市民對無中生有的系統感到隔閡不願接

觸，但科技大趨勢卻是無法阻擋的，元宇宙的應用目
前是處於一個起步的初期，主要是受制於硬件如電腦
圖像處理等限制。與此同時，市民對Web3的認知也
是發展障礙之一，例如加密貨幣錢包（Wallet）以及
Web3應用知識。他認為香港如要掌握Web3浪潮的
商機，就需要普及區塊鏈等的知識教育，無論是中小
學或者大專生，都可以參與不同的創作的話，就能大
大加快元宇宙的發展速度。

圖像處理技術需6G配合
吳耿明表示，現在香港的區塊鏈應用大約只是達到

40%至50%，還有很多未被使用的部分，這也是為什
麼需要在區塊鏈上持續探索與發展。他認為發展需要
很多東西配合，例如6G技術將大大改善圖像處理能
力。但整體上看好元宇宙的發展，公司不斷嘗試創造
新的東西，讓更多元宇宙項目「落地」。

◆「CryptoPunks」第 3100號近
日以1,600萬美元成交。

虛擬資產有價，近日比特幣價格雖
然有所回落，但仍在7萬美元樓上，
NFT交易亦重燃活躍。資深玩家Fenris
指出，放置在元宇宙空間NFT都需要
跟隨加密貨幣熱錢包或冷錢包，一般
來說只要保管好錢包的私鑰（由隨機
十二個或廿四個英文單字組成），就
不會有被盜取的情況發生。

專家提供保安三建議
業內專家也提醒市民，在開始進行
NFT交易前，必須了解儲存NFT資產
的方法，安全地儲存NFT資產跟其他
類型的虛擬貨幣一樣，可選擇以連線
錢包（熱錢包）或離線錢包（冷錢
包）儲存。不同類型的錢包在功能上
都有優劣之處，可按各自的需要選
擇。錢包包含至少一對使用者公鑰及
私鑰，其中私鑰是用來證明虛擬資產

擁有權的
密碼。
專家提

供三個保
安建議予
市 民 參
考，第一
備份錢包
並設置密
碼保護，
不要公開恢復密碼的提示短語（私鑰），
盡量使用以不可修改的原子筆在紙張、小
筆記本記下私鑰，勿直接從電話擷圖或拍
照，避免被黑客偷取之風險，或參考錢包
的相關指引。第二經常更新錢包軟件，因
較新的軟件通常解決了已發現的保安問題
或優化了保安機制，使用熱錢包者亦應避
免進入可疑連結。第三定期檢查存儲裝置
功能，確保運作正常。

NFT錢包私鑰需保管好

鏈上創富鏈上創富6���
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中老鐵路火爆 跨境商旅首選
昆明—萬象國際列車開行一周年 吸引87國家地區逾18萬人次雙向奔赴

匯聚海內外華人聲音，提供

全世界有趣資訊！大公文匯集

團海外版編輯部現已推出自己

的 Facebook 賬號「華聲」，

歡迎各位讀者掃描二維碼追

蹤、點讚、評論！

北京時間4月 14日，UFC300
女子草量級世界冠軍戰在美國拉
斯維加斯打響，這也是UFC歷史
上首次由兩位中國運動員展開世
界冠軍之爭，現女子草量級冠軍
張偉麗戰勝了挑戰者閔曉楠。

張偉麗衛冕金腰帶

上世紀八九十年代，中國農村貧
困地區每年有超過百萬兒童因貧困
失學，嚴峻的情況引起社會高度關
注。1992年4月15日，「希望工
程—百萬愛心行動」正式啟動，讓
捐贈者與失學孩子結對掛鈎，定向
資助，短短116天內，就收到捐款
747萬餘元。圖為香港「苗圃活
動」舉行行路上廣州，籌款支持希
望工程活動。 資料圖片

時光倒流

一年來，中老鐵路國際旅客列車累計發
送旅客70萬人次，其中發送來自87個

國家和地區的跨境旅客18萬人次。據雲南
磨憨邊檢站統計，在外國籍旅客中，老撾、
泰國、新加坡、馬來西亞籍旅客出入境人數
排名前列。在中國籍旅客中，來自全國34
個省市自治區的15.45萬餘人次旅客優先選
擇乘坐中老鐵路國際旅客列車出國旅遊。

串聯國內專列 拓展輻射範圍
中老鐵路國際旅客列車的開通，實現了從
昆明到萬象的朝發夕至，串聯起昆明、西雙
版納、琅勃拉邦、萬象等旅遊名城，極大方
便了國際旅客遊覽，坐着動車暢遊老撾和中
國雲南成為新時尚。
羅先生一家和朋友在今年春節期間相約乘
坐中老鐵路前往老撾旅遊，他說專門選擇中
老鐵路列車就是想體驗一下坐火車出國旅遊
的樂趣。而李女士在上個月帶着70歲的母
親專程乘火車去了一趟老撾，她說，現在的
高鐵顛覆了母親對火車的印象，老人家一直
誇「真是舒服方便」。
不僅如此，中國北京、哈爾濱、瀋陽等城
市採用「國內旅遊專列+國際旅客列車」新
模式，先後組織中老跨境旅行團前往老撾，
進一步拓展了國際旅客列車輻射範圍。

赴華免簽實施 泰國客增六成
通過中老鐵路列車來中國旅遊的遊客也不
斷增加，據雲南省國際旅行社導遊岩香哈介
紹，「這條線路實在太火爆了！中老鐵路國
際旅客列車開通後，再加上對泰國旅遊免簽
政策的實施，旅行社接到的泰國旅客訂單大
幅上升，同比提升了約60％以上。」
從前旅客從老撾萬象坐火車到老撾磨丁
後，要下車前往中國磨憨口岸辦理落地簽，
而現在可以坐着中老鐵路的火車直接入境中
國。目前，他們公司泰國旅客中國遊的業務
已經預定到了10月份。

運輸成本大減 運力不斷提升
「貨物一路直達目的地，又快又方便。」
來自昆明長期從事中老進出口貿易的吳先生
說。
「比起以前走公路，鐵路運輸可以節約大
約30%的運輸成本。」吳先生說，從老撾進

口鐵礦石是他公司近年的主要業務。除了節
約成本之外，鐵路運輸安全、便捷的特點也
讓他和公司受益頗多。
此外，一年來中老鐵路國際旅客列車運輸
能力效率也得到不斷提升，列車在磨憨停靠
時間經過兩次壓縮，由最開始的90分鐘壓
縮至52分鐘，列車運行時間由開通初期的
10小時30分壓縮至9小時26分，壓縮1個多
小時；2024年以來，中老鐵路國際旅客列車
的跨境席位由300個增加至350個，增加中
國玉溪、老撾孟賽兩個停站，全程停靠站點
由8個車站增至10個，出入境人數從最初每
日300人左右，增長到700人左右。

香港文匯報訊（記者 譚旻煦 雲南報道）4月13日是中老鐵路國際旅客列車開

通一周年。一年來，一北一南的雙向奔赴吸引了87個國家和地區、超過18萬人

次旅客跨境出行，四成旅客以觀光休閒、探親訪友和就業商務為主，早上在中

國昆明吃米線、下午抵老撾萬象喝咖啡幾乎成為新的生活方式。

香港文匯報訊（記者 譚旻煦 雲南報道）
13日上午8點10分，由中國西雙版納開往老
撾琅勃拉邦的列車緩緩駛出車站，這是中老
鐵路國際旅客列車開通一周年之際在兩國間
新增開的一對國際旅客列車，西雙版納至琅
勃拉邦全程僅需5個小時左右，有望助力兩
國跨境遊更加火熱。
據了解，此次增開的國際旅客列車，運營
初期按每周一、周五、周六、周日共4天開
行，全程經停西雙版納、勐臘、磨憨、磨
丁、孟賽、琅勃拉邦6個車站，包括鐵路口
岸通關時間在內的全程旅行時間僅需5小時
左右，實現當日往返。其中，西雙版納至琅
勃拉邦北京時間8時10分西雙版納始發，當
日13時12分抵達琅勃拉邦；琅勃拉邦至西

雙版納北京時間14時35分琅勃拉邦始發，
當日19時27分到達西雙版納。列車使用動
力集中型「復興號」動車組開行，最高運行
時速160公里。

在磨憨邊檢站，有一

台 被 旅 客 稱 為 「 神

器 」 的 智 能 翻 譯

機，它不僅能實時

翻譯全世界70多種語言，還可以

翻譯不同地方的方言（圓圖）。

磨憨邊檢站站長王強介紹，隨着

越來越多的旅客從磨憨口岸出入境，他們

發現不僅不同國家的旅客語言需要翻譯，不

少旅客還說民族語言、地方語言，有時候給

溝通造成了困難。

「我們積極推進智慧口岸建

設，在邊檢查驗區，針對使用不

同語言的旅客，配備了智能語

言翻譯機，可以實時翻譯全世界

70多種語言，還支持數種中國少

數民族語言、地方方言與漢語普通

話互譯，極大便利了民警與國內外旅客

的溝通交流。」

◆香港文匯報記者譚旻煦雲南報道

香港文匯報訊（記者 方俊明 中山報
道）粵港澳大灣區「超級工程」深中通
道建設又迎新進展。廣東交通集團13日
透露，深中通道已進入通車前的橋樑荷
載試驗階段。最大達136輛總重約5,000
噸的大貨車組將為深中通道中山大橋、
伶仃洋大橋、非通航孔引橋進行「體
檢」，持續到4月17日，為今年6月深中
通道具備通車條件衝刺。
據了解，荷載試驗是大橋通車前必須
經歷的關鍵環節，分為靜載試驗和動載
試驗。通過等效模擬通車後的荷載情
況，現場測試橋樑各部位（如主樑、主
塔、纜索）的反應數據，判斷橋樑承載
能力是否符合設計要求和相關規範要
求，為今後長期健康監測提供初始數
據，也為日後養護、管理的決策提供科
學依據和支持。
深中通道橋樑工程總長約17公里，包
括「斜拉橋」中山大橋、「世界最大跨
徑全離岸鋼箱樑海中懸索橋」伶仃洋大
橋和非通航孔引橋。為科學高效完成荷
載試驗，該項目選取了60米跨徑混凝土
樑、110米跨徑鋼箱樑、主跨580米中山

大橋和主跨1,666米伶仃洋大橋等4個有
代表性的工點進行試驗，覆蓋了海中橋
樑全部結構類型。

通車後深中半小時可達
在中山大橋的靜載試驗中，64輛大貨
車會按照工程師提前計算好的位置排列
好，以8×8的方陣在橋樑跨中位置停
好，工程師從提前安裝好的傳感器等設
備中讀取數據，檢測橋樑位移和應力情
況。在之後的動載試驗中，工程師還會
安排行車在橋面上來回勻速行駛測試動
力參數，並且模擬道路不平整設置跳車
試驗，以測試汽車衝擊系數。為減小海
上複雜的風場、溫度場及臨時荷載的影
響，荷載試驗選擇在夜間風力小、溫度
恒定、臨時交通少的時間段實施。
廣東交通集團表示，作為世界級
「橋、島、隧、水下互通」跨海集群工
程，深中通道的機電、交安、路面、房
建附屬等工程正在全力推進，為今年6月
具備通車條件衝刺。該項目建成通車
後，深圳至中山的車程將從目前的約2小
時縮短至30分鐘內。

◆13日，首列中老鐵路西雙版納至琅勃拉
邦國際旅客列車駛出西雙版納站。 中新社

香港文匯報訊 據中新社報道，據中國
航天科技集團六院資料，由該院自主研製
的130噸級可重複使用液氧煤油發動機，
圓滿完成兩次起動地面點火試驗。至此，
該台發動機累計完成15次重複試驗，點火
起動30次，累計試驗時長突破3,900秒，
重複試驗次數突破中國液體火箭主發動機
試驗次數紀錄，為後續可重複使用運載火
箭首飛奠定了基礎。
在設計研發方面，航天科技六院研製團
隊通過掌握多次點火、寬範圍入口壓力起
動、大範圍變推力等多項核心關鍵技術，
回答了如何「落得準」、「接得穩」的問
題；通過突破快速簡易維護、狀態檢查評
估等技術，解決了「用不壞」、「修得
快」的難題。
在智能製造方面，航天科技六院研製團
隊策劃實施了69項工藝攻關與改進研究項
目，突破了複雜結構組合件增材製造一體
成型、多型產品高效自動焊接等關鍵技
術，建立了重複使用發動機生產製造核心
技術體系，大幅提高發動機工藝技術的先
進性和穩定性、產品質量的一致性和可靠
性。

4月中旬是泰國傳統新年「潑水節」，在香
港有「小泰國」之稱的九龍城12日起一連3天
舉辦「龍城美食潑水泰繽紛」，13日開始首場
「水戰」。 ◆香港文匯報記者張弦

衝刺6月通車 深中通道啟荷載試驗

中
國
可
重
用
火
箭
已
完
成
15
次
重
複
試
驗

深中通道各重點工程進展
橋樑工程：中山大橋、伶仃洋大橋、非通
航孔引橋等橋樑已進入通車前的「荷載試
驗」階段；路燈調試、路牌懸掛等收尾工
程正在陸續完成。

海底隧道：目前進入交工驗收前的自檢階
段，隧道深圳往中山方向的管道已全部鋪
設瀝青，正在進行內部交安工程施工。

西人工島：主樓雛形初現，島上建築已進
入室內外裝飾階段，同時綠化美化也在進
行中，預計島上建築可於4月30日交工
驗收。

東人工島：島上建築已進入外立面和內部
的裝修，打通「水下互通」功能，將實現
深中通道海底隧道與路面上各條高速公路
的轉換。

記者方俊明 整理

◆深中通道通
車 前 的 橋 樑
「荷載試驗」
階段，覆蓋海
中橋樑全部結
構類型，試驗
將持續到4月
17日。

資料圖片

◆深中通道西人工島上的建築預計4月30日
交工驗收。 受訪者供圖

龍 城 水 戰

數讀中老鐵路國際旅客列車一周年
◆截至目前，中老鐵路國際旅客列車
累計開行734列，吸引來自87個國家
和地區的18.3萬餘人次旅客跨境旅
行。

◆中國籍旅客中，來自全國34個省級
行政區的15.45萬餘人次旅客優先乘坐
中老鐵路國際旅客列車出遊，中老年
旅客佔50%以上。

◆一年來，停靠時間由最初的90分鐘
壓縮至現在的52分鐘；票額數量從最
初的250張增加至現在的350張；出
入境人數從最初每日300人增長到700
人左右，旅客準點驗放率100%。

資料來源：新華社

增開西雙版納至琅勃拉邦可即日往返

智能翻譯機通曉70多種語言方言也能譯

特稿特稿

◆◆1313日日，，工作人員在中工作人員在中
國西雙版納至老撾琅勃國西雙版納至老撾琅勃
拉邦首發列車上表演拉邦首發列車上表演。。

香港文匯報雲南傳真香港文匯報雲南傳真

◆13日在位於老撾萬象的中老鐵路萬
象站拍攝的旅客。 新華社
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Above: The grannies 
were trained at the 
nursing home in 
Xuchang, Henan 
Province. Left: 
Grannies pose 
for photos with a 
winner of an eSports 
competition in Wuxi, 
Jiangsu Province.  
— Ti Gong

Happy grannies are new eSports stars 
Zhu Shenshen

Two elderly women showed up 
at an eSports event in Shang-
hai recently, not to cheer but to 
compete.

wang wenfang, known as Gran-
ny Kai Xin (happy), swiped fingers 
on a smartphone with a rhythmic 
click-clack. She sat in the center 
of the game stage at a Shanghai 
mall, eliciting smiles and cheers 
from over 1,000 people.

wang, 70, has discovered a 
game world full of opportunities 
since her retirement. The Dream-
Star Tournament invited her to 
Shanghai.

“Playing games is a pleasurable 
adventure. It sharpens our minds 

and reflexes and keeps us up to 
date with the changing world,” 
said wang

She and her teammate Zhang 
Fengqin, also known as Granny 
Chang Le (always happy), a bank 
retiree, fit in nicely at the eSports 
site, which resembled a gaming 
carnival. They smiled and ges-
tured in response to greetings 
from spectators, many of them 
dozen years younger than them.

Her gaming experience began 
around two years ago in a nurs-
ing home in Henan’s Xuchang 
City. She and her friends formed 
an eSports team of the elderly, 
with the help of a senior-care 
center.

“we are not waiting to be looked 

after; rather, we are enjoying the 

golden age. ESports is a platform 

that makes us happy,” the gran-

nies said.

Lin Huo, the nursing home’s 

manager, assisted in the formation 

of the eSports team by providing 

professional gaming equipment, 

seating, and account setup. 

The 26-year-old Lin connected 

the elderly population with the 

young generation’s favorite 

games. He aired the special eS-

ports squad, which drew notice 

from netizens and media.

“Grannies become energetic and 

excited when they touch games, 

just like young players,” Lin told 

Shanghai Daily.

Shanghai doctors recruiting deaf 
patients for innovative therapy

Requirements for clini-
cal trial:

Children between 1 and 
16 years old.
Severe deafness.
OTOF Q829X mutation.
Having no internal audi-
tory deformity, no inflam-
mation of the ears within 
three months.
Abide to medical proce-
dures of the clinical trial 
and follow-up checks and 
visit.

Benefits of clinical trial

All medical expense will 
be covered.
Reimbursement of par-
ticipant’s travel and hotel 
expenses.
After a flight to China, clin-
ical research coordinator 
and interpreter arranged 
to guide participants.
Insurance for all trial 
participants.

Contact: taoyent@sjtu.
edu.cn  taoyent@gmail.
com (doctor’s mailbox for 
bilingual consultation)

Cai Wenjun

S
hanghai Ninth People’s 
Hospital is recruiting 
patients all over the 
world for the world’s 

first clinical trial on gene 
editing-based therapy for con-
genital deaf people.

About two in every 1,000 
children are born with con-
genital hearing loss. There 
are 26 million people around 
the world with congenital 
deafness. About 30,000 chil-
dren are born deaf in China 
each year with 60 percent of 
the cases related to genetic 
defects, seriously impacting 
their language, cognition and 
intelligence development.

There is no effective medica-
tion so far. The major method is 
cochlear implants, which have 
many shortcomings such as 

people’s limited understanding 
of speech in a noisy environment 
and poor music perception.

“with the development of 
biomedicine, gene therapy is 
believed one of the most prom-
ising treatments to hereditary 
deafness. There are several 
strategies including delivering 
healthy genes into deaf people’s 
inner ears to replace their sick 
genes. However, such therapy’s 
effect can fade with time and 
patients may need to receive 
repeated injections to ensure 
hearing. Gene editing is a new 
approach to hereditary disease, 
which can edit pathogenic 
genes precisely and cure dis-
eases radically in the genome,” 
said Dr wu Hao, president of 
Shanghai Ninth People’s Hos-
pital, who teams up with local 
scientists to develop a  RNA 

based-editing therapy to cure 
hearing loss induced by oToF 
gene mutation.

The oToF is a major deaf-
ness gene, whose mutation 
causes serious hearing loss 
and language disability among 
children. It is a leading reason 
for children with auditory 
neuropathy.

wu’s team has successfully 
developed a gene therapy 
targeting oToF Q829X muta-
tion with single viral delivery 
RNA-based editor. This muta-
tion usually causes congenital 
profound hearing loss and is 
mainly detected in the Spanish 
population.

RNA-based editor is a cutting-
edge gene-editing technology, 
which can modify gene se-
quence precisely and restore 
normal protein expression, 

without making permanent 
changes to the genome.

“The treatment has been 
testified efficacy and safety in 
animal experiment and now 
we are carrying out clinical 
trials on patients with such 
genetic mutation, which can 
be cured through one injection 
into the inner ear,” wu said. 
“our research was published 
on leading journal Molecular 
Therapy.”

Currently, the gene therapy 
has been approved for clinical 
trial by the hospital’s ethics 
committee and doctors are re-
cruiting children with oToF 
Q829X mutation-associated 
deafness for the trial. “we 
have big confidence that they 
are expected to restore a more 
natural hearing after the treat-
ment,” wu said.
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Zhao Mei (inset, right) assists 
a woman in finding her perfect 
match at a matchmaking event 
at the Wang Po Teahouse stage 
(left) which has evolved into a 
grand dating variety show. — IC

Yang Jian

T
he recent surge in 
popularity of “Wang 
Po’s Matchmaking” 
at a tourism spot in 

central China presents an in-
teresting case study in how 
traditional culture can be 
repurposed to meet the con-
temporary needs of young 
people wanting to find a 
sweetheart.

The central figure, Wang 
Po, is a character lifted from 
the classical Chinese novel 
“Water Margin,” an ancient 
matchmaker who is cunning 
and somewhat nefarious.

However, Zhao Mei, 61, who 
has been playing the role of 
Wang Po at the scenic spot of 
Wansui Mountain in Henan 
Province, transforms this 
somewhat negative figure 
into a positive, warm-hearted 
matchmaking auntie.

Her approach is straight-
forward and devoid of any 
pretense, making the process 
both genuine and engaging.

At showtime, the venue 
is packed with enthusiastic 
tourists, as Zhao, dressed 

in traditional attire, invites 
young singles to the stage for 
matchmaking.

Under Zhao’s aegis, about 50 
couples match up each year, 
and some of them make it to 
marriage. Her service is free 
of charge.

Within 30 days, social media 
focus on the mountain match-
making gained 200,000 new 
followers and received near-
ly 20 million views on live 
broadcasts.

Ctrip, China’s largest online 
travel agency, reported more 
than a fivefold increase in 
bookings for the site over the 
three-day Qingming Festival 
holiday from April 4-6.

The success of this modern-
day Wang Po can be attributed 
to several factors. First, she 
provides a platform for single 
men and women to find part-
ners in a fun and pressure-free 
environment.

Second, her method of 
matchmaking taps into the 
collective yearning for real-
life experiences in the age of 
digital isolation. By offering a 
space where people can meet 
and interact face-to-face, Zhao 

offers a stark contrast to the 
often superficial encounters 
found on dating apps and 
websites.

Moreover, in an era where 
cynicism and skepticism are 
all too prevalent, her genuine 
desire to help others find love 
resonates deeply with both 
participants and viewers.

Zhao oversees the proceed-
ings with aplomb, providing 
on-site coaching to singles 
on how to chat and share 
feelings.

She rejects the intrusion of 
online influencers and once 
dismissed a woman who came 
on stage with a recording de-
vice, telling her, “Please leave 
this opportunity for those who 
genuinely need it.”

National marriage registra-
tions have been on a decline 
for years, dropping from 13.5 
million couples in 2013 to just 
7.6 million in 2021.

However, 2023 saw a bit of 
a rebound to 7.7 million reg-
istrations, according to the 
Ministry of Civil Affairs.

According to the China 
Population Census Yearbook 
2020, the average age for first 

marriages has risen to 29 
for men and 28 for women, 
marking increases of about 4 
percent since 2010.

Economic pressures, busy 
work lives, reduced offline 
socializing and a shortage 
of credible, authentic friend-
making platforms contribute 
to the lingering single status 
of many young people.

Traditional matchmaking 
practices often involve pushy 
family members who arrange 
meetings against the will of 
singles, amid an aura that they 
are so-called “leftover” men 
and women.

Yet, the popularity of the 
Wang Po phenomena suggests 
that young people who want 
marriage don’t reject match-
making, but merely shun the 
traditional way it has been 
practiced. These young people 
are more independent and 
self-aware than preceding gen-
erations, and they know what 
they want in a soul mate.

At the matchmaking scene, 
Wang Po encourages visitors 
to bravely showcase them-
selves and listens intently to 
their preferences, creating a 

relaxed, joyful atmosphere 
full of humor.

The supportive crowd in 
attendance and the online 
community’s happy expecta-
tions seem to further energize 
the young seekers of love.

A young woman from the 
eastern province of Shandong 
took a 7-hour train ride over-
night to attend the event. With 
the help of Zhao, she ended 
up connecting with a man also 
from Shandong, and they ex-
changed phone numbers.

Some people even eagerly 
post their profiles on Zhao’s 
social media account in hopes 
of finding their match.

This points to a trend away 
from the “fast-food” style of 
matchmaking, which relies on 
less harmonious conditions.

As Zhao says, “Today’s youth 
have a practical view of love 
and face big pressures. But 
without mingling, they can’t 
find their match.”

Her success provides a 
template for how traditional 
elements of Chinese culture 
can be reimagined in a mod-
ern way that addresses and 
nurtures current beliefs.

Repurposing an ancient matchmaker, a 
modern love broker wins hearts and minds
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Lu Feiran

A 
video uploader with 
Dangxia Channel on 
the video-sharing 
platform Bi l ibi l i 

was recently browsing her 
own channel when a sudden 
thought hit her: What would 
happen to her channel if she 
unexpectedly died?

The more she thought it, 
the more uneasy she became. 
There was a lot at stake be-
cause her online presence is 
considerable. She has more 
than 400,000 followers, she 
has money in WeChat and Ali-
pay accounts, she has a game 
account used to buy items, and 
she has paid memberships on 
various platforms.

“All these accounts are part 
of my life,” she said in one of 
her videos. “I can’t stand the 
thought that they will be fro-
zen or written off permanently 
one day. I would like my loved 
ones to inherit my legacy.”

Her angst eventually led 
her to the China Will Regis-
tration Center to make a will 
bequeathing her virtual assets. 
And she’s not the only online 
presence thinking ahead.

According to a report issued 
by the center, more young 
people are seeking to make 
legal wills covering their vir-
tual assets, including accounts 
on social media platforms, 
online games, online shops 
and various types of virtual 
currencies.

The center said this trend 
began as early as 2017. From 
that time to the end of last year, 
488 such wills were registered, 
mostly by people in Beijing, 
Shanghai and the southern 
province of Guangdong, said 
Huang Haibo, principal of the 
center’s Shanghai, Zhejiang 
and Jiangsu branches.

“You could say that young 
people are now very forward-

You are active online. What happens to 
virtual assets if you die unexpectedly?

thinking,” Huang told Shanghai 
Daily. “They have realized not 
only that virtual assets have 
value but how to protect those 
assets legally. That’s very 
impressive.”

Huang explained that the 
current civil code includes vir-
tual data among lawful assets, 
so wills can be drawn to direct 
how those assets will be dis-
tributed if the testator dies.

In her video, Dangxia told her 
followers she is bequeathing 
online money to her parents 
and game-related assets to 
one of her friends. No problem 
there. But when it comes to on-
line membership accounts, the 
issue becomes more tangled.

“Some apps and websites 
stipulate that only immedi-
ate families can ‘inherit’ my 
accounts no matter whom I 
designate in my will,” she said. 
“Some others said accounts 
can’t be transferred to other 
users, period.”

Take chatting apps WeChat 
and QQ for example. In the 
fine print of user agreements, 
both platforms stipulate that 
accounts are ultimately owned 
by parent company Tencent. 
Members have only the right to 
use them. Neither WeChat nor 
QQ accounts can be transferred 
or bequeathed to another user. 
However, WeChat supports the 
right for a user’s lawful heir to 
copy and download the data 
from the deceased’s account, 
but that’s that.

Meanwhile, Weibo in 2020 
initiated a protection system 
for accounts of deceased. It al-
lows the family of a dead user 
to provide legal documents and 
apply for the accounts to essen-
tially be frozen. Such accounts 
can no longer be logged into, 
have new content published or 
old content deleted.

The system was launched by 
Weibo’s developer Sina after 
revelations that accounts of 

some deceased users were 
embezzled to publish ads. 
The “protection system” was 
in response to public back-
lash and criticism of Weibo 
management.

The inheritance of virtual 
assets has long been an issue 
both at home and abroad since 
the world embraced the Inter-
net late in the last century.

One of the earliest such 
cases dates back to 2005 in the 
United States, when a probate 
judge in the San Francisco Bay 
Area signed an order directing 
Yahoo to provide the contents 
of an e-mail account used by 
Justin Ellsworth, who was 
killed in Iraq, to his family. 
Yahoo originally refused the 
family’s request but did not 
fight the case in court. The 
family finally received a CD 
containing more than 10,000 
pages of material.

Subsequently, in 2015, the 
US Uniform Law Commission 

developed the Fiduciary Ac-
cess to Digital Assets Act. It 
provides for an attorney or 
other executor of an estate 
to gain access to someone’s 
online account after death or 
incapacitation.

In the same year, a similar 
case occurred in Germany. A 
mother requested Facebook 
to give her the account of her 
daughter, who was killed by 
subway train. The mother’s 
claim was backed by a lower 
German court, but that rul-
ing was overturned on appeal. 
Facebook argued that any con-
tract between the girl and the 
company ended with her death 
and could not pass on to the 
parents.

A year later, Germany’s high-
est court ruled in favor of the 
parents, citing inheritance 
law.

Back in China, a more dra-
matic case occurred in 2009. 
A man died and left behind 
assets valued at 50,000 yuan 
(US$7,000) in an online game 
account. Both his real wife and 
his wife in the game claimed 
the right of inheritance. A 
court later ruled that the two 
women should split the assets 
equally.

Liu Zhixin, a law expert 
with the Chinese Academy of 
Social Sciences, said current 
civil code does provide a basis 
for virtual asset inheritance 
but a more detailed law is 
needed.

“Are platforms within their 
rights to deny the right of in-
heritance because the users 
don’t have ownership or be-
cause of privacy protection?” 
Liu said. “This is a question 
that many countries have to 
answer, including China. We 
need regulations to enshrine 
the independent status of users 
instead of their being bound to 
platforms, thus protecting the 
right of inheritance.”

Illustration by IC
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It is always beautiful to go 
to a Shanghai park and feel 
you are a bit in touch with 
nature and away from the 
hustle-bustle of the city.
Sharon Krohn
Visitor from South Africa

“

The night owls are out in Shanghai parks 
as city green spaces open 24/7

Children enjoy a cool night out at Minhang Cultural Park. — All photos by IC

Yang Jian

S
hanghai, which takes great 
pride in its extensive network 
of parks, is now making urban 
green space even more acces-

sible by allowing around-the-clock use 
and removing restraining walls.

The initiatives are part of Shanghai’s 
broader vision of transforming itself 
into a “city of 1,000 gardens.”

Making parks more accessible is be-
coming a trend globally. Central Park 
in New York, Hyde Park in London, Tier-
garten in Berlin and Ueno Park in Tokyo 
have all extended open hours into the 
night as part of efforts to provide resi-
dents more access to urban oases.

Opening parks 24/7 dovetails with 
city efforts to nurture a lively nightlife 
culture, which attracts an estimated 3 
million people — the most of any Chi-
nese city.

On May 1, Century Park in Pudong 
will be fully accessible around the 
clock. The park, frequently called “Cen-
tral Park,” is roughly the size of 200 
football fields, though half the size of 
New York’s iconic park.

Local residents and visitors alike ap-
plaud wider access to city parks.

Marialyn Gatchalian from the Philip-
pines said she enjoys peaceful moments 
sitting at night by the lake in Century 
Park. A British jogger, who identified 
himself only as Stuart, praised the 
park’s 5-kilometer running track, 
which is popular with runners day and 
night.

Parks like Fuxing in Huangpu District 
and Zhongshan in Changning District 
have begun replacing walls with green-
ery, a move also underway in Heping 
and Luxun parks in Hongkou District.

“Have you visited a park today?” 
is now a frequent question on social 
media, where many advocate the con-
cept of the “20-minute park effect,” 
or spending a little time every day in 
a park, even without exercising, can 
greatly boost happiness.

“It is always beautiful to go to a 
Shanghai park and feel you are a bit in 
touch with nature and away from the 
hustle-bustle of the city,” said Sharon 
Krohn from South Africa.

spots. An electronic fence now sur-
rounds the lake area, which is closed 
to access at night.

Springtime always brings large crowds 
to city parks, and warmer, longer days 
mean more are visiting at night.

Zhongshan Park, which extended 
access around the clock last year, 
has chalked up a daily average of 729 
visitors between 10pm and midnight, 
accounting for about 3 percent of total 
visitors. A night-time jogging group 
forms the backbone of the park’s late 
hours use.

At Heping Park, public activity be-
gins picking up at 4:30am, when senior 
citizens start converging for morning 
exercises. The park has recorded foot 
traffic of about 1,700 people from 9pm 
to 5am.

Opening parks to wider access comes 
with added responsibilities.

Liu Ming, who joined Luxun Park 
as a security guard in late 2022, said 
the removal of walls has increased 
his duties, including noise abatement 
from early-morning exercisers and en-
forcing no-fishing rules in the park’s 
lake. Controlling the distribution of 
leaflets, often containing scams target-
ing the elderly, has also become more 
challenging.

“Some fishers sneak in from the road-
side,” he said. “As for those handing out 
flyers, we can’t force them out of the 
park at closing now.”

Century Park faced additional chal-
lenges with daytime camping spilling 
over into nighttime after parts of the 
walls at Fanghua Garden were opened 
late in a trial last year.

“Some people entered after 10pm to 
try to set up tents,” park staff Cao Lim-
ing said.

With Century Park open around the 
clock, staff are considering drones 
and robots for surveillance. More staff 
have had to be hired for upkeep and 
security.

The public popularity of parks and 
greater access introduce some issues 
related to maintaining a balance in 
park activities and nature preserva-
tion. Already, heavy park use has 
raised concerns about degradation 
of lawn areas.

By the end of 2023, over 70 percent of 
Shanghai’s 832 urban parks were open 
24 hours a day. Thirty more parks will 
be added to this list, including Minhang 
Cultural Park, the largest urban park in 
the outlying district.

Starting this month, that park will 
remain open 24/7 to accommodate 
nighttime running enthusiasts and 
other night owls. However, the lake area 
of the park, deemed riskier at night, 
will maintain its previous opening 
hours from 5am to 9pm.

Keeping parks open around the clock 
has drawn some mixed reaction on-
line. Most people applaud the concept, 

likening parks to “urban furniture” 
that should be utilized to the fullest 
without time constraints.

Others, however, question the neces-
sity and practicality of such measures, 
citing low visitor numbers at night, 
potential security risks and increased 
management costs.

“Night-time park openings increase 
maintenance needs, energy use and 
security costs — all for a few visitors,” 
said Hélène Zhang, a civil engineering 
postgrad from France. “Aligning park 
hours with Metro station hours would 
be helpful.”

The Tongji University exchange stu-
dent said she particularly likes Heping 
Park — its layout, lighting, cleanli-
ness, amenities and Chinese cultural 
elements.

“Removing the walls there is a posi-
tive idea because it creates the illusion 
of a larger, more expansive park,” she 
added.

A survey of 310 residents around 
Minhang Cultural Park found that 13 
percent of respondents visit the park 
between 10pm and dawn. A majority 
of respondents expressed support for 
the 24/7 open policy.

The park has added 18 surveillance 
cameras and hired extra night-time 
security guards, with thermal imaging 
for improved monitoring of hideaway 
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Gardens of spring tulips draw shutterbugs to Minhang Cultural Park, which is now open 24/7. A security robot patrols Fuxing Park, now wall-free and 
open all hours.

Heping Park’s pavilions and central lake always draw a steady stream of visitors. 

Chen Anbing, a Frisbee enthusiast, 
found his pastime halted at Fuxing Park 
during the 2022 National Day holiday 
when an uptick in visitors caused ac-
cidents with flying discs and led to a 
ban on the sport.

Looking for other spots, he turned to 
Luxun Park but discovered that lawns 
there were frequently blocked by waist-
high railings.

“The barriers on the outside of the 
park are gone, but now they’re all over 
the lawns inside,” Chen complained.

Professor Da Liangjun from East 
China Normal University warned that 

24/7 access in some parks may disrupt 
wildlife and suggested “quiet zones” for 
its protection.

He recommended night access for 
high-demand areas be limited or even 
banned to preserve quiet in sensitive 
spots, like botanical gardens and zoos.

He also noted that parks can remain 
open without fully removing fences 
by enlarging or adding entrances, 
especially near residential or ecologi-
cally sensitive areas, where night access 
should be carefully managed.

Zhong Lu, landscape architect direc-
tor at the Shanghai Engineering Design 

Institute, said she views the removal of 
park walls in Shanghai as major prog-
ress, transforming the city into a vast, 
unified park.

Central Park in New York is seen as 
a benchmark for urban parks. Located 
among Manhattan’s towering skyscrap-
ers, it’s more than a green retreat. It’s 
also a center for cultural, leisure and 
educational activities.

Over its 160-year transformation from 
simple green space to a renowned urban 
landmark, Central Park now draws over 
42 million visitors each year, with 20 
percent coming from abroad.

Unlike Central Park, which evolved 
alongside New York’s architecture, 
Shanghai’s urban development has 
largely involved the construction of 
buildings, parks, schools and residen-
tial zones in isolation from one another, 
leading to unique challenges when try-
ing to unify them, Zhong said.

“Shanghai is starting a new chapter of 
blending green spaces with the urban en-
vironment — facing challenges but also 
making steady progress,” she added. 
“The success of integrating parks into 
urban living hinges on collaboration 
between parks and the community.”
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Li (left) poses with former French Prime Minister Jean-Pierre 
Raffarin at Maison de l’Amérique Latine in 2016, at an event 
she co-organized with Fondation Prospective et Innovation.

Li (right), age 6, poses with her cousin 
in front of a textile factory at her home 
village in Nantong, Jiangsu Province.

Au contrAire!  
Confronting cultural 

clichés in the City of Light

Yao Minji

W
hat do you think of com-
munism?” Li Chunyan 
was a bit stunned when 
the mother of her Parisian 

boyfriend asked the question when they 
met in 2006, just a little over two years 
after she moved to the French capital.

“I didn’t see that coming,” she told 
Shanghai Daily, recalling the barbed 
question. “And I never had really 
thought about it much. So I tried my 
best to explain that, to me, it meant a 
sense of people helping one another to 
have better lives.”

The mother apparently had her own 
less generous ideas about communism. 
She pressed her son to break up with Li. 
He eventually did.

Li was 24 when she went to Paris. 
Coming from a village more than 100 
kilometers north of Shanghai, it was a 
heady experience to be in the romantic 
environment described in the trans-
lated French novels she began reading 
at age 7.

Li’s autobiography detailing her ex-
periences and impressions of life in 
France as well as cultural shocks will 
hit the bookshelves of China tomorrow, 
in translation from the original French 
text. Its Chinese version is entitled 
“Cyrano, Confucius and Me.”

The book recounts how a small village 
girl made her way to Peking Univer-
sity, one of China’s best universities, 
and then to HEC, one of Europe’s most 
prestigious business schools. She has 
become a business consultant advising 
executives of major European firms and 
an entrepreneur launching economic 
and cultural projects between China 
and France.

With detailed descriptions and keen 
wit, Li shares her ups and downs during 
the nearly 20 years she lived in France, 
including that break-up with her first 
boyfriend.

Her ex, she wrote, kept a Teddy bear 
on his bed that nobody could touch. It 
was a gift from his mother and a sure 
sign that he was a “momma’s boy.” To 
this day, Li still believes her “commu-
nist” answer played a part in the split 
— that, and her coming from a small 
Chinese village.

“That was the first time I realized that 
in the France I loved, there was some-
thing beyond cultural differences,” she 
said during a trip to Shanghai. “There 
was a lot of prejudice and misunder-
standing when it comes to China.”

She added, “At first, I wanted to 
write it down. Later, I wanted to know 
why. And then, I wanted to bridge the 
gap with what little I could do. I hope 

“
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“Perhaps, 
fostering better 
understanding, 
communication 
and cooperation 
between China an 
France is one of the 
missions bestowed 
upon me by fate.
Li Chunyan
Writer

Li Chunyan’s presentation titled “Decoding the Chinese Puzzle” at Business France in October 2015 — All photos by Ti Gong

Cover of the French edition “Cyrano, 
Confucius and Me” published in 
February 2021

people from both countries have more 
exchanges and get to know each other 
better because I love both cultures.”

Her first days in Paris were filled 
with a kind of dreams-come-true ex-
citement. But they also came with new 
challenges: improving her French, dis-
covering that taking hot water from a 
coffee machine to drink somehow upset 
her work colleagues.

The Chinese, of course, commonly 
drink hot water, a fact finally grasped 
by the global hospitality industry after 
numbers of Chinese tourists increased 
over the years. Many European hotels 
now have electric kettles prepared when 
they check in Chinese guests.

Many cultural issues, however, take 
more than tourist numbers to strength-
en understanding.

“You can’t really blame the French for 
not understanding China,” Li said. “In 
French schools, before the end of high 
school studies, Chinese history spans 
merely a few pages.”

By comparison, she noted, “Just look 
at me, a village girl from China, born to 
a carpenter father and peasant mother, 
and I found translated French novels on 

my father’s bookshelf when I was little. 
That’s how I was attracted by France 
and wanted to explore the vast world 
outside.”

One of the first French novels she 
read was Alexandre Dumas’ “The Count 
of Monte Cristo.” Li said she was mes-
merized by the steely determination of 
the protagonist, who overcame every 
challenge faced.

“In school, too, we read French short 
stories like ‘The Necklace’ by Guy de 
Maupassant in our textbooks,” she 
explained. “But it’s not a reciprocal situ-
ation in France.”

Li said cultural understanding isn’t 
really helped by French media that tend 
to focus on China’s negative aspects, 
often ignoring its achievements. 

She has tried to share with the French 
a more balanced and nuanced analy-
sis and point of view, and to facilitate 
mutual understanding between people 
of both countries, through various ar-
ticles and conferences, through books 
she has written and through guest ap-
pearances on French TV.

“Sometimes when I was invited to ap-
pear on TV talk shows, I felt I was being 

set up as a target for criticism of China,” 
she said. “But I don’t want to pass up an 
opportunity to give a fairer perspective. 
I’m not afraid of debate. I’m confident 
that I can hold my own in any debate 
in French.”

She added ruefully, “But sometimes, 
some people just want to label you a 
propagandist rather than using a ra-
tional or objective approach, when they 
have different opinions from yours. 
That does get frustrating.”

Still, Li said she will continue to pur-
sue her path, and she feels happy that 
she has received much positive feed-
back and support form many French, 
other Westerners, Chinese and those 
of other nationalities, who write to her 
after reading something she wrote or 
seeing her on TV.

“In the coming years, I will continue 
to write and launch new projects to 
strengthen the connections between 
our two countries,” she wrote at the end 
of the book.

“Perhaps, fostering better understand-
ing, communication and cooperation 
between China an France is one of the 
missions bestowed upon me by fate.”
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